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Я для себя принял решение,
что я рожден для пробуждения.
У Бога есть предназначение: 
зажечь вокруг все поколение!

Я не один — нас очень много!
Кто рядом встал — одна дорога. 
Мы царство тьмы здесь 
разрушаем и Царство Света 
наполняем.

Андрей Шаповал
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Предисловие

К ак часто в суматохе и повседневной суете 
мы забываем отделять время для самого 

важного  — близости с Богом. Ведь мы сами опре-
деляем, насколько близкими будут наши отношения 
с Господом. Это не зависит ни от величины нашего 
служения, ни от нашего призвания. Наши отно-
шения с Богом — это вопрос нашей собственной 
воли и нашего сильного желания приближаться к 
Всемогущему Богу. Именно из этих истин состоит 
книга Андрея Шаповала «Не от этого мира».  

Будучи пастором, я неоднократно становился 
свидетелем того, как многие люди страстно начи-
нают свое уникальное путешествие веры. А также 
замечал, как многие верующие начинают охладевать 
к Господу, будучи удовлетворены своими отноше-
ниями с Ним. Впрочем, нельзя отрицать, что наши 
внешние обстоятельства в какой-то мере влияют на 
нашу близость с Богом, хоть и не должны, потому что 
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наши решения всегда являются отражением нашего 
внутреннего выбора. В своей книге Андрей Шаповал 
прекрасно раскрывает эту концепцию, призывая 
нас не останавливаться в познании, а взять на себя 
ответственность за отношения с Богом.

Иисус Христос, будучи на земле, оставил нам 
пример, какими близкими могут быть наши отно-
шения с Господом. Его жизнь служит моделью того, 
как приближаться к Богу, быть в близости с Отцом, 
жить жизнью, отданной господству Бога, распростра-
нять Его Царство в силе Духа Святого, жить в этом 
мире, но не попадаться в его сети, не запутаться в 
его ловушках.

В своей книге Андрей Шаповал обращается ко 
всем верующим, призывая каждого к более глубо-
ким, личным отношениям с Богом. Откровенное 
повествование и личное свидетельство Андрея о 
его хождении с Богом дают нам бесценные уроки 
Духа Святого и пробуждают жажду постоянной 
связи с Богом. 

Бог окутывает нас Своей безусловной любовью, 
милостью и благодатью. Он никогда не покидает 
нас. Даже когда мы пренебрегаем Его присут-
ствием, Он все равно преследует наши сердца. Эта 
книга — призыв строить близкие и личные отно-
шения с Автором жизни. Меня пронзили истины, 
содержащиеся в этой книге, поскольку они сильно 
перекликаются с темой Иакова 4:8: «Приблизьтесь 
к Богу, и [Он] приблизится к вам...». 
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Когда вы будете перелистывать страницы этой 
книги, я молюсь, чтобы ваше сердце пробудилось, 
ваш дух воспрянул, а вера возродилась. Я желаю 
вам, дорогой читатель, чтобы вы сделали выбор 
приближаться к Нему каждый день. А эта книга 
станет для вас путеводителем, который поможет вам 
пребывать в присутствии Всемогущего Бога, жить 
жизнью сыновства, преображенной Его любовью, 
благодатью и бесконечным милосердием. Пусть это 
послание послужит катализатором вашего посвяще-
ния Господу и жизни не от этого мира в безграничной 
любви и благодати нашего Небесного Отца.

Самуэль Родригес,
американский пастор, писатель, 

кинопродюсер, телеведущий, 
активист за гражданские права, 

президент Национальной конференции 
латиноамериканских христианских 

лидеров (NHCLC)
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Введение 
ОТКУДА ТЫ ВЗЯЛСЯ?

« О ткуда ты взялся? — снова я услышал этот вопрос
в свой адрес. Передо мной стоял мужчина, кото-

рый был служителем, и в упор смотрел мне в глаза. — Кто 
ты? Я никогда раньше о тебе не слышал. То, что Бог делал 
через тебя сегодня… тот огонь и помазание… я никогда 
не переживал такого в своей жизни…» 

Это происходило после служения на конференции в 
Европе, где я был спикером. Во время моей проповеди 
Бог проявил Себя могущественным образом. Я прямо 
видел, как Дух Святой опустился на зал, и я повел людей 
в молитве. Многие начали переживать огонь Божий и 
получили крещение Духом Святым. Затем я спустился в зал 
и начал служить людям. Служение закончилось, но люди 
не расходились. Я все еще ощущал сильное помазание и 
огонь Божий в своем теле, но время поджимало, и мне 
нужно было торопиться. Прямо на выходе этот служитель 
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остановил меня, и в его глазах я увидел и восторг, и слезы, 
и огромную жажду по Божьей реальности. Он буквально 
требовал от меня ответа: «Откуда ты взялся?!».

«Из тайной комнаты…» — ответил я, а затем, благо-
словив его, продолжил свой путь.

На самом деле долгое время меня никто не знал как 
проповедника. Да я и не искал славы, не искал кафедры, 
не искал известности среди проповедников. Я хотел быть 
известным в духовном мире, в Царстве Божьем. На про-
тяжении многих лет я просто пребывал с Иисусом, искал 
отношений и близости с Ним. Но, как известно, все тайное 
в конце концов открывается и становится явным.

Когда в 2002 году я посвятил свою жизнь Господу, я 
поставил перед собой одну цель — познавать Бога. Да, я 
вырос в Украине, в христианской семье, и с детства слышал 
истории о Боге, но… никогда не знал Его лично. Поэтому 
в тот день во время своего покаяния я сказал Богу: «На 
протяжении двадцати двух лет я много слышал о Тебе, 
но с этого момента я буду делать все, чтобы узнать Тебя 
ближе». В тот момент я не думал о служении Богу — я 
просто искал личных отношений с Ним и решил посвя-
тить этому всего себя — не служению Богу, а Самому 
Богу. И по сегодняшний день я целенаправленно отделяю 
себя для того, чтобы быть с Ним и познавать, какой Он 
на самом деле. За эту близость я сражаюсь уже двадцать 
лет — за то, чтобы не сбиться с пути, не отвлекаться на 
второстепенные вещи и чтобы Бог в моей жизни оставался 
Господом, и я был посвящен Ему. А служение должно быть 
плодом моих отношений с Ним, Его работой через меня. 
Я не служу служению, я служу Богу, предоставляя себя 
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Ему, а Он совершает Свое служение через меня. Я понял, 
что невозможно совершать волю Бога на земле, опираясь 
только на свои собственные способности. Божья воля тво-
рится через нас Его рукой, а не нашей харизмой. Другими 
словами, через познание Господа мы становимся каналом 
между небом и землей и позволяем Богу просто течь через 
нас, производя Свою работу.

В этой книге мое внимание будет не на служении. Я 
не буду делиться с вами классической моделью молитвы 
или тем, как пророчествовать и изгонять бесов. Я не буду 
учить вас, как проводить евангелизации и крусейды — вы 
это сможете делать сами, если поймете суть этой книги. 
Я хочу показать вам, как вернуться в дом Отца, под Его 
покров, и построить с Ним близкие отношения; как быть 
Его сыном и встать под Его господство; как быть человеком 
по сердцу Бога, чтобы исполнить все Его желания на земле. 
Я открою вам свои ошибки, потому что не хочу, чтобы вы 
их совершали. Я поделюсь с вами своим опытом и тем, чему 
Бог учил меня на протяжении многих лет, восстанавливая 
меня в статусе сына Божьего.

Бог сегодня поднимает Своих сыновей и дочерей, ведь 
все творение ожидает откровения, или явления, сынов 
Божьих (см.: Римлянам 8:19). Поэтому в последнее время 
миру откроются не просто христиане, а сыны Божии — 
именно они принесут славу Отца на эту землю! Только 
сын способен увидеть Отца творящим и исполнить Его 
волю. Только сын имеет участие в наследии. Только сын 
знает Отца и покоряется Ему добровольно. На самом деле 
самый высший уровень свободы — это полная зависимость 
от Господа! В Нем наше наследие и предназначение, наше 
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дыхание и наслаждение. И воля Божья на земле связана 
именно с сыновством. Это другой образ мышления. Сын 
мыслит не так, как раб или наемник. Сыновство связано со 
зрелостью, а зрелость — с ответственностью в доме Отца. 
А значит, наша пища в том, чтобы творить волю Божью и 
совершить дело Его на этой земле. 

В Ветхом Завете, в 40-й главе Исаии написано: «Глас 
вопиющего в пустыне, приготовьте путь Господу…». В 
Новом Завете снова повторяются эти слова перед приходом 
Иисуса Христа: «…приготовьте путь Господу…» (Марка 
1:3). Из этого следует, что Бог ждет, когда мы приготовим 
Ему путь. Мы часто ждем Бога, но на самом деле Бог ждет, 
чтобы мы приготовили Ему путь и Он смог проявить Себя 
на земле. Да, в ветхозаветное время люди ожидали Бога, 
но теперь, в период Нового Завета, Бог ждет нас. В Новом 
Завете Дух Святой уже сошел на людей — и теперь Он 
здесь, среди нас. Это не Бог занят, как думают многие, это 
мы, к сожалению, часто заняты.

Однажды Бог сказал мне: «Я ищу твоего присут-
ствия больше, чем ты Моего. Я хочу отношений с тобой 
больше, чем ты со Мной». Его слова меня сильно потрясли. 
Задумайтесь, ведь это Он стал инициатором общения с 
человеком. Он первый возлюбил нас. Он нашел и избрал 
нас. Он искупил и простил нас. Он хочет иметь близкие 
отношения с каждым из нас. Бог!!! И Он ожидает, когда 
мы предоставим Ему самих себя, чтобы Он мог построить 
отношения с нами. Поэтому Дух Святой говорит и сегодня: 
«Приготовьте путь Господу, прямыми сделайте пути Ему, 
всякая гора да понизится, кривизны выпрямятся, неровные 
пути сделаются гладкими, и тогда явится слава Господня».
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Если мы позволим Божьему Слову исправлять наши 
кривизны, гордыню и неровные пути и иметь дело с нашим 
образом мышления, то увидим, как явится слава Господня. 
Я точно знаю, что Бог хочет являть Свою небесную славу 
на земле больше, чем хотим этого мы. Но для этого нам 
нужны познание Бога и личные отношения с Ним.

Тайная комната, близкие отношения с Богом, уедине-
ние, познание Бога — это тема моей души, моего сердца, 
моего духа. Искать Его до последнего вздоха, искать Его 
лица, слышать Его голос, стать человеком по сердцу Самого 
Бога, быть Его сыном, исполнить Его желания — вот куда 
мы с вами будем погружаться в этой книге. Вы готовы?

Тогда полный вперед!
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Глава 1 
ВОЗВРАЩЕНИЕ МЛАДШЕГО 

СЫНА

Иисус сказал ему: Я есмь путь 
и истина и жизнь; никто не 
приходит к Отцу, как только 
через Меня. 

Иоанна 14:6

В 2002 году, после сверхъестественной встречи с 
Иисусом1, я понял, что в Боге есть что-то большее, 

чем я знал до сих пор. Я каждый день взывал к Богу, говоря 
Ему, что не хочу прожить обыкновенную христианскую 
жизнь. Я молился, брал посты, много размышлял над 
Словом, перечитывая главу за главой. Божья реальность 

1 Вы можете прочитать об этом и других сверхъестественных переживаниях в 
моих предыдущих книгах — «Предназначен» и «Большой Бог».
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захватывала меня все больше и больше. Много раз я 
кричал в небо: «Бог, не ищи больше человека по сердцу 
Твоему — Ты его уже нашел! Возьми меня! Откройся мне. 
Открой Свою волю мне!». Я даже начал заводить будильник 
и вставать посреди ночи, чтобы просто побыть с Богом. 
И каждую ночь я повторял одно и то же: «Боже, я просто 
хочу быть с Тобой. Откройся мне. Открой мне Свое сердце. 
Что внутри Тебя? В чем Твоя воля?». Это продолжалось не 
один месяц... Я был настойчив и не сдавался, и Бог начал 
открываться мне, учить меня через Свое Слово и вести 
меня глубже в познании Его.

Вы когда-нибудь задумывались над тем, чем наполнено 
сердце Бога? Что в Его разуме? Каковы Его замыслы о нас со 
дня сотворения мира? Какие Его желания? Вы когда-нибудь 
молились об этом? Уверен, что апостол Павел молился об 
этом и задавал Богу такие же вопросы, поэтому ему было 
дано откровение Духом Святым, и он учил этому Церковь: 

…Бог и Отец Господа нашего Иисуса Христа, 
благословивший нас во Христе всяким духовным 
благословением в небесах, так как Он избрал 
нас в Нем прежде создания мира, чтобы мы 
были святы и непорочны пред Ним в любви, пре-
допределив усыновить нас Себе чрез Иисуса 
Христа, по благоволению воли Своей…

Ефесянам 1:3-4, выделение автора

Итак, Писание говорит, что Он предопределил усыно-
вить нас — это была Его мечта от начала! Это было Его 
желание с момента сотворения мира. Усыновить нас — это 
Его воля, желание Его сердца, Его мечта. Усыновить меня и 
тебя. Усыновить! Бог настолько возлюбил людей, что отдал 
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все ради того, чтобы сделать нас Своими детьми. Это Его 
предопределение — стать для нас не только Богом, но и 
Отцом. Что Он и совершил через Иисуса Христа.

Представьте, с самого начала Бог не мог открыться 
людям как Отец. Он не мог этого сделать в Ветхом Завете 
до прихода Своего Сына Иисуса Христа. Поэтому в Ветхом 
Завете мы встречаем Бога с именем Всемогущий, Я есмь, 
Господь, Адонай, Элохим и так далее, но не встречаем Его 
как нашего Небесного Отца.

Я хочу усыновить тебя!
Подумайте: от начала мироздания Бог видел каждого 

из нас в нашем веке и поколении, и Его сердце горело 
страстным желанием усыновить нас. В этом была тайна 
Его воли, которую Он открыл через Иисуса. Он буквально 
излил Свое сердце перед нами: «Я — Отец. Вот что внутри 
Меня. Я хочу усыновить вас, чтобы вы были Моими, 
Моею собственностью».

Но вот в чем загвоздка: одно дело — прочитать и услы-
шать об этом, и другое — принять это откровение и начать 
познавать его. И третье — воплощать и применять это в 
своей жизни. Ведь важно не только знать информацию об 
усыновлении и тайне Его воли, но начать познавать Его 
волю и расти в этом.

В Послании к Галатам написано:  

…но, когда пришла полнота времени, Бог послал 
Сына Своего (Единородного), Который родился 
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от жены, подчинился закону, чтобы искупить 
подзаконных, дабы нам получить усыновление. 
А как вы — сыны, то Бог послал в сердца ваши 
Духа Сына Своего, вопиющего: «Авва, Отче!» 
Посему ты уже не раб, но сын; а если сын, то и 
наследник Божий через Иисуса Христа.

Галатам 4:4-7, выделение автора

Обратите внимание, апостол Павел снова пишет об усы-
новлении — теперь уже в послании к верующим в Галатах. 
Почему же он снова и снова обращает на это внимание 
церкви? Почему это так важно? Дело в том, что после 
грехопадения Адама и Евы, описанного в 3-й главе Бытия, 
и до прихода Иисуса Христа все человечество находилось 
под влиянием духа сиротства. Это выражалось по-разному 
в разное время (в эпохи царей, пророков и закона). Во все 
эти века у людей не было небесного усыновления. Почему? 
Потому что после грехопадения в духовном мире образо-
вался огромный разрыв между небесным и земным, не было 
соединения, не было Духа усыновления, чтобы воплотить 
сыновство в нашу жизнь. Небесное и земное можно было 
соединить только через жертву Иисуса Христа, усыновив 
нас посредством Духа Святого. Позвольте подчеркнуть 
это еще раз: небесное и земное можно было соединить 
только под главою Христом, но воплотить в реальность 
наше усыновление можно было лишь посредством Духа 
Святого. И Бог сделал это. Аллилуйя!

Вернемся к откровению об усыновлении. Вы обращали 
внимание на то, что, когда Иисус исполнял Свою миссию 
на земле, Его взгляд все время был сфокусирован на Отце: 
Он постоянно говорил об Отце и Его Царстве, восхищался 
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Отцом, ничего не творил, пока не увидит Отца творящим. 
Все Его внимание было направлено на Отца. И Он знал, что 
однажды станет той дверью, через которую нам откроется 
путь к Отцу, и Бог снова воссоединит Свою семью через 
Своего Сына. Поэтому все, что имеем сейчас от Бога, мы 
получили через Его Сына. Не думайте, что все это из-за 
наших достоинств, молитв, служения! Мы должны всегда 
помнить о кресте и знать, какова цена того, что имеем. 
Никогда не переставайте восхищаться Иисусом, Его под-
вигом и жертвой за нас!

Есть только один путь к Отцу — к близости с Ним. 
Иисус сказал: «Я есмь путь и истина и жизнь; никто не 
приходит к Отцу, как только через Меня» (Иоанна 14:6). 
Если Иисус — путь, значит, Он куда-то ведет и направляет 
нас; значит, у этого пути есть точка назначения. Заметьте, 
Иисус как путь приводит нас не к Целителю, не к Адонаю, 
не к Элохиму… а к Отцу. Поэтому, дорогой друг, через 
Христа мы должны оказаться у Папы дома.

Путь к Отцу
В притче о блудном сыне Иисус очень детально раскрыл 

процесс нашего усыновления. В каких только интерпре-
тациях я не слышал эту притчу! Многие цитируют ее во 
время евангелизаций, призывая людей к покаянию. Однако 
позвольте заметить, что в этой притче прежде всего рас-
крыта тайна нашего усыновления и восстановления. 

Я уверен, что многие из вас читали или много раз слы-
шали эту притчу из 15-й главы Евангелия от Луки. Итак, у 
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отца было двое сыновей. Младший забрал свое наследство и 
ушел из дому. Он хотел стать независимым от отца. Вскоре 
он теряет все и оказывается в очень трудном положении. 
Далее мы читаем такую фразу в Луки 15:17: «Придя же в 
себя…» — эта фраза говорит о рождении свыше, покаянии 
и изменении образа мышления… «Придя же в себя…» 
Как же хочется, чтобы многие из нас реально пришли в 
себя! Даже христиане, особенно те, которые родились в 
христианских семьях, часто живут под давлением религии 
и мнения других людей, под влиянием чьих-то взглядов. 
Хочется сказать такому человеку: «Ну приди же в себя! 
Вникни в Писание, начни познавать Бога. Начни искать 
истину. Когда же ты начнешь мыслить самостоятельно? 
Сколько можно отвечать фразами других людей? Начни 
размышлять о своей жизни, своем призвании, своей судьбе 
от Бога. Не живи по чужому сценарию. Приди в себя!».

Придя же в себя, сказал: сколько наемников 
у отца моего избыточествуют хлебом, а я 
умираю от голода; встану, пойду к отцу моему и 
скажу ему: отче! я согрешил против неба и пред 
тобою и уже недостоин называться сыном 
твоим; прими меня в число наемников твоих.

Луки 15:17-19, выделение автора

Да, хорошо, что он наконец-то пришел в себя, но после 
этого сын продолжал смотреть на себя через дела, которые 
он совершил, и поэтому говорил: «Я недостоин…». Это 
чувство «я недостоин» так сильно проникло в христи-
анский мир. «Я недостоин!» — именно так зарождается 
дух сиротства. То есть сын говорил сам себе: «Я вернусь 
к своему отцу, но теперь не смогу называться его сыном. 
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Я буду жить в доме отца, но не как сын, а как наемный 
работник. Я больше не достоин быть сыном!».

«Я недостоин быть сыном!» А ведь такой образ мыш-
ления на руку дьяволу! Сатана знает, что, пока у нас 
мышление наемников (а не сыновей), мы не сможем 
иметь доступ к наследству Отца и исполнить свое предна-
значение. Ведь наследство связано с сыновством и нашим 
предназначением на земле. О, если бы мы только знали, 
чем владеем в доме Отца!

Итак, возвращаясь домой, сын бормочет себе под нос: 
«Я недостоин называться сыном! Я вернусь к отцу, но я не 
достоин быть кем-то большим, чем простым наемником».

Звучит знакомо, не так ли?

— Я не могу пользоваться правами сына Божьего. Чем 
больше я думаю о том, что натворил, тем острее чувствую, 
что недостоин сыновства, и смиряюсь с этим. Я не могу 
пользоваться властью Отца… Я не могу молиться за людей…

— Но почему?

— Я чувствую, что недостоин!

— Кто сказал тебе, что дело в тебе, в твоих чувствах? 
Кто тебе это внушил? Где в Новом Завете об этом сказано? 
В Ветхом Завете — да, в Новом — нет! Что встало между 
тобой и Отцом? Чей голос вмешался в ваши отношения?

Бог говорит:

— Сынок, это не Моя воля, это не Мое сердце. Я, наобо-
рот, хочу сделать тебя достойным, чтобы ты знал, что ты 
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Мой сын. Чтобы ты наконец вошел в сыновство и исполнил 
свое предназначение. 

— Но я этого не чувствую! Я чувствую, что недо-
стоин! Каждое воскресенье я прихожу в дом Отца, чтобы 
почувствовать облегчение. Побыл — и снова к наемни-
кам. Я достоин только того, чтобы пахать, как наемник. 
И я буду смиряться, чтобы спастись и попасть хоть на 
порог дома Отца.

Кстати, все, кто хочет попасть хоть на порог дома Отца и 
быть только наемниками, я вас огорчу: там уже нет места! 
Там уже целая очередь образовалась из тех, кто хочет «с 
краешка посидеть»…

Встал и пошел к отцу своему. И когда он был 
еще далеко, увидел его отец его и сжалился; и, 
побежав, пал ему на шею и целовал его. 

Луки 15:20

Сын шел с мыслями: «Только бы отец принял меня в 
свои наемники, я работал бы на него день и ночь!». А отец 
в это же самое время смотрел вдаль и думал: «О, если бы 
сын только знал мое сердце. Если бы он только знал мою 
волю! Я же хочу вернуть своего сына назад. Мне не нужен 
еще один наемник. Мне нужен сын. У меня достаточно слуг, 
но я хочу иметь сына!». У отца был совершенно другой 
взгляд на младшего сына, другой образ мышления и другое 
отношение к нему.

Мышление наемника — это рабское мышление. Таким 
себя видел младший сын — недостойным быть сыном. Но 
отец увидел его еще издалека и сжалился над ним. Обратите 
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внимание, что не сын побежал к отцу, а отец — к сыну! Сын 
еле волочил ноги из-за чувства вины. И как отец побежал 
к сыну — так произошло и в духовном мире, когда Иисус 
провозгласил на кресте: «Совершилось!». Бог Отец разорвал 
завесу между небом и землей. Сверху вниз! И побежал к 
человеку. Ведь Он всегда мечтал об этом!

Не сирота и не наемник
Знаете, что самое печальное для отца, усыновившего 

ребенка? Если ребенок продолжает жить с чувством сирот-
ства и униженности. Это значит, он не отпустил прошлое. 
Отец хочет, чтобы он вел себя, как сын: «Да зайди ты сам 
в кухню, открой холодильник и возьми ту сосиску!».

Но мышление сироты или наемника всегда ноет: «А 
разве мне можно? Знаю, что это не мое и я не достоин, 
поэтому подайте мне Христа ради!».

Знаете, мой сын не ведет себя так. Он влетает на кухню, 
еще и дверью хлопает — видите ли, он голодный! Парень 
идет взять то, что ему принадлежит. Он не спрашивает 
меня: «Папа, можно?». Это уже я кричу ему вдогонку: «Эй, 
закрой за собой холодильник! Убери после себя тарелку!..». 
Я говорю сейчас не о дерзости, а о дерзновении и правах 
сына в доме. Если ты сын в доме, ты по-другому мыслишь, 
по-другому реагируешь, по-другому ведешь себя.

Сын же сказал ему: отче! я согрешил против 
неба и пред тобою и уже недостоин называться 
сыном твоим.

Луки 15:21
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Интересно, что отец даже не реагирует на его рабские 
слова и рабский образ мышления. Отец говорит: «Быстрее 
оденьте его: мой сын чувствует себя нагим. Оденьте его, 
чтобы он перестал видеть себя недостойным».

А отец сказал рабам своим: принесите лучшую 
одежду и оденьте его, и дайте перстень на руку 
его и обувь на ноги...

Луки 15:22, выделение автора

Сын видел себя нагим. Символически это тянется с 
момента грехопадения, описанного в 3-й главе Бытия. Бог 
устал от этого образа. Бог устал от этих слов. Поэтому отец 
говорит: «Дайте ему лучшую одежду, чтобы он не видел 
себя нагим. И не просто принесите одежду, но наденьте 
ее на него».

…и приведите откормленного теленка, и зако-
лите; станем есть и веселиться! ибо этот 
сын мой был мертв и ожил, пропадал и нашелся. 
И начали веселиться.

Луки 15:23-24, выделение автора

Это прообраз нашего полного восстановления!

В Эдеме
Еще с самого начала творения, описанного в первых 

главах Бытия, произошла атака дьявола на человека и его 
отношения с Отцом. У Бога были отношения с Адамом, а 
в Адаме находилось тогда все человечество. Бог приходил 
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в Эдем в прохладе дня и общался с человеком. В Эдеме не 
было посредников между Богом и людьми, не было про-
роков, пастырей и апостолов... В Эдеме был голос Божий и 
был Адам. Их отношения строились на общении и доверии. 
Отношения не могут быть построены, если обе стороны 
не тянутся к общению.

Обратите внимание, что модель отношений Бога с чело-
веком не выстраивались человеком. Мы часто слышим о 
том, как мы должны строить отношения с Богом, но такой 
образ мышления не совсем правильный. Не человек создал 
Эдем, а Бог — по Своей инициативе. Сам Бог заинтересо-
ван в отношениях с нами. Он захотел общаться и иметь 
личные отношения с нами. Нам нужно изучить Божью 
модель отношений с людьми, возвратиться к оригиналу, 
когда Бог строил отношения с Адамом. Мы коснемся этого 
чуть позже, а сейчас рассмотрим, что произошло в Эдеме 
во время грехопадения.

1. Атака на отношения людей с Богом.

Люцифер вмешался в отношения между Богом Отцом 
и Его земным сыном Адамом, представив Адаму Бога в 
другом свете (см.: Бытие 3). «Подлинно ли сказал Бог?» — 
эту фразу сатана использует до сих пор. Если ты «ведешься» 
на эту фразу, то начинаешь видеть Бога неправильно, 
начинаешь сомневаться в Его словах.

В Эдеме произошла атака на доверие. Чуждый голос влез 
в отношения между человеком и Богом. Этот голос начал 
искажать образ и слова Отца, представляя все так, будто 
бы Бог что-то скрывал от Адама и что-то ему недодавал.



Не от этого мира

24

2. Атака на сыновство.

«Вам нужно что-то сделать, чтобы стать такими, 
как Бог», — этой фразой сатана подталкивал людей к 
религиозному образу мышления: вам нужно постоянно 
что-то делать, чтобы кем-то быть.

— Подожди, Адам, Я сотворил тебя по Своему образу 
и подобию. Я дал тебе власть, наследие... Ты и так уже 
такой, как Я — ты Мое подобие и Мой образ… Кто внушил 
тебе обратное?

3. Атака на праведность.

Адам попытался скрыться от Бога, потому что ослушался 
Его, потерял праведность и начал бояться Бога.

4. Адам теряет власть.

Из-за непослушания людей Бог лишает их Своего присут-
ствия и высылает из Эдема, чтобы они возделывали землю, 
из которой были взяты, и в поте лица добывали себе хлеб.

Таким образом человек потерял свое предназначение, 
обеспечение и удовлетворение, вследствие чего родилась 
зависть, брат убил брата, и пошло, и поехало...

Возвращение
В том же порядке, в котором первый Адам потерял 

все, последний Адам, Иисус, все восстановил. И притча 
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о блудном сыне дает очень детальное описание нашего 
восстановления и обретения полноты в доме Отца.

1. Любовь Отца

Любовь Отца — это первое, с чем соприкасается 
младший сын, возвратившись домой. Другими словами, 
происходит восстановление отношений. Отец побежал 
навстречу сыну, чтобы никакой брат, сват, сосед, род-
ственник или «пророк» по пути не перехватил сына; чтобы 
никакой чужой голос снова не влез в их отношения и не 
заставил сына видеть себя нагим. Отец знал, что другой 
голос может подтвердить то, что чувствует сын: «Смотрите, 
кто идет! Нагулялся, да? Явился — не запылился! Что, 
потерял все? Я так и знал. Так тебе и надо!».

Отец бежит к сыну и выливает на него Свою любовь. А 
любовь Божья покрывает множество грехов. Отец видит 
нас не так, как другие люди. От создания мира Он мечтал 
усыновить нас.

2. Сыновство

Второе, что восстановил отец, — это сыновство. Сыну 
не нужно было делами зарабатывать себе сыновство. Отец 
принял его таким, какой он есть, и сразу же восстановил 
его в статусе сына.

3. Лучшая одежда

Отец одевает сына в одежду, которая олицетворяет пра-
ведность. Сам Бог одевает нас в Свою одежду праведности. 
Он говорит: «Принесите Моим детям лучшую одежду. У 
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Меня есть разная одежда, но возьмите лучшую, потому что 
эту одежду Я приготовил еще от создания мира». Лучшая 
одежда олицетворяет праведность Агнца, Который был 
заклан от начала мира. Отец долго хранил эту одежду, 
чтобы одеть ее, эту лучшую одежду, на нас.

Если Бог одевает нас, значит, дьявол старается сделать 
противоположное. Он всегда будет пытаться раздеть чело-
века и духовно, и физически, и морально, и ментально. 
Задумайтесь: если Сам Бог одевает человека в одежды 
праведности, то откуда у нас появляются мысли, что нам 
нужно снять с себя эти одежды? Что мотивирует нас сомне-
ваться и оголять себя?

Ты одет в лучшую одежду, ты облечен в Иисуса. В Нем 
ты не будешь чувствовать себя недостойным. Когда ты 
в Нем, Отец смотрит на тебя через Иисуса и видит тебя 
одетым в праведность Христа. И даже если ты упадешь, 
эту одежду не снимут с тебя. Ведь самый первый дар, 
данный нам Богом, это не дары Духа Святого, а дар пра-
ведности. Если праведность — это подарок, то его никто 
не заберет обратно. Позвольте повторить: Бог Свои дары 
не забирает назад.

Дар праведности не связан ни с твоими чувствами, ни с 
твоим падением. Он связан с тем, в Кого ты одет. Поэтому 
если ты невольно согрешил, то не стал грешником — ты 
все еще одет в одежду праведности. Не снимай ее, и эта 
праведность снова поднимет тебя. Может, ты упал, но, 
благодаря тому, что ты праведный, ты снова встанешь. 
Если ты согрешил и покаялся и Бог восстановил тебя в 
служении, то ты служишь не потому, что достоин, а потому, 
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что одет в Иисуса. Дело не в тебе. Дело в том, Кто через 
тебя это делает!

Задумайтесь вот над чем. Почему, заболев, ты начина-
ешь исповедовать: «Ранами Иисуса я исцелен!» — а если 
согрешил, то начинаешь говорить: «Я грешный, я недо-
стоин!». А может, твое исповедание и держит тебя там, 
внизу? Ведь от слов своих оправдаешься и от слов своих 
осудишься. Если ты оступился, вспомни, в какие одежды 
ты одет в духовном мире. Бог смотрит на тебя через дар 
праведности Своего Сына. Поэтому, если ты споткнулся, 
начни говорить: «Это не мое место. Это не моя природа. 
Я не принадлежу этому. Я праведный». И эти одежды 
поднимут тебя. Нет, мы не заслужили праведности. Иисус 
заслужил ее и подарил нам, поместив нас в Себя. Поэтому 
вставай и иди!

4. Перстень

Если ты праведный, то тебе возвращают власть сынов-
ства. Образно говоря, Отец повелевает ангелам: «Наденьте 
на Моего сына перстень, который он потерял, когда выбе-
гал из Эдема».

Перстень — знак власти и владычества. Это то, что 
потерял первый Адам. Но власть дается не просто так, а с 
определенной целью. Поэтому после этого Отец говорит: 
«Принесите ему обувь».

5. Обувь

Обувь символизирует предназначение. Отец снова обу-
вает своего сына: другими словами, он возвращает сыну 
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его предназначение. Мы обуты в обувь благовествования 
мира. И нам дана власть наступать на змей, и скорпионов, 
и на всю силу вражью, и ничто не повредит нам. Сыновьям 
дана власть для исполнения их предназначения. Однако, 
чтобы исполнить предназначение, нам нужно обеспечение.

6. Обеспечение

Отец говорит: «Приведите откормленного теленка — 
тучного, хорошего — и заколите его. Накройте стол на виду 
у всех врагов — всех этих чувств вины и самоосуждения, 
которые преследовали Моего сына, делая его недостойным! 
Накрывайте стол на виду у всех врагов!». Накрытый стол 
символизирует полное обеспечение.

7. Наслаждение в Боге

«Накрыли стол? Отлично! А теперь давайте танцевать. 
Давайте радоваться и веселиться — вот чем наполнено 
Мое сердце!»

И начинается веселье в доме отца, что означает радость 
и удовлетворение в Самом Боге.

Дело в том, что, когда Адам был изгнан из Эдема, он 
потерял и обеспечение, и удовлетворение. И с тех пор 
ему пришлось добывать себе обеспечение в поте лица. 
Я представляю себе, как отец в этой притче подходит к 
младшему сыну и говорит: «Давай веселиться, сынок: 
есть прекрасный повод для этого. И даже если это многих 
раздражает — все равно веселись!»
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Друзья, вот семь составных, которые восстанавливает 
Бог через Иисуса Христа. Семь — это Божья полнота. Это 
то, что происходит в доме Отца.

 И явит Бог Своих сыновей 
Заметьте, что во всем этом просматривается духовная 

последовательность: ты не можешь быть сыном, если не 
соприкоснулся с Отцом. Ты не сможешь исполнять Божью 
волю без любви Отца. Итак, в той же последовательности, 
как оно было разрушено вследствие грехопадения, Иисус 
восстановил все снова. Он — последний Адам, который 
восстанавливает Божью любовь, сыновство, праведность, 
власть, предназначение, обеспечение, удовлетворение. Это 
модель нашего полного восстановления и усыновления.

О, если бы мы только знали, чем мы владеем в доме 
Отца! А ведь сын хотел жить в отцовском доме, но без всех 
привилегий. Знаете, сколько верующих остается сегодня 
без благословений в Отцовском доме? Знаете, сколько 
сегодня сирот в доме Отца? Почему?

В Исаии 53:6 написано: «Все мы блуждали, как овцы, 
совратились каждый на свою дорогу…». Что это значит? 
Как именно мы блуждали? В своем мышлении. Поэтому 
проходили мимо цели, теряя свое предназначение. Иисус 
принес людям восстановление первоначального образа 
мышления, с которым связано покаяние. И через Иисуса 
мы входим в свое предназначение как сыны света. Он есть 
путь, и никто не приходит к Отцу, как только через Него.



Не от этого мира

30

Иисус сказал: «Я дверь к Отцу». Но почему-то многие 
христиане так и остались стоять в дверях. Они остановились 
там, довольствуясь только дверью, и не пошли дальше. Но 
ведь Иисус сказал, что «если ты войдешь и выйдешь…», 
то пребудешь в полноте благословений: в любви Отца, в 
сыновстве, праведности, власти, предназначении, обеспе-
чении и удовлетворении.

В последнее время я вижу, что Бог возвращает церкви 
откровение сыновства, с которым связано наследство и 
исполнение воли Бога. Сыновья Божьи вернутся. Сыновство 
будет восстановлено. Об этом пророчествовал Исаия:

…сыновья твои издалека идут и дочерей твоих 
на руках несут... Ибо вот, тьма покроет землю, 
и мрак — народы; а над тобою воссияет Господь, 
и слава Его явится над тобою.

Исаии 60:4, 2

Дети возвращаются в дом Отца. Бог восстанавливает в 
Своем доме сыновей, которые не будут искать своего, не 
будут водимы страхом. Наоборот, они будут освобождать 
все творение от рабства в славу сыновей Божьих!

Позвольте мне пророчески провозгласить через эту 
книгу следующее:

Младший сын, олицетворяющий следующее 
поколе  ние, возвращается!

Следующее поколение будет захвачено любовью Отца!

Следующее поколение будет восстановлено в сынов-
стве — оно будет знать, кто оно на самом деле!



ВОЗВРАЩЕНИЕ МЛАДШЕГО СЫНА

31

Следующее поколение будет ходить в праведности!

Следующее поколение будет ходить во власти и насту-
пать на змей, скорпионов и всю силу вражью, и ничто не 
повредит ему!

Следующее поколение будет под Божьим обеспечением!

Следующее поколение будет наслаждаться Богом, будет 
радоваться и славить Господа!!!

Отец, я молюсь сейчас о том человеке, который 
читает эту книгу. Пусть он придет в себя. 
Захвати его Своей любовью. Пусть Твое пома-
зание разрушит всякое ярмо в его жизни. Пусть 
рушится рабское мышление и всякие сатанин-
ские оковы. Пусть это помазание начнет учить 
его изнутри.

Молюсь о том, чтобы поднималось множество 
зрелых сыновей и дочерей Божьих, водимых 
Духом Святым, одетых в Твои одежды правед-
ности, которые будут применять Твою власть 
и исполнять Твое предназначение, находясь на 
Твоем обеспечении. Они застроят пустыни 
вековые, восстановят древние развалины, 
возобновят города разоренные, оставшиеся в 
запустении с давних родов. И назовут их силь-
ными правдою, насаждением Господа во славу 
Его. Они будут угождать Тебе во всем, в имя 
Иисуса Христа!

А Тебе, Единому Богу, да будет вся слава, честь 
и хвала во веки и веки! Аминь.
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Благословляю вас и прямо сейчас высвобождаю эти 
благословения и помазание во все сферы вашей жизнь: 
в дух, душу, тело, финансы, семью, дом. Пусть благосло-
вения, которыми вы благословлены в небесах, настолько 
наполнят вашу жизнь, что вытеснят всякую печаль, и вы 
увидите себя в Иисусе. Пусть это помазание течет сейчас 
в вашу жизнь. Принимайте это во имя Иисуса!
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Глава 2 
СИЛА ЕГО ЛЮБВИ

Бог, богатый милостью, по 
Своей великой любви, которою 
возлюбил нас, и нас, мертвых по 
преступлениям, оживотворил 
со Христом, — благодатью вы 
спасены, — и воскресил с Ним, 
и посадил на небесах во Христе 
Иисусе.  

Ефесянам 2:4-6

Я вырос без отца. Он погиб, когда мне было пять лет, 
и я так и не узнал отцовской любви и поддержки. 

Никто не передал мне этого. Много трудностей в жизни 
я проходил в одиночку: не было папы, который мог бы 
сесть, поговорить со мной по душам и направить меня… 
Мне нравилось наблюдать за тем, какими были отношения 
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моих друзей со своими отцами, хотя я понимал, что в моей 
жизни такого никогда не будет и надеяться нужно только 
на свои силы. 

Интересно, что когда у меня произошла сверхъесте-
ственная встреча с Иисусом, то первое, что Он начал делать, 
это передавать мне отцовскую любовь. В тот момент я не 
понимал, почему Иисус держал меня за руку, почему играл 
со мной, почему посадил меня к Себе на колени. Но Бог, 
видя на много лет вперед, знал, что прежде, чем я смогу 
исполнять Его волю и служить людям, мне самому нужно 
принять отцовскую любовь. В тот момент Иисус просто 
служил мне, как отец служит своему ребенку. Впервые в 
своей жизни я так сильно соприкоснулся с любовью Отца 
и пережил ее. Его любовь глубоко проникла в мою душу и 
оставила неизгладимый отпечаток на моем сердце.

Дыхание Бога
Во время той встречи Бог начал дышать внутрь меня. 

Я чувствовал, как огонь Духа Святого проходил через все 
мое тело, Его жизнь и помазание просто проникали в 
каждую клеточку моего естества. Я весь трепетал. Не знаю, 
насколько долго это продолжалось, ведь в таком состоянии 
время ощущается совершенно по-другому. Иисус вдыхал 
и вдыхал в меня Себя, и при этом я слышал Его слова: 
«Придет время, Я пошлю тебя по всему лицу земли. Ты 
пойдешь к Моему Телу с этим помазанием, которое Я даю 
тебе. Мое дыхание внутри тебя, и ты будешь вдыхать его 
в Мой народ».
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Я слушал Его голос и принимал Его любовь.

Мне нравится Божий огонь, Его сила и помазание, но 
Его любовь — больше всего того, что я когда-либо испы-
тал в жизни. Самая большая сила — это сила Его любви. 
Именно она побуждает меня радикально посвящать себя 
Богу каждый день. Мы на самом деле ничего не можем 
без Его любви, какими бы талантливыми и одаренными 
мы ни были. Единственный способ служить людям — это 
только искренней любовью. Уверен, что все в нашей 
христианской жизни должно преломляться через любовь 
нашего Господа Иисуса Христа. Все должно строиться на 
любви — это тот фундамент, на котором стою и я. Когда 
я прикасаюсь к Нему, я прикасаюсь к самой Любви, ведь 
это то, Кем Он является!

Бог такой реальный, и Его любовь так сильна! Иисус 
живой, Он не религиозные догмы. Его присутствие намного 
реальнее, чем что-либо видимое. Если бы люди хоть раз 
испытали Его любовь, их жизни изменились бы навсегда! 
Если ты познаешь Бога как Отца, то всегда будешь воз-
вращаться к Нему. Ведь Он твой источник жизни, Он 
один может понять и обнять тебя! Ни один земной отец 
не может любить и благословлять своих детей так, как 
Небесный Отец. Господь хочет сделать намного больше 
в твоей жизни, чем ты думаешь. Его намерения благие, 
угодные и совершенные, и Его план в отношении каждого 
из нас уникален!

В один миг Бог стал моим Отцом, а я — Его сыном. Его 
любовь навсегда впечаталась в мое сознание. После той 
встречи с Иисусом я много раз говорил Богу: «Господь, я 
хочу обратно, в Твое присутствие, хочу быть с Тобой». Я не 



Не от этого мира

36

искал сверхъестественных проявлений; моим единствен-
ным желанием было познать, Кто такой Бог, и находиться 
рядом с Ним. Поэтому каждый день я продолжал посвящать 
свою жизнь Богу. Я тогда еще не знал, что это желание 
вытянет меня из глубокой ямы и принесет благословение 
в каждую сферу моей жизни.

Голос
Первые несколько недель после той встречи я продолжал 

ощущать аромат неба в своей комнате во время молитвы и 
поклонения, когда приходил Иисус. Мне никогда не забыть 
этот запах неба — он остался внутри меня!

Я продолжал искать Бога, я просил Его:

— Бог, поведи меня дальше и покажи, что мне делать.

— Ищи Мое лицо, — ответил Он.

— Сколько мне искать Твое лицо?

— До последнего дыхания.

— Как это? Что значит искать Твое лицо?

— Это значит искать Мой голос — Мой голос в 
Моем присутствии.

В самом начале Книги Бытие написано, что в Эдеме 
был слышен Божий голос:
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И услышали голос Господа Бога, ходящего в раю 
во время прохлады дня; и скрылся Адам и жена 
его от лица Господа Бога между деревьями рая.

Бытие 3:8, выделение автора

Так что же значит искать лица Господа? Бог есть Дух. 
Его лицо — это Его голос. Его голос — в Его присутствии. 
Он не в физическом облике ходил в Эдеме, не ногами, Он 
приходил к человеку Своим голосом. Написано, что Адам, 
услышав голос Бога, ответил: «Я скрылся от лица Твоего».

В Эдеме Адам был соединен с Духом Божьим, поэтому 
голос Божий был понятен первому человеку, и он не путал 
его ни с какими другими голосами. Для него голос Бога 
был ярко выражен и понятен. Дело в том, что, когда Бог 
спросил: «Адам, где ты?» — Адам ответил: «Я скрылся от 
лица Твоего». Значит, искать Божьего лица — это искать 
Его голос, который сопряжен с Его присутствием. В Божьем 
голосе — знание и мудрость, просвещение и сила. Центром 
нашей личной молитвы должен быть Его голос и познание 
Бога, а не ходатайство за свои нужды. Искать Его лица 
— значит, следовать за голосом и присутствием Божьим 
всю свою жизнь.

И воззвал Господь Бог к Адаму и сказал ему: 
Адам, где ты? Он сказал: голос Твой я услышал 
в раю, и убоялся, потому что я наг, и скрылся.

Бытие 3:9-10, выделение автора

Когда Адам поверил лжи змея и согрешил, он испугался 
Божьего голоса. В наши дни происходит то же самое: люди, 
которые совершили ошибку, споткнулись, согрешили, 
боятся вернуться к Отцу. Сегодня множество верующих 
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боятся, чтобы с ними заговорил Бог, потому что они видят 
себя такими же нагими, недостойными, пропащими, 
потерянными, какими видели себя Адам и младший сын 
из притчи. И все это происходит только потому, что они 
не знают Самого Бога, не знают сердца Небесного Отца, 
не познали Его любви!

Кто сказал тебе, что ты наг?

Не ел ли ты с дерева, с которого Я запре-
тил тебе есть?

Не принял ли ты лжи врага?

Кому ты поверил? Кто сказал тебе это?

Чей голос встал между нами? Кто влез в 
наши отношения?

А что случилось с Адамом дальше, вы знаете…

Но, когда пришла полнота времени, Бог послал Своего 
Сына, чтобы возвратить потерянное сыновство. Иисус 
стал дверью, чтобы дать людям доступ в Царство Божье. 
Он искупил человечество, просветил и восстановил все то, 
что потерял первый Адам. К сожалению, многие дошли 
только до Иисуса, так и не поняв, что Он привел нас в 
Божественную семью и близкие отношения с Отцом — 
Царем царей и Господом господствующих. Иисус сказал: 
«Никто не приходит к Отцу, как только через Меня», — а 
это означает восстановление сыновства и отцовства. Через 
Иисуса Христа мы имеем доступ к Царству Божьему, ко 
всем обетованиям, но самое главное — мы имеем доступ 
к Отцу и можем, приблизившись к Божьей природе, пре-
ображаться в Его образ.
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Знать и стать — не одно и то же!
Но вот в чем загвоздка: одно дело — знать, что у тебя 

есть Небесный Отец и что ты Его сын, и совершенно другое 
— стать таковым. Сегодня многие верующие говорят, что 
они дети Божьи. Но, опять же, одно дело говорить: «Я сын 
Божий» или «Я дочь Божья», — и совсем другое, когда это 
сыновство проявляется в твоей жизни. Дьявол не боится 
твоего умственного знания о том, что ты сын Божий. 
Сегодня многие заявляют об этом в стенах церкви, дружно 
прыгают и поют, что «я дитя Царя». Поисповедовали, 
попророчествовали и… разошлись по домам такие же, как 
были раньше. Нет, конечно, провозглашение тоже важно, 
но попеть и разойтись — этого недостаточно! Нужно, 
чтобы в твоей жизни проявилось сыновство, и ты шаг за 
шагом становился сыном, беря на себя ответственность 
и вникая в суть.

Позволь Богу усыновить тебя! Дьявол будет делать все 
возможное, чтобы ты никогда не познал Отца, не начал 
отображать Его природу и не постиг сути сыновства.

За один день невозможно по-настоящему войти в суть 
сыновства. Это процесс, в котором ты позволяешь Богу 
усыновлять тебя. Если ты возьмешь из детского дома 
ребенка и объяснишь ему, что теперь он твой сын, за этим 
последует целый процесс адаптации. С того момента, 
когда ребенок узнал, что он теперь сын, и до момента, 
когда он станет таковым, пройдет немало времени — вре-
мени преображения образа его мышления и поведения. 
Скорость и качество этого процесса будет зависеть не 
столько от отца (ведь он уже все для этого сделал), сколько 
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от самого сына: насколько сын будет содействовать усы-
новлению, насколько он доверится отцу и позволит их 
отношениям расти.

Познание Отца
Ты не сможешь расти в сыновстве, если не начнешь 

познавать, каков твой Отец, и не будешь отображать 
Его природу.

Я верю, что, чем ближе мы к тому времени, когда цер-
ковь поднимется во славе, тем сильнее Дух Святой будет 
вести нас к познанию Небесного Отца. Позвольте подчерк-
нуть: невозможно познать Отца без Иисуса, невозможно 
приблизиться к Отцу вне Иисуса. Я знаю, что Дух Святой 
хочет больше погрузить нас в Самого Отца, чтобы мы 
полностью находились под Его господством.

Давайте посмотрим, что Сам Иисус говорил о Своем 
Отце и как описывал Его людям.

В 10-й главе Евангелия от Марка читаем, что к Иисусу 
подбежал богатый юноша, упал на колени и сказал:

…Учитель благий! что мне делать, чтобы 
наследовать жизнь вечную? Иисус сказал ему: 
что ты называешь Меня благим? Никто не 
благ, как только один Бог.

Марка 10:17-18

Интересно, что Иисус не ответил сразу на его вопрос, 
а спросил в ответ: «Почему ты называешь Меня благим? 
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Никто не благ, как только один Бог». Это Он говорил о 
Своем Отце. Его слова можно перефразировать так: «Все 
добро, которое ты принимал в жизни от людей, никогда 
не сравнится с благостью небесного Отца. Никто не благ 
так, как Он…»

В другом отрывке из Писания находим такие 
слова Иисуса:

Итак если вы, будучи злы, умеете даяния благие 
давать детям вашим, тем более Отец ваш 
Небесный даст блага просящим у Него.

Матфея 7:11

Интересное сравнение: если вы, будучи злы… Другими 
словами, Иисус говорит: «Ребята, да вы все злые по срав-
нению с Небесным Отцом! Даже когда вы делаете добро 
своим детям, это не может сравниться с Божьей природой 
благости...». Все добро, которое на протяжении всей исто-
рии творилось на земле, не может сравниться с добрыми 
даяниями Отца. Другими словами, соберите все благие 
деяния и всю доброту человечества воедино — и даже 
тогда они не смогут дотянуться до уровня доброты Бога 
Отца. Иисус говорит: «Никто не благ, как только Бог Отец 
— это Его природа».

Я верю, что природа Отца больше и больше начнет 
открываться в последнее время, в следующем поколении, 
и с этим будет связана последняя жатва.
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Бог, богатый милостью
Уверен, вы часто слышали, что Бог благой, любящий, 

святой. Я молюсь о том, чтобы через эту книгу Дух Святой 
повел вас к познанию любви и благости Небесного Отца, 
под Его господство, чтобы вы не только знали о своей 
позиции на небесах, но начали жить «сверху вниз».

Прямо сейчас прошу вас остановиться и помолиться 
вместе со мной: «Дух Святой, открой мне Отца. Просвети 
меня. Дай мне увидеть Отца правильным взглядом. 
Помести это откровение внутрь меня. Дай мне дух пре-
мудрости и откровения к познанию Тебя. Просвети очи 
сердца моего, чтобы мне видеть, какое богатство слав-
ного наследия Твоего для святых. Дай мне осознать, как 
безмерно величие могущества Твоего во мне и для чего я 
посажен на небесах. Аминь».

Вдумайтесь в каждое слово, написанное апостолом 
Павлом в Послании к Ефесянам 2:4-6 (выделение автора):

Бог, богатый милостью, по Своей великой 
любви, которою возлюбил нас, и нас, мертвых 
по преступлениям, оживотворил со Христом, 
— благодатью вы спасены, — и воскресил с Ним, 
и посадил на небесах во Христе Иисусе.

Бог воскресил нас с Иисусом и посадил на небесах в 
Нем, — это свидетельствует о завершенной работе Иисуса 
и том положении, которое мы занимаем. Это позиция 
выше всякого демонического начальства, и власти, и 
силы, и господства… как описано в Ефесянам 1:20-23 
(выделение автора):
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...которою Он воздействовал во Христе, вос-
кресив Его из мертвых и посадив одесную Себя 
на небесах, превыше всякого Начальства, 
и Власти, и Силы, и Господства, и всякого 
имени, именуемого не только в сем веке, но и в 
будущем, и все покорил под ноги Его, и поставил 
Его выше всего, главою Церкви, которая есть 
Тело Его, полнота Наполняющего все во всем.

Многие верующие восхищаются позицией пастора, 
пророка, учителя… но ведь это только дары, данные Телу 
Христа. Не к этой роли нужно стремиться, и не этого 
искать! Самая высокая позиция во Христе — это не апостол, 
не пророк и не пастор, а сын Божий. Духовные позиции 
имеют определенную власть, но как сыновья Божьи мы 
находимся в Нем уже выше всякого сатанинского господ-
ства, начальства, власти, силы.

Мы этого не заслужили, это заслужил Сын Божий, а нам 
Он это все подарил. Это необъяснимая многообразная 
благодать! Когда Иисус умер на кресте, Он взял на себя 
все наши грехи и беззакония, и в Нем умер наш ветхий 
человек, наша ветхая природа. А когда Он воскрес, в Нем 
воскресли и мы как новое творение, новый человек. Иисус 
воскрес не один! В Себе Он воскресил нового человека, 
где нет ни иудея, ни эллина, ни раба, ни свободного, ни 
мужского, ни женского пола, но все во всем Христос — 
полнота, наполняющая все во всем. Когда Бог поместил 
нас во Христа Иисуса, то все, что Он заслужил, мы 
имеем даром. 

Чтобы понять нашу позицию в Нем, нам нужно увидеть, 
в какой славе сейчас находится Иисус:



Не от этого мира

44

…и все покорил под ноги Его, и поставил Его 
выше всего, главою Церкви, которая есть Тело 
Его, полнота Наполняющего все во всем.

Ефесянам 1:22-23

Все что мы имеем во Христе Иисусе, мы этого не заслу-
жили. Всю славу, которую Иисус заслужил через крест, Он 
подарил нам. Почему Он это сделал? Зачем? Такая огром-
ная цена. Такая большая жертва. Такой великий подвиг. 
Такая совершенная работа. Такой тяжелый кропотливый 
процесс. Однажды я услышал, как Бог сказал мне:

«Чтобы тебе иметь отношения со Мной, тебе это 
ничего не стоило! Но, чтобы Мне снова иметь отношения с 
тобой, Мне нужно было отдать Самого Себя, Свою жизнь!»

Бог, богатый милостью, по Своей великой любви, кото-
рою возлюбил нас… посадил нас одесную Себя на небесах! 
Бог, богатый милостью, по Своей великой любви… — 
кому-то это надо услышать сто раз, чтобы понять и принять!

Вторжение Божьей славы
Иисус заплатил за все, воскрес, воссел на небесах и 

затем сказал: «Я не буду там сидеть один. Я внутри Себя 
помещу нового человека». Для чего Он сделал это?

Дабы явить в грядущих веках преизобильное 
богатство благодати Своей в благости к нам 
во Христе Иисусе.

Ефесянам 2:7, выделение автора
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Дабы явить, открыть, проявить, сделать реальным в 
нашей жизни, манифестировать преизобильное богатство 
Своей благодати. Попробуйте измерить эту благодать! Она 
преизобильна и неизмерима!

Разрешите подчеркнуть следующее: благодать дана с 
определенной целью. Есть благодать для исцеления, есть 
— для освобождения, обеспечения, восстановления... Но, 
что интересно, когда речь идет о природе Отца, Павел 
не говорит ни об исцелении, ни об освобождении, ни о 
чудесах или знамениях… Он говорит о том, что Бог хочет 
явить в грядущих веках безмерное богатство благодати 
Своей. И знаете, в чем она будет выражаться? В благости 
Отца, которая изольется на землю в грядущих веках. В 
этой благости Отца будет и исцеление, и освобождение, 
и восстановление. Природа Отца будет настолько про-
явлена в последнее время, что действительно потрясет 
это поколение…

Сегодня мы много слышим о зле, разврате, извра-
щениях, эпидемиях, болезнях, катаклизмах — все это 
происходит по воле князя, господствующего в воздухе и 
действующего в сынах противления. Дьявол порабощает 
человека и насилует его волю. Князь, господствующий в 
этом мире, насильно пытается покорить своей воле все 
творение. Но неужели вы думаете, что только зло может 
иметь такую силу? Нет! Зло — это не конечная точка. В 
Библии говорится, что Божьей славой будет наполнена 
вся земля. Не тьмой, слышите, а славой! Разрешите снова 
повторить, что вся земля наполнится славой и познанием 
Господа (см.: Исаии 11:9; Аввакума 2:14). А это значит, 
что будет мощное вторжение Божьей славы на землю, 
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связанное с последней жатвой, с возвращением сыновей, 
с восстановлением сыновства, с познанием Отца и Его 
господства. Какое славное будет время!

События, которые происходят сегодня в мире, повер-
гают многих в страх, так что люди бегут в церковь. Но 
глобальное пробуждение и возвращение сыновей не будет 
происходить под воздействием страха. Дух страха думает, 
что он всех может взять под контроль. Но у Бога даже 
враги исполняют Его предписания. Так уже было в Египте. 
Однажды фараон тоже думал, что это он «рулит» процес-
сом, не понимая, что он лишь содействовал тому, чтобы 
имя Бога стало известным по всей земле. (Но о фараоне 
мы поговорим позже.)

Воля Небесного Отца другая — она благая, угодная и 
совершенная. Его благость никогда не будет принуждать 
тебя — она будет побеждать тебя! Его благость никогда не 
будет порабощать тебя — она будет освобождать тебя! И 
эта благость будет проявлена в последних веках без меры. 
Именно безмерная Божья благость приведет людей к 
покаянию по всей земле.

Вы знаете, чем Бог покорил Петра, который позже стал 
во главе церкви? Не страхом. Не гневом. Не силой. Бог не 
заставлял его стать апостолом и следовать за Иисусом. 
Он не принуждал его оставлять свой бизнес. Я вообще не 
понимаю людей, которые говорят: «Бог заставил меня…». 
Уверен, что человек, который так говорит, вообще не знает 
Божьего характера. Бог не будет идти против воли чело-
века, это не Его природа. Я не виню таких людей, потому 
что это связано с тем учением, которое они приняли и 
которое зачастую не соответствует библейскому.
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Божья благость не принуждает тебя — она 
побеждает тебя!

Давайте заглянем в Евангелие от Луки 5:3-11. Петр 
всю ночь вместе с другими рыбаками ловил рыбу и ничего 
не поймал. Иисус говорит Петру: «Отплыви на глубину и 
закинь сети». Вообще-то, они всю ночь этим и занима-
лись. Но это неважно, а важно то, что в тот момент Иисус 
открывает благодать, чтобы явить благость Отца для 
Петра. Когда тот забросил сети, улов был таким, что они 
наполнили рыбой две лодки — да так, что обе лодки начали 
тонуть. Такой улов был абсолютно сверхъестественен, поэ-
тому ужас объял и Петра, и бывших с ним. Но нам нужно 
понять, что, в той ситуации для Петра улов пророчески 
олицетворял собой спасение людей. Иисус как бы говорил 
Петру: «Я явлю такую благодать в благости к людям, 
что вы будете сетями вытягивать людей из этого мира 
и наполнять ими Царство Божье».

Сам Отец через Иисуса открыл Петру Свою природу 
и благость. Благость не связана с нашими силами, стара-
ниями или с внешними обстоятельствами. Я хочу, чтобы 
вы увидели все так, как это видит Бог. Может быть, вы 
трудились всю ночь, но, если вы осознаете свое положение 
как сына и начнете познавать Отца, у вас может начаться 
совершенно новый сезон. Чем больше вы будете погру-
жаться в познание Бога как Отца, тем быстрее этот сезон 
начнет проявляться и активизироваться. Петр трудился 
всю ночь. Если смотреть логически, то шансов для улова 
не было. Возможно, вы тоже пробовали оперировать в 
своем даре или предназначении, делая все возможное, 
но не имели больших плодов или «улова». Улов связан не 
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с вашей силой, а с благостью Божьей. А благость откры-
вается через безмерную благодать, которую явил Иисус.

Интересно, что, увидев благость Бога к себе, Петр упал 
на колени. Нет, Иисус не заставлял его становится на 
колени, не заставлял его каяться. Иисус не говорил ему: 
«Ты грешник!» или: «Петр, ты знаешь, Кто Я?». Он просто 
явил благость Отца к сыну.

Знаете, что произошло? Слава Божья накрыла и Петра, 
и всех, кто был с ним. Петр упал на колени и взмолился: 
«Выйди от меня, я человек грешный!».

Петр, почему ты падаешь на колени?

Почему ты каешься?

Кто тебя заставил?

Нет, не страх ада и смерти ведет тебя сейчас 
к покаянию, ведь не страх спасает!

Страх только порабощает. Все, кто пытается спасать 
людей страхом и запугиванием, простите, но вы не знаете 
Бога и природы Небесного Отца. Возможно, вы знаете о 
Боге, но не имеете близости с Ним и не познали Отца. 
Может быть, кого-то и можно спасти страхом, но это не 
метод пробуждения. Это могут быть отдельные случаи, но 
не с ними связана глобальная жатва и возвращение всего 
поколения к Богу. Дух покаяния связан с благостью Бога, 
а не со страхом перед адом и грядущими бедствиями.

Дорогие мои, только Дух Святой может дать вам спо-
собность познать благость Бога. Это произойдет без ваших 
усилий. Отец все сделал для того, чтобы явить через Иисуса 
в грядущих веках Свою безмерную благодать и благость.
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Благость Божья победит 
Я пророчествую вам, что благость Бога будет открыта 

в такой силе, что наряду со всем тем, что сейчас дьявол 
творит со следующим поколением, порабощая умы и тела 
молодежи, Бог начнет освобождать людей. Дьявол пора-
бощает волю человека, покоряет ее насильственно, чтобы 
держать все творение в рабстве. А Божья воля, наоборот, 
благая, угодная и совершенная, чтобы дать нам будущность 
и надежду. Она связана с безмерной благостью — таково 
сердце Отца!

Вы можете видеть, какая атака дьявола идет за то, чтобы 
поработить это поколение. Интернет сделал свободным 
доступ к всевозможным соблазнам. Все вокруг захватывает 
внимание и порабощает мышление молодых людей. Это 
ведет к сильнейшей рабской зависимости. Дьявол кидает 
все силы для того, чтобы захватить все наше внимание и 
поработить. 

Но Павел пишет, что, когда умножился грех, стала 
преизобиловать благодать (см.: Римлянам 5:20). И если 
сегодня открыт такой широкий доступ ко греху и искуше-
ниям, то Дух Святой настолько расширит Свои небесные 
возможности, что, согласно Писанию, благодать будет 
преизобиловать. И знаете, в чем это выразится? В 
Божьей благости!

Позвольте мне пророчествовать: Божья благость так 
захватит внимание этого поколения, что, несмотря на 
множество открытых дверей и искушений, они выберут 
Бога! Ни страх, ни войны, ни катаклизмы, ни эпидемии, 
ни землетрясения, а именно Божья благодать побудит это 
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поколение склонить колени перед Господом. Они возжаждут 
Самого Бога, потому что Отец откроет Себя через Иисуса 
Христа — откроет всем, Кем Он является на самом деле, 
каким Он видит нас и как мы дороги для Него...

Спасение, а что дальше?
Покаяние и спасение — это только начало. Многие 

приняли спасение, но не пошли дальше, проигнорировав 
познание Отца, процесс усыновления, роста, преображения.

Наследник, доколе в детстве, ничем не отлича-
ется от раба, хотя он господин всего…

Галатам 4:2

Это значит, что нам нельзя оставаться в детском состо-
янии. Наследник в детстве — это незрелое христианство, 
сфокусированное только на себе и своем спасении — 
«лишь бы достичь порога». Но, когда познаете Бога, вы 
вырастаете и начинаете понимать, как мыслит Бог, какова 
Его воля — вы приходите в зрелость. А зрелость равна 
ответственности в доме Отца. (Вот почему многие не 
хотят расти и познавать истину, потому что за этим сле-
дует ответственность.) Нам нужно не останавливаться 
на спасении, а расти до уровня полного господства Бога 
в нашей жизни.

Вспомните притчу о блудном сыне, мы касались ее в 
предыдущей главе (см.: Луки 15). Давайте посмотрим на 
старшего сына:
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Как вы думаете, знал ли старший сын сердце 
своего отца?

Был ли он его образом и подобием?

Был ли он преображен в его природу?

Находился ли он под его господством?

Понимал ли он его волю?

По-моему, ответ очевиден.

Оказывается, можно быть спасенным, всю жизнь про-
жить с Отцом, но при этом не менять свой образ мышления. 
Оказывается, можно жить с Отцом и не знать Его сердца. 
Оказывается, можно быть с Богом, но не познавать Его и 
не преображаться в Его образ. Можно даже быть в деле 
Отца, но с неправильным образом мышления; служить, 
но не отображать Его.

Представляете, что бы было, если бы не отец, а старший 
сын встретил своего брата? Может, поэтому многие боятся 
идти в церковь — боятся, что к ним подойдет «пророк» и 
начнет тыкать их носом в их ошибки? Этот страх в кон-
сервативных церквах реален. Некоторые верующие даже 
молятся о том, чтобы Бог не говорил к ним и чтобы пророки 
не подходили к ним. Это так опасно, когда пророческий 
дар оперирует в человеке с необновленным мышлением. 
Тогда то, что должно созидать, начинает разрушать.

Старший сын
В притче написано, что старший сын вернулся 

с поля. Другими словами, отъездил по всем миссиям, 
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напроповедовался, напахался и возвращался домой, где 
всегда было тихо и спокойно. Но не в этот раз. Поэтому 
старший сын не захотел войти в дом, узнав, как отец принял 
младшего брата.

Он осердился и не хотел войти. Отец же его, 
выйдя, звал его.

Луки 15:28

Другими словами, старший сын не захотел войти в то, 
что было дано его брату. Он не захотел войти в полноту. 
Я представляю его, стоящего у порога, демонстративно 
скрестившего руки и с недовольным лицом. Отец же вышел 
и звал и его:

— Сынок, пойдем!

— Нет.

— Сынок, пойдем, брат твой вернулся живым и здоровым!

— Нет.

— Сынок...

— Нет…

Какая мощная иллюстрация. Старший сын привык, что 
в доме было всегда спокойно и тихо, как в мавзолее. А ведь 
это очень страшно, если мы привыкаем к тому, что в доме 
Божьем не восстанавливаются сыновья. Но, как только 
младшие сыновья возвращаются к своему предназначению, 
в доме начинается Божественное движение!

Суть в том, что старший сын был с отцом все это время, 
но не знал его сердца, его переживаний, не был преображен 
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в его природу и не мыслил так, как отец. И этот неправиль-
ный образ мышления противился принятию той полноты, 
которую отец даровал своим сыновьям.

Вопрос не в том, сколько вы служите Богу. Вопрос 
в том, насколько вы знаете Самого Отца.

Многие христиане остановились на спасении. Их 
мышление не обновлено, они так и продолжают жить в 
сиротстве, отверженности или религиозности. Я не хочу 
только называться сыном — я хочу им быть здесь, на земле. 
Я хочу возрастать и действовать в сыновстве, понимая, кто 
я в Боге и Кто мой Отец. Я не смогу понять, кто я в Нем, если 
не буду познавать, кто есть Он и что я Его сын, а он мой 
Отец. Только тогда молитва «Отче наш» будет настоящей!

Многие сыновья Божьи так и продолжают жить в сирот-
стве. Я ненавижу этот дух сиротства!

Дух сиротства всегда ищет виноватого. Дух сиротства 
всегда видит других лучше себя. Дух сиротства видит себя 
недостойным, обделенным. Дух сиротства всегда старается, 
чтобы его заметили, поэтому ищет внимания себе. Он 
больше стремится к микрофону, чем к своему призванию. 
Больше рвется на сцену, чем берет на себя ответственность. 
Больше ищет признания, чем помазания.

Сиротство заставляло вас завидовать другим людям.

Сиротство рождало чувство недостоинства 
и неполноценности.

Сиротство принесло отверженность и дух нищеты в 
вашу душу и жизнь.
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Этот дух сиротства не уходит сразу. Он теряет свою 
власть над вами через познание истины, преображение 
и обновление вашего ума. Но сегодня вы можете «разве-
стись» с ним, отречься от него, и помазание разрушит над 
вами ярмо духа сиротства.

Если вы видите эти признаки в своей жизни, ска-
жите с верой:

Я отрекаюсь от всякого духа сиротства в 
своей жизни. Я отрекаюсь от всякого чувства 
недостоинства, неполноценности, зависти, 
отверженности. Я отрекаюсь от всякого духа 
нищеты и отверженности. Я изгоняю его из 
своей жизни во имя Иисуса Христа.

Сегодня я пойду в дом Отца, чтобы праздновать 
с Ним победу и познавать Его природу!
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Глава 3 
МОДЕЛЬ ГОСПОДСТВА

Живущий под кровом 
Всевышнего под сенью 
Всемогущего покоится…

Псалом 90:1

Н о такой образ жизни и такое посвящение не дается 
легко. Вспоминаю период, когда у меня был плот-

ный график поездок — одна за другой — в разные штаты и 
страны, где я служил в церквах и на конференциях. Я был 
очень занят и постоянно находился в дороге. Как-то я летел, 
кажется, в Германию, и моя жена Наташа прислала мне 
фотографию нашего сына Илюши, которому тогда было 
всего два годика. Он игрался на диване машинками, в это 
время по телевизору на каком-то христианском канале 
начали показывать мою проповедь. Увидев на экране 
папу, Илюша расплакался. Таким его и сфотографировала 
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Наташа. От этой фотографии у меня внутри все сжалось. 
Мне так захотелось взять его на руки, обнять и просто про-
вести с ним достаточно времени. Всю поездку мое сердце 
разрывалось на части от осознания того, что я приеду 
домой, а на следующий день снова должен буду улететь 
на очередную конференцию.

Поймите меня правильно: я очень люблю служить 
людям и делиться Словом, но меня переполняли отцовские 
чувства… и фото плачущего сына буквально стояло перед 
моими глазами. К тому же из-за перелетов, перемены 
времени и плотного графика служений я ощущал сильную 
физическую усталость. Вернувшись домой, я впервые 
сказал своей жене:

— Наташ, я реально не хочу никуда лететь и снова 
служить… Я очень устал!

В ту ночь мне приснился сон: я что-то готовил на кухне, 
так как вскоре мне предстояло принимать множество 
гостей. И вдруг перед моими глазами снова встала та 
фотография с заплаканным лицом сына… Затем я ясно 
услышал голос:

— Ты говоришь Мне, что ты устал? Что не хочешь 
ехать служить?

— Бог, но у меня даже нет времени побыть с сыном!

— О нем не переживай. Я позабочусь и о твоем сыне, и 
о твоей семье. А тебе дам силу выполнить Мое дело там, 
куда Я посылаю тебя.

Я сразу проснулся и начал собираться в дорогу, а сон 
продолжал крутиться в моей голове. Во сне я готовил много 
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еды — это пророческое указание на то, что мне предстоит 
духовно кормить многих людей, которые соберутся на 
конференцию. «Хорошо, Господь, — мысленно согласился 
я, — я весь Твой». Но, честно говоря, сил у меня не приба-
вилось, и легче мне не стало!

Я сел в самолет, желание лететь так и не появилось. 
Чтобы отвлечься от мыслей, я открыл Библию наугад и 
начал читать, даже не задумываясь над смыслом. Просто 
читал... Вдруг сверху на мою голову полилась горячая вода. 
Оу! Я даже вздрогнул! «Наверное, стюардесса передавала 
кому-то кипяток и опрокинула его прямо на меня», — 
объяснил я сам себе и сразу обернулся, но никого рядом 
не обнаружил. В то же время физически я все еще продол-
жал ощущать, как что-то горячее лилось на мою голову. 
Эта струя пробежала по моей голове, шее, спине, рукам и 
буквально вытекла через ноги. И вместе с этим потоком 
исчезла вся моя усталость, а в теле появилась невероят-
ная бодрость и легкость. Я ощутил сверхъестественный 
прилив сил, энергии. У меня поднялось настроение, пришла 
радость. Божья жизнь влилась внутрь меня.

Всю дорогу я читал Библию. Затем на конференции 
я целый день проповедовал и служил людям. Ночью в 
гостинице я не мог уснуть — не из-за бессонницы, а из-за 
избытка энергии и отсутствия усталости! Я чувствовал 
себя настолько бодро, что не спал две ночи подряд. В этом 
проявилась сверхъестественная забота Бога о нуждах 
моего тела и души!

Я увидел, что, когда отдаю себя Господу как инструмент, 
Он заботится обо мне во всем! Он Господь моей жизни. 
Он Господь моей семьи. Он Господь моих детей. Когда Он 
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посылает меня исполнять Его поручение, то восполняет 
не только мои финансовые нужды, но заботится обо всех 
сферах моей жизни, чтобы я не отвлекался. Поэтому я не 
смотрю на обстоятельства, а предоставляю себя Богу в 
живую жертву, как написано:

Итак умоляю вас, братия, милосердием 
Божиим, представьте тела ваши в жертву 
живую, святую, благоугодную Богу…

Римлянам 12:1

Когда я полностью предоставляю себя Господу, я реально 
ощущаю мгновения, когда уже не я иду, а Он идет через 
меня; когда во время проповеди уже не я проповедую, а 
Он говорит через меня; не я служу людям, а Он делает это 
через меня. Это целый образ жизни в близости с Ним, во 
Святом Святых, где была разодрана завеса и открылся вход 
под кров Всевышнего. В это состояние полного подчинения 
Его господству нужно войти, и не все христиане вошли туда.

Я верю, что модель ветхозаветного Божьего храма 
служит отличным прообразом наших отношений с Богом 
и близости с Ним.

Модель храма
Храм состоял из трех основных частей: внешний двор, 

внутренний двор (Святое) и Святое Святых. Эти отделе-
ния храма отличались между собой функциями, и каждая 
часть отделялась от другой завесой. Данная модель — это 
ступени к близости с Богом. Важнейшее предназначение 
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храма — быть тем местом, где Божья слава пребывала бы 
на земле, среди народа Божьего.

Внешний двор служил местом собрания всего народа. 
Он был огромен. Пространство внешнего двора и притвор 
Соломона служили для народных учителей местом учения 
и проповеди. Доступ во внешний двор был открыт для 
всех. Каждый мог прийти туда, чтобы принести жертву 
Богу и помолиться.

К сожалению, многие христиане в своих отноше-
ниях с Богом остановились во внешнем дворе. Из плодов 
завершенной работы Иисуса на кресте они взяли только 
прощение. Они достигли спасения и довольствуются этим. 
Но это только внешний двор отношений с Богом! Вопрос 
вот в чем: вы приняли спасение? Хорошо! А что дальше? 
Вы получили исцеление? Освобождение? Отлично! Что же 
дальше? Бог благословил вас материально? Здорово! А что 
дальше? А дальше этого многие верующие ничего не видят. 
Складывается впечатление, что многие верующие живут 
так, чтобы только сохранить спасение и иметь благосло-
вение в своей жизни... то есть: «Я, я, я, мне и для меня!». 
А когда появляются люди, которые начинают гореть, копать 
и углубляться в Боге, расшевеливать всех, строить проекты, 
тянуть на миссию, призывать к действиям, те упираются: 
«Так ведь у нас все нормально: мы спасены, Господь скоро 
придет, и мы уйдем с Ним на небеса...».

В церквах постоянно звучат проповеди о том, как важно 
сохранить спасение. Но почему верующие сконцентри-
рованы только на этом? Может, они боятся, что внезапно 
произойдет вознесение церкви: блеснет молния, зазвучит 
труба, и все готовые полетят, а не готовые останутся? 
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Поэтому внимание многих верующих направлено только 
на спасение?

Подождите, а что если будет не так, как нам это нари-
совали? И не так, как мы себе это представляем? Мы же 
откуда-то взяли эту концепцию «от спасения — к возне-
сению»! А вдруг, пока мы ждем Господа с небес, Он ждет 
нас? Бог ожидает, когда мы начнем познавать истину и 
творить Его волю здесь, на земле, как и на небе! Апостол 
Павел пишет следующее:

[Бог] хочет, чтобы все люди спаслись и достигли 
познания истины. 

1 Тимофею 2:4

Заметьте, Божья воля — чтобы ВСЕ не только спас-
лись, но и достигли познания истины. Вообще, все наше 
христианство должно сводиться не к тому, чтобы спастись 
и ходить на служения, но к тому, чтобы познавать Бога и 
исполнять Его волю.

Вы обращали внимание на то, что Иисус не учил о 
спасении. Спасение Он даровал. А учил Он о Царстве 
Божьем, изменяя мышление людей так, чтобы, когда им 
будет даровано спасение, они понимали его цель.

Не останавливайтесь на спасении — это лишь внешний 
двор отношений с Богом! Давайте идти дальше!

Внутренний двор (Святилище или Святое) являлся 
основным местом служения Богу. Там каждый день прохо-
дила служба, которая сопровождалась музыкой и пением 
левитов. Там осуществляли регулярные церемонии и жерт-
воприношения. Люди стекались туда, чтобы приносить 
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искупительные и благодарственные жертвы, обязательные 
и добровольные приношения. Именно во Святом было 
сконцентрировано все служение священников.

В Ветхом Завете служение Богу сводилось к тому, чтобы 
приносить Ему жертвы и делать что-то для Бога. Во Святом 
происходили все духовные действия, однако ни для священ-
ников, ни для остальных людей не было доступа дальше 
— во Святое Святых.

Внутренний двор (Святое) олицетворяет собой модель 
отношений с Богом через служение. Многие христиане 
сегодня идут в служение, чтобы через это почувствовать 
себя ближе к Богу, не понимая, что действуют по первую 
сторону креста — в образе служения Ветхого Завета. 
В той модели человек пытался делами угождать Богу и 
приближаться к Нему. Хотя я ни в коем случае не умаляю 
служение Ветхого Завета, — оно было действительно слав-
ным (см.: 2 Коринфянам 3:7-8) — но разве не должно быть 
более славно служение Нового Завета, по другую сторону 
креста, где кровь Сына Божьего пролилась за нас и завеса 
разодралась, так что нам открылся вход во Святое Святых?

Наверняка вы встречали служителей, которые много 
рассказывают о том, как они когда-то слышали Бога, 
повиновались Его голосу в каких-то проектах, миссио-
нерских поездках, служении и имели успех. И об этом 
они продолжают проповедовать следующие двадцать лет 
и учить других, как служить Богу. Почему? Потому что их 
внимание сосредоточено на служении. Вот они и тянут 
всех в служение и учат о том, как правильно молиться 
и служить Богу. Уверен, это прекрасные служители, но 
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они представляют Бога с позиции служения Ему, то есть 
с внутреннего двора, со Святого.

Поймите меня правильно: служение Богу важно, но 
это не главная цель! Иисус учил не о служении Отцу. Он 
учил о Его господстве и Царстве. Служение — это только 
инструмент. Мы должны идти дальше в познании Бога. 
Мы должны идти дальше от Святилища во Святое Святых, 
под Божий кров.

Многие служители так и не пошли дальше, продолжая 
находиться «в святилище». Все их внимание сконцентриро-
вано на программах, проектах, и все в их жизни крутится 
вокруг служения Богу и людям. Вспомните снова притчу 
о блудном сыне и отце (см.: Луки 15). Не сомневаюсь, что 
старший сын был прекрасным служителем и осуществлял 
много крутых проектов. Он много делал для Отца, но не 
был близок с ним и не знал его сердца.

А что, если сатана просто хочет нас загнать служением, 
занятостью и самоправедностью, чтобы мы никогда не 
познали Отца, Его господства, Его воли и не пошли дальше 
— во Святое Святых, под Его кров?

Там, во Святом Святых, по другую сторону завесы, 
Бога интересует вовсе не то, что я могу сделать для Него. 
Лучшее, что я могу принести Господу во Святом Святых, 
это самого себя. И тогда Бог Сам начнет действовать через 
меня, а я буду только взирать на Его славу.



МОДЕЛЬ ГОСПОДСТВА

63

Святое Святых
В глубине внутреннего двора находилось самое священ-

ное отделение храма — Святое Святых. Святое Святых — это 
место непосредственного присутствия Бога, которое отде-
лялось от остальной части храма тяжелой завесой и куда 
мог входить только первосвященник и только раз в год! 
Остальные священники не имели доступа к самому свя-
щенному месту храма. Во Святое Святых первосвященник 
входил не с жертвоприношениями, а с кровью агнца, пре-
доставляя себя самого Богу в живую жертву.

Интересно, что до сего дня в основной еврейской 
молитве Амида евреи неустанно просят Бога вернуть им 
Храм и служение, чтобы таким образом достичь макси-
мальной близости с Богом и полноценно исполнять Его 
волю. Хочу сразу прояснить, что в Новом Завете завесу 
во Святом Святых Бог разодрал сверху вниз. Разорвать 
такую огромную тяжелую завесу было не под силу ни 
одному человеку. Это было сверхъестественным актом, 
совершенным рукой Бога — в этот момент на кресте про-
изошла смена веков и смена завета. Через Иисуса Христа, 
через Его разорванное тело, снова открылся доступ к Отцу, 
и теперь мы можем смело входить во Святое Святых (см.: 
Евреям 10:19-20), под Его господство, чтобы достигнуть 
максимальной близости с Ним и исполнить Его волю.

Чтобы познавать Бога, недостаточно только посещать 
церковь, участвовать в служении, переживать Его при-
сутствие. Чтобы познавать Бога Отца, нам нужно идти 
дальше — во Святое Святых. Обратите внимание: Бог 
сказал Моисею, что будет открываться ему и говорить 
с ним не во внешнем дворе и даже не во внутреннем, за 
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второй завесой, где служат священники и левиты, а именно 
за третьей завесой, во Святом Святых, над крышкой ков-
чега Завета. Бог сказал ему: «…там Я буду открываться 
тебе и говорить с тобою» (Исход 25:22).

Во Святое Святых ты приходишь не для того, чтобы 
принести Богу жертву; там ты сам становишься перед Ним 
живой жертвой. Там Он будет открываться тебе и вводить 
тебя под Свое господство. Там ты предоставляешь себя 
в Его распоряжение, слушая Его и исполняя то, что Он 
говорит. Во Святом Святых ты становишься живой жерт-
вой для Бога. Если этого состояния перед Ним не будет, 
Бог не сможет проявляться в твоей жизни как Господь, то 
есть Господин. Он останется для тебя Богом Всемогущим, 
но не станет твоим Господом. Вот и все. Это и есть модель 
Божьего господства в нашей жизни.

Хочу сразу уточнить, что слова Бог и Господь не явля-
ются синонимами и не обозначают одно и то же. Бог — это 
высшая сила. Господь — это Владыка, или Тот, Кто влады-
чествует над тобой.

А теперь вы сами можете честно оценить свою жизнь: на 
каком этапе отношений с Богом вы находитесь? Находитесь 
ли вы под Его полным господством, и является ли Он 
вашим Господом?

Многие могут мне возразить:

— Андрей, то, что ты говоришь, очень серьезно. Не 
слишком ли ты радикален! Ведь многие верующие спа-
сены, пребывают в молитве, несут определенное служение, 
видят исцеления и манифестацию власти… И ты хочешь 
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сказать, что не все они находятся под господством Бога, 
по другую сторону креста?!

— Вот именно! Поэтому я не могу молчать, мне хочется 
кричать об этом! Братья и сестры, это не мои слова — это 
слова Самого Иисуса, Который сказал, что «не всякий говоря-
щий Мне: “Господи, Господи” войдет в Царство Небесное...».

Господи! Господи! Не от Твоего ли имени…

Посмотрите на этот отрывок из Нагорной проповеди:

Не всякий, говорящий Мне: «Господи! Господи!», 
войдет в Царство Небесное, но исполняющий 
волю Отца Моего Небесного. Многие скажут 
Мне в тот день: Господи! Господи! не от Твоего 
ли имени мы пророчествовали? и не Твоим ли 
именем бесов изгоняли? и не Твоим ли именем 
многие чудеса творили? И тогда объявлю им: 
Я никогда не знал вас; отойдите от Меня, 
делающие беззаконие.

Матфея 7:21-23, выделение автора

Обратите внимание, что речь здесь идет не о вечной 
жизни, а о господстве Иисуса в нашей жизни. Эти люди 
не просто называли Его Иисус, Спаситель, Учитель или 
Целитель, но обращались к Нему как к господину: «Господи, 
Господи…». О чем это говорит?

Во-первых, ты можешь много знать о Боге, даже познать 
Его как Спасителя (то есть принять спасение), как Целителя 
(то есть принять исцеление и даже именем Его исцелять 
других), как Освободителя (принять освобождение и 
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именем Его освобождать других), но так и не встать под 
Его полное господство.

Господство Бога в нашей жизни означает, что не мы 
обладаем Богом ради восполнения наших нужд, а Бог 
становится нашим Господом и начинает обладать нами, 
всеми сферами нашей жизни. Павел вошел в это состоя-
ние, поэтому говорил: «…уже не я живу, но живет во мне 
Христос…» (Галатам 2:20). Этот процесс происходил в нем 
через познание Христа.

Знание и познание — не одно и то же. Знание только 
наполняет твой разум, познание изменяет твою жизнь. 
Бога не изучают, Его познают. Познание Бога — это не 
просто ежедневное чтение Библии по несколько часов. 
Это процесс, который приходит только через единение с 
Богом, соединение с Духом Божьим — также это называют 
близостью с Господом.

Когда ты познаешь Бога как Целителя, Он дает тебе 
соприкоснуться со Своей природой Целителя. И тогда 
исцеление становится для тебя не просто информацией, но 
опытом, который настолько изменяет твой образ мыслей, 
что ты начинаешь по-другому смотреть на болезнь. Тобой 
начнет руководить вера, потому что ты познал Бога как 
Целителя. Когда ты познаешь Его как Обеспечителя, ты 
входишь в это откровение, и оно проявляется в твоей 
жизни. Но для того, чтобы познавать Бога как Господа, 
нужно предоставить Ему всю свою жизнь — я говорю 
о живой жертве, о Святом Святых и о другом образе 
жизни. Ты не сможешь познавать Бога как Господа, если 
не будешь предоставлять Ему всего себя, чтобы Он мог 
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поднимать тебя с одного уровня славы на другой, и ты 
начал отображать Самого Христа.

Во-вторых, не всякий называющий Его Господом, нахо-
дится под Его господством, но только исполняющий волю 
Отца. Заметьте, что слово «исполняющий» употреблено в 
настоящем времени. Это значит, исполнять не когда-то, 
не вчера, а постоянно. Ты постоянно пребываешь в бли-
зости с Ним, чтобы слышать и исполнять Его слова, и это 
становится твоим образом жизни.

Чтобы исполнять волю Отца, все твое внимание должно 
быть сосредоточено не на служении и не на нуждах людей, 
а на Отце. Почему? Чтобы не начать делать для Бога то, 
чего Он тебе не поручал. Сегодня многие христиане ради 
Бога создают хорошие служения и делают добрые дела, 
при этом говорят: «Мы это делаем ради Бога». Здорово! 
Но вопрос в следующем: «Вы услышали это от Него? Он 
попросил вас это делать?».

Убежден, что есть ряд служений, которые были открыты 
не Духом Святым, а просто желанием людей. Есть также 
служители, которые стоят за кафедрой и проповедуют, но 
их поставил туда не Бог, их выбрали люди. Но не будем о 
грустном! Просто хочу подчеркнуть, что нужно воплощать 
не свои собственные гениальные идеи, которые, по нашему 
мнению, помогут Богу — а творить Его волю. Когда мы 
пребываем под Его господством и в близости с Ним, тогда 
Он говорит нам, что нужно делать, а мы исполняем.

Третье, даже если кто-то успешно пророчествует, 
исцеляет, изгоняет бесов, это еще не значит, что человек 
находится под господством Бога, исполняя Его волю. Дары 
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Божьи непреложны, и Бог не забирает их обратно. Ого! 
Оказывается, что все это можно делать во имя Иисуса, но 
при этом действовать по своей воле и своему усмотрению. 
Да, к сожалению, это часто происходит в христианстве. 
Люди успешно используют имя Бога, при этом не находясь 
под Его господством. Другими словами, они не знают Бога 
как Господа своей жизни.

А ведь эти люди, упомянутые в Матфея 7:21-23, делали 
что-то для Бога: творили чудеса, строили служения — но 
при этом не исполняли Его волю. Они использовали Его 
имя ради своих целей, своего эго, своей стратегии. И в 
Божьих глазах это является беззаконием: «Я никогда не 
знал вас, отойдите от Меня, делающие беззаконие».

Поймите, Божья воля связана не только с тем, чтобы 
научиться пророчествовать, творить чудеса или освобо-
ждать людей от демонов. И хотя все это тоже часть Божьей 
воли для церкви, но не в этом Его цель. Воля Бога в том, 
чтобы мы, как Церковь, исполнили Его предназначение 
на земле. Его воля связана с делом и господством Отца.

Важно понимать, что без нашей воли Бог не станет 
Господом нашей жизни и нашим Владыкой. Находиться 
под Его господством — это наш выбор, наш путь во Святое 
Святых, когда мы сами полностью предоставляем себя Ему.

Что же это значит — быть под господством Бога? Прежде 
всего, нам нужно знать, что Господь — это имя Бога, кото-
рое Он впервые открыл Моисею, когда хотел через него 
исполнить Свою волю и явить Себя на земле как Господа.



МОДЕЛЬ ГОСПОДСТВА

69

Авраам и Моисей
В 6-й главе Книги Исход написано, что Бог явился 

Моисею и сказал ему:

…Я Господь. Являлся Я Аврааму, Исааку и Иакову 
с именем «Бог Всемогущий», а с именем Моим 
«Господь» не открылся им…

Исход 6:2-3

Причем в остальных переводах Библии (русский и 
английский) написано: «…являлся как Бог Всесильный, 
но с именем Своим Господь никогда не открывался». 
Другими словами, Он открылся как Всемогущий Бог, но 
Своего имени не называл.

Задумайтесь над тем, почему Бог не открылся Аврааму, 
который назван отцом веры и другом Бога, с именем 
Господь, а приходил к нему только как Бог Всемогущий? 
Неужели Моисей был лучше, духовнее Авраама или больше 
заслужил это? Конечно, нет! Это откровение связано не с 
Авраамом и не с Моисеем, а с Богом и Его волей. Поэтому 
мы должны изучать не пути Авраама и Моисея, а Божьи 
пути и цель, которую преследовал Сам Бог — то, в чем 
заключалась Его воля.

Дело в том, что, начиная от Авраама и до Моисея, Бог 
формировал в людях веру, поэтому и открывался как Бог 
Всемогущий. Как вы знаете, вера утверждается не на 
словах, а на силе Божьей, на Богоявлении, чудесах, сверхъ-
естественном проявлении Бога (см.: 1 Коринфянам 2:5). 
Авраам стал отцом Божьей веры: его образ мышления так 
изменился, что он верой несуществующее стал называть 
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существующим. Бог избрал его, чтобы сформировать в нем 
веру, которую он должен был передать Исааку, Иакову и 
дальше — от поколения к поколению. В этом была цель 
и виденье Бога. С Божьей верой связаны Божьи чудеса и 
сила. Моисей тоже видел чудеса, но его фокус был не на 
них. Я хочу, чтобы вы увидели разницу:

Вера в Бога Всемогущего связана с чудесами. 

Вера в Господа связана с исполнением Его воли.

Фараон, ты возомнил себя Господом?
Давайте перенесемся в эпоху Моисея. Древний Египет 

после переселения туда израильтян вскоре стал могучей 
державой, поработившей Божий народ. До этого ни Авраам, 
ни Исаак, ни Иаков не противостояли власти и системе 
этого мира, поэтому Бог не открывался им как Господь.

Дело в том, что Моисей жил в том периоде времени, 
когда Бог собирался исполнить обетования, данные Им 
Аврааму и его потомкам. В Послании к Римлянам откры-
вается образ мыслей Бога в той ситуации:

Ибо Писание говорит фараону: для того самого 
Я и поставил тебя, чтобы показать над тобою 
силу Мою, и чтобы проповедано было имя 
Мое по всей земле.

Римлянам 9:17, выделение автора

Вот таким был Божий план. Другими словами, у Бога 
было дело с фараоном и со всей землей. Зачем? Чтобы 
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по всей земле было проповедано Его имя. Что это за 
имя? Господь, Царь над царями, Бог над богами, Чье цар-
ство — вечное! Другими словами, Бог сказал: «Фараон, 
это Я поставил тебя, чтобы явить над тобой Мою силу. Ты 
думал, что это ты всем руководишь? Ты думал, что ты гос-
подь и что ты управляешь всем миром? Нет! Я — Господь 
и покажу над тобою силу Мою, и через это, имя Мое будет 
проповедано по всей земле». Думаю, вы знаете, какой 
драматический сюжет начал разворачиваться в Египте 
после того, как Бог открылся Моисею с именем Господь!

Ветхий Завет — это прообраз для нашего времени. Для 
нас фараон олицетворяет дьявола. Египет — это царство 
тьмы и система правления этого мира, поработившая 
народ. Богу все так же нужно вывести людей из этой сис-
темы, освятить их и ввести в «обетованную землю», то 
есть Царство Божье.

Давайте проведем параллель с 14-м стихом 24-й главы 
Евангелия от Матфея, где написано, что в последнее время 
Бог также будет демонстрировать Свою реальность, чтобы 
имя Его было проповедано по всей земле:

И проповедано будет сие Евангелие Царствия по 
всей вселенной, во свидетельство всем народам; 
и тогда придет конец.

И перед именем Его преклонится всякое колено небес-
ных, земных и преисподних, и всякий язык исповедует, 
что Иисус Христос — Господь!
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Бог двинулся через Моисея
Чтобы осуществить Свою волю на земле во времена 

Моисея, Богу нужно было сделать это Своей рукой и Своей 
силой — никакие человеческие способности не смогли 
бы помочь. Поэтому Богу понадобился человек, которому 
Он мог бы открыть Себя как Господа и через которого Он 
мог бы действовать. В тот момент Бог избирает Моисея и 
является ему, чтобы отделить его для Себя — не на служе-
ние Себе, но для Себя и исполнения Своей воли. Увидьте 
разницу: Богу нужны были не способности Моисея, а сам 
Моисей. Кстати, свои способности Моисей уже проявил 
раньше, когда он еще был сыном фараона. Он уже пробовал 
противостать системе власти фараона, как бы помогая Богу 
и заступаясь за свой народ. После чего Моисею пришлось 
забыть о своем призвании и бежать из Египта.

Однако теперь Сам Бог пошел освобождать Свой народ. 
Как? Через Моисея. В этом и заключается господство 
Бога: ты предоставляешь себя Ему как канал, как живую 
жертву, чтобы Он мог осуществлять Свою волю через тебя. 
Позвольте повторить: Бог не нуждался в служении Моисея, 
в деле рук человеческих. Богу нужен был сам Моисей, чтобы 
двигаться через него. Бог как бы говорил Моисею: «И когда 
ты пойдешь исполнять эту миссию, ты должен повиновался 
всем Моим словам, чтобы была синхронизация со Мной, 
чтобы ты не строил свое служение, а был чутким ко Мне и 
Моим словам. Для этого Мне нужно, чтобы ты был полно-
стью свободен для Меня». Если бы Моисей не предоставил 
себя полностью Богу в жертву живую — Бог не смог бы 
через него проявить Свое господство над фараоном.
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Суть не в чудесах!
Вскоре Бог Сам поднял репутацию Моисея перед фарао-

ном, народом Израиля и всем Египтом. Перечитайте Книгу 
Исход. Какую бы власть и силу ни использовал фараон, 
Господь все равно был выше этого. Когда колдуны фараона 
вызвали змеев, Моисей проявил над ними власть, и его 
змей пожрал всех остальных. В этом проявилась власть 
Господа, которая превыше всякой другой власти. В эпоху 
Моисея суть была не в чудесах, а в проявлении власти.

Наличие чудес в служении — это здорово, но это еще 
не говорит об исполнении Божьей воли. Чудеса — это 
только манифестация власти. Знаете, страшно то, что 
можно творить чудеса и исцелять людей, но при этом не 
исполнять замысел Божий! Можно иметь откровения и 
при этом неправильное мышление. Можно именем Иисуса 
пророчествовать, бесов изгонять, творить чудеса, а потом 
услышать: «Отойдите от Меня. Вы строили свои царства, 
но не имели близости со Мной и не исполняли Мою волю».

Каким бы успешным служителем ты ни был, твое вели-
чие в глазах Бога определяется не чудесами и исцелениями, 
а уровнем твоего посвящения Самому Богу и принесением 
в живую жертву самого себя!

Видевший Моисея видел Бога
…Господь сказал Моисею: смотри, Я поставил 
тебя богом фараону, а Аарон, брат твой, будет 
твоим пророком…

Исход 7:1
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Это слова Самого Бога. Представьте, Моисей находился 
в такой близости с Богом, что вскоре и фараон, и народ 
стали бояться Моисея — они видели в нем Бога. Моисей 
начал отображать имя Господа. О чем это говорит? О един-
стве Моисея с Богом. Между ними была синхронизация, 
близость, доверие, единство. Моисей отражал Бога и 
становимся Его письмом, всеми читаемым. Иисус так же 
сказал: «Видевший Меня видел Отца» (Иоанна 14:9), «Я 
и Отец одно» (Иоанна 10:30). Это происходит в процессе 
познания Бога, через соединение и близкие отношения с 
Духом Божьим.

Обратите внимание, что люди обращали внимание на 
чудеса, а Моисей видел не чудеса, а Божью власть и волю. 
Бог открыл Моисею Свои пути, чтобы Моисей держал фокус 
не на чудесах, а на господстве Бога (см.: Псалом 102:7).

Израиль видел чудеса, Моисей — пути Бога. Чудеса 
связаны со служением Богу, пути — с волей Бога и 
познанием Господа.

Помолись со мной сейчас: «Дух Святой, я Твой! Поведи 
меня дальше и дай мне узнать Тебя как Господа». Если ты 
начнешь отдавать себя Богу, ты будешь видеть Его величие 
и славу в своей жизни.

Ты копаешь?
Всякий, приходящий ко Мне и слушающий 
слова Мои и исполняющий их, скажу вам, кому 
подобен. Он подобен человеку, строящему дом, 
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который копал, углубился и положил основание 
на камне; почему, когда случилось наводнение, и 
вода наперла на этот дом, то не могла поколе-
бать его, потому что он основан был на камне.

Луки 6:47-48, выделение автора

У меня вопрос: насколько ты хочешь познать Его как 
своего Господа? Насколько ты хочешь исполнять Его 
волю? Ты копаешь для этого? Ты углубляешься? Или 
тебя устраивает поверхностное христианство? Копать и 
углубляться — это то, чем мы сейчас занимаемся в этой 
книге. Поэтому не останавливайся, бери свою лопату и 
полный вперед — углубляемся!

Некоторые меня спрашивают:

— Зачем все это надо?

Позволь мне ответить прямо: 

— Как далеко ты пойдешь в Боге, будет определяться 
тем, как усердно ты копал, когда у тебя было время, 
насколько ты углублялся в Боге, когда у тебя была такая 
возможность, как глубоко ты продвинулся в познании 
Бога и преображении в Его образ. И знаете, для чего 
все это нужно?

…когда случилось наводнение, и вода наперла на дом 
тот, то не могла поколебать.

Хочу подчеркнуть: не могла даже поколебать его. 
Не потому, что ты построил себе надежный бизнес, или 
особняк, или служение. Не потому, что ты выучил наизусть 
Божьи обетования и можешь их цитировать. Но потому, 
что ты «зарылся» в познание Бога, вошел в близость с Ним 
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и укоренился в Нем глубже, чем другие. И когда весь мир 
начало штормить и трясти, когда в Египте полезли жабы и 
насекомые, случились язвы и другие ужасы; когда у других 
все было разрушено в пух и прах — тебя это даже не косну-
лось! Вода наперла на твой дом, но не смогла поколебать 
его. Дьявол с бесами прямо на твой двор вываливает со 
своих огромных фур страх, депрессию, ложь, сомнения… 
но на тебя ничего не действует! Что же это за образ жизни, 
когда все видимое теряет над тобой силу, и ничто не может 
тебя поколебать? Это такой образ жизни, когда ты и твой 
дом находитесь под господством Самого Бога, под Его 
правлением, защитой и властью. Ты спокойно можешь 
напевать вместе со мной:

Что мне снег, что мне зной,

что мне дождик проливной,

когда Иисус Господь со мной!

Ла-ла-ла-ла-ла!

Твой дом построен на камне, потому что ты копал 
и углублялся.

Все это ведет нас к 90-му Псалму, где раскрыта сила 
завета, в которой мы возрастаем под Божьим господством. 
(Но этого псалма мы коснемся позже.)

Манифестация двух господств
Когда Господь через Моисея освобождал Свой народ 

от системы этого мира, на одной и той же территории 
в одно и то же время происходила манифестация двух 
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господств! Господство Бога и господство фараона. У одних 
был покой — у других происходили ужасы. 

Божье господство проявлялось одновременно в явле-
нии Божьей славы над Его народом и в поражении по всей 
земле Египетской. Одни люди переживали ужас — у других 
царил покой под сверхъестественной защитой Бога. Эта 
защита была ярко выражена. Бог отделил землю Гесем 
под Свое господство (см.: Исход 8:22). И разница между 
теми, кто находился под господством Бога, и теми, кто не 
находился под Его господством, была очевидной для всех.

Написано, что по всей земле Египетской был слышен 
вопль великий, а в земле Гесем царила такая тишина, что 
никакой пес даже языком не пошевелил (см.: Исход 11:6-7). 
Среди Божьего народа до такой степени был проявлен 
Божественный мир под кровом Всевышнего и под сенью 
Всемогущего, что даже ни одна собака не лаяла. Как напи-
сано в Псалме 90 (выделение автора): «Только очами 
своими будешь смотреть и видеть возмездие нечестивым. 
Ибо ты сказал: Господь упование мое…». Израильтяне 
только смотрели на египетские казни из окон своих домов, 
видя возмездие нечестивым. Земля Гесем — это модель 
Божьего господства.

Пророчества о последнем времени
Среди христиан сегодня распространено много проро-

честв о последнем времени. Лично я не верю, что все эти 
негативные пророчества получены от Бога! Я просто этому 
не верю. Когда люди рассылают друг другу откровения о 
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последнем времени, призывающие куда-то переезжать, 
чем-то запасаться, они видят только одну сторону. Их 
внимание сосредоточено не на Господе и не на том, что 
Он хочет делать, а на том, что будет происходить в Египте, 
поэтому они повсюду сеют страх. Они не видят, что делает 
Отец в это время. Бог всегда показывает разницу между 
праведными и нечестивыми. Эта разница в Египте была 
очевидная. У одних тьма — у других свет. У одних пораже-
ние — у других покой. Одни — под господством фараона, 
другие — под господством Самого Бога.

Однажды это происходило в Египте, и в последнее 
время это повторится: «Ибо вот, тьма покроет землю, 
и мрак — народы; а над тобою воссияет Господь, и слава 
Его явится над тобою» (Исаии 60:2). Если вы под Божьим 
господством, вам бояться нечего — вы в свете и под покро-
вом Всевышнего. Над одними слава, над другими ужасы. 
У одних сияет Господь, у других поражение. Земля Гесем, 
и земля Египта.

Позвольте поделиться последней мыслью по поводу 
пророчеств о последнем времени: нужно менять не штаты 
или страны — нужно менять господства! Нужно перейти 
к полному посвящению себя Богу — под Его господство. 
Находясь в Калифорнии, одни будут жить в «Египте», а 
другие — в «Гесеме». Говорю это в смирении, доверяя 
Тому, в Кого я уверовал!

Услышьте меня: для одних будущее будет страшным 
временем, а для других — славным. Бог будет выводить 
народ из Египта, и то, что было в Египте во времена Моисея, 
будет происходить и в последнее время. То, что происходило 
в земле Гесем, будет происходить с теми, кто находится 
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под господством Бога. Он сделает это не ради тебя, но 
ради Себя, потому что ты познал Его имя — Господь. И 
Бог начнет манифестировать Свое имя.

Все будет определяться тем, под чьим господством 
ты находишься!

YHWH
В Новом Завете посредством жертвы Иисуса Христа мы 

имеем доступ во Святое Святых, в само присутствие Бога, 
под Его господство. Там мы предоставляем себя Богу, а Он 
открывается нам и отделяет нас для Себя. Мы не приходим 
туда только раз в год или по воскресеньям, мы начинаем там 
жить — под кровом Всевышнего, под сенью Всемогущего. 
Это образ жизни, а не просто служение. Там мы начинаем 
познавать Его как Отца и соединяемся с Его природой.

В следующих главах мы разберем, как это осуществлять 
практически. Но я хочу поставить акцент вот на чем: этот 
образ жизни связан не столько со служением Богу, сколько 
с тем, чтобы соединяться с Ним и познавать Его, а также 
слышать и исполнять то, что Он говорит. В этом будет 
проявляться Его господство.

Чтобы Бог стал Господом всей твоей жизни, Ему нужен 
весь ты. Если этого состояния не будет, Он останется твоим 
Богом Всемогущим, но не будет твоим Господом. Вот и 
все. Это модель.

И последнее: день, в который первосвященник входил во 
Святое Святых, считался самым важным в году. Это был день 
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очищения и полного единения с Творцом. Центральным 
событием этого дня было вхождение первосвященника 
во Святое Святых, когда он совершал воскурение и кро-
пление кровью жертвы в направлении ковчега, а также 
произносил непроизносимое четырехбуквенное имя 
Бога YHWH — ГОСПОДЬ. Он не просто говорил: «Бог 
Всемогущий, Спаситель, Целитель…» — он произносил 
Его сокровенное имя — ГОСПОДЬ!

ОН — ГОСПОДЬ! Во Святом Святых Он отделяет 
тебя для Себя. И именно там происходит соединение, 
познание и усыновление. Познание ГОСПОДА YHWH!
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Глава 4
ТАЙНАЯ КОМНАТА ИИСУСА

…научитесь от Меня, ибо Я 
кроток и смирен сердцем...

Матфея 11:29

О днажды родители Иисуса потеряли Его. Он был тогда 
подростком, двенадцать лет. Три дня они с великой 

скорбью искали Его и в конце концов нашли в храме. Вы 
наверняка читали эту историю во 2-й главе Евангелия от 
Луки. Это единственный раз, когда Иисус упоминается в 
Библии в подростковом возрасте. Задумайтесь: уже в 12 
лет Иисус четко понимал, кто Он и к чему призван, что 
должен делать и где находиться. Однако то, что Он знал, 
что Он Сын Божий, еще значит, что Он вырос в сыновстве. 
В Послании к Галатам написано:
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…наследник, доколе в детстве, ничем не отли-
чается от раба, хотя и господин всего: он 
подчинен попечителям и домоправителям до 
срока, отцом назначенного.

Галатам 4:1-2

Есть срок, Отцом назначенный. С раннего возраста 
Иисус знал, что Он Божий Сын и Наследник, но в незрелом 
состоянии человек не способен исполнить волю Божью и 
дело Отца. Вы скажете: «Подожди, разве Иисус мог быть в 
незрелом состоянии? Он же Слово во плоти, Он же Бог. Он 
же в храме с учителями разговаривал так, что те удивлялись 
Его познаниям: «…все слушавшие Его дивились разуму и 
ответам Его» (Луки 2:47). Да, верно, Он Сын Божий, но 
также Он был и Сыном Человеческим — в таком же теле, 
как и мы. И дело тут не в откровениях или знаниях. Ему 
нужно было пройти весь путь в таком же теле, как и наше. 
Ему нужно было возрастать. Дело в том, что в незрелом 
состоянии человек может иметь знания о том, кто такой 
Бог, и даже открыть свое служение и учить других, но при 
этом не исполнить волю Божью. Зрелость определяется не 
только знанием и наличием откровения.

Давайте рассмотрим период жизни Иисуса с подрост-
кового возраста и до того момента, когда Он вошел в 
служение (восемнадцать лет Его жизни):

И Он пошел с ними в Назарет; и был в пови-
новении у них. И Матерь Его сохраняла все 
слова сии в сердце Своем. Иисус же преуспевал 
в премудрости и возрасте и в любви у Бога 
и человеков.

Луки 2:51-52, выделение автора
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Другими словами, Иисус подчинил Себя процессу 
взросления до срока, Отцом назначенного, находясь в 
послушании и повиновении у Своих родителей. Это соот-
ветствует модели, описанной в Галатам 4:2: «Подчинен 
попечителям и домоправителям…». Только в возрасте 
тридцати лет Иисус открылся как Сын Божий и вошел в 
Свое служение для исполнения воли Отца. Как вы думаете, 
почему это не произошло раньше? Неужели Ему нечего 
было сказать миру в 19 или 25 лет? Ведь уровень Его позна-
ния удивлял учителей Торы, даже когда Ему было лишь 
двенадцать. Почему Иисус не начал учить всех с детства, 
а только в 30 лет?

Это был путь, которым Бог вел Своего Сына. Все это 
время Иисус был в процессе роста. Позвольте подчеркнуть: 
Он находился в повиновении у родителей, поэтому шел 
процесс возрастания. Он рос в премудрости, возрасте и 
любви у Бога и людей.

Проблемы начинаются, когда верующие люди хотят 
сразу повиноваться Богу, не научившись повиноваться 
наставникам и пасторам, которые поставлены в их 
жизни Богом.

Путь Божий
Мне было 22 года, когда я встретился с Иисусом, и 

Он открыл мне мое призвание, показав, что я пойду по 
всему лицу земли и понесу людям Божий огонь и пома-
зание. И буквально на следующий день я уже был готов 
исполнять свое призвание. Однако проходили годы, но 
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ничего не происходило. Я постоянно молился о том, чтобы 
мне исполнить Его волю. Я пребывал в слове и вскоре 
достиг определенного уровня богопознания и откровения. 
Поверьте, мне было чем поделиться с людьми, но в реаль-
ности никаких поездок у меня не было. Я просто продолжал 
служить в поместной церкви.

Однажды, помню, пришел я в церковь рано утром. 
К тому времени я уже нес полновременное служение, но 
это было не то, что показал мне Бог о моем призвании. 
Я служил молодежным пастором в замечательной церкви, у 
меня был благословенный пастор, которого я очень любил 
и по-прежнему люблю. Он драгоценный Божий человек, 
который сильно повлиял на мой духовный рост. Больше 
всего я благодарен ему за то, что он позволял Богу иметь 
дело со мной. Каждый месяц я организовывал молодеж-
ные служения пробуждения в городе, и мой пастор просто 
приходил, чтобы побыть с нами. Знаете, как это приятно и 
здорово! Он садился и просто слушал. Он не препятствовал 
никаким проектам и идеям, не мешал. Он просто позво-
лял Богу вести меня. Я благодарен пастору Алексу за то, 
что он был удивительным инструментом в Божьих руках, 
который Господь использовал лично для меня.

Итак, я пришел рано утром в церковь, сел за пианино 
и начал поклоняться Богу. Я делал так часто, но в то утро 
я переживал Его особое присутствие. Так прошло больше 
часа. В зале был погашен свет (горела только лампочка в 
коридоре), я просто пел Богу, и слезы текли по моим щекам. 
Я настолько сильно погрузился в хвалу и поклонение, что 
почувствовал, как вдруг надо мной открылись небеса, и 
Иисус пришел и встал рядом. Он стоял и смотрел на меня. 
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Не знаю, как это объяснить, но я настолько сильно ощущал 
Его рядом, что даже подвинулся на стуле, чтобы уступить 
Ему место. Тогда Он сел рядом со мной. Слезы продолжали 
течь по моим щекам. Я играл мелодию поклонения и начал 
рассказывать Ему то, что было в моем сердце: «Боже, я же 
Твой, и я хочу быть верным Тебе! Если Ты поведешь меня, 
я обещаю быть Твоим посланником. Я буду Твоими устами. 
Я не буду ничего добавлять к Твоему Слову и ничего не убав-
лять от него. Позволь мне быть Твоим посланником! Боже, 
Ты же обещал, что пошлешь меня по всему лицу земли. Ты 
же обещал… а я уже семь лет беспросветно в этом городе, 
в этих стенах…». Вдруг я ощутил, как Господь буквально 
закрыл мне рот Своей рукой. Я почувствовал Его ладонь 
на своих губах. Я замолчал и не мог больше говорить.

Далее заговорил Он: «Сын Мой, Я сокрыл тебя здесь, в 
этом месте, как мать укрывает Своих детей. Я поместил тебя 
здесь для того, чтобы во время этого медленного процесса 
роста сформировать твой характер. Твое время придет 
очень скоро. Я подниму тебя на Моих ладонях. Сын, ты 
даже не представляешь, сколько людей захотят тебя унич-
тожить и сколько камней полетит в твою сторону. Но здесь 
Я формирую тебя. Я взращиваю тебя, чтобы ты мог устоять 
и открыть Мое имя людям. Поэтому продолжай идти…».

Когда я все это услышал, мне стало стыдно из-за того, 
что я в какой-то момент начал ныть и жаловаться Богу. 
(Да, признаюсь, это было в моем сердце.) После этого я 
полностью отдавал себя Богу: «Не моя, но Твоя воля да 
будет. Я Твой. Веди меня Твоим путем. Я весь Твой...».
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Процесс возрастания
Возможно, у вас тоже есть откровение от Бога о вашем 

призвании или служении, но важно не войти в служение 
раньше срока, Отцом назначенного. Запомните, медленный 
процесс роста формирует характер. Этот процесс очень 
важен — не ускоряйте его своими попытками «помочь» 
Богу в осуществлении вашего призвания. Я не говорю, 
что вам нужно пассивно ждать годами. Я говорю о пути 
Божьем, как Он взращивает вас, чтобы привести к зрелости 
для исполнения Его воли.

Возможно, у тебя есть определенный уровень познания 
Бога, посвящение и служение Ему, но ты еще не прошел 
процесс возрастания. В этом процессе ты на самом деле 
будешь отказываться от многих вещей, принимая эти 
решения сознательно. Ты будешь стоять на раздорожье, где 
с одной стороны будет мнение Бога, а с другой — мнения 
хороших и успешных людей. И тебе придется принимать 
решение: поддашься ли ты мнению, чувствам, опыту чело-
века или выберешь Божественный путь.

Когда Дух Святой начинает руководить тобой, Он ведет 
тебя узким путем, на котором Бог имеет дело лично с 
тобой — только ты и Бог. Путь потому и узкий, что он твой 
личный. Этот путь самый благословенный: ты умираешь 
для себя и позволяешь Богу вести тебя в процессе усыновле-
ния. Ты приходишь в себя, и умирает твое «я», зависимость 
от мнения людей, страх, гордость, всякое лицемерие и все 
кривизны, которые должны быть выпрямлены, чтобы яви-
лась слава Господня через твою жизнь. Бог переживает за 
тебя как за сына, поэтому ведет Своим путем. Поддавайся 
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водительству Духа Святого. Все водимые Духом Божьим 
суть сыны Божьи.

Голос Божий в твоей жизни
Бог не хотел, чтобы мы оставались младенцами, поэтому 

за спасением должно следовать преображение, усыновле-
ние и зрелость в Боге, когда сын начинает мыслить так, 
как Отец. В процессе роста ты в любой ситуации ищешь 
Божьего водительства (и это нормально!), но, когда дости-
гаешь уровня сыновства, ты начинаешь мыслить, как Отец.

Когда ребенок растет, он зависит от голоса отца 
(матери), который постоянно направляет его и объясняет 
элементарные вещи: туда не ходи, этого не трогай, это 
нужно делать так, а то вот этак, и т. д. Но, когда сын вырас-
тает и становится взрослым, он уже не зависит постоянно 
от голоса отца (матери), потому что в нем сформировался 
образ мышления отца (матери). Зачастую сын без слов 
понимает, что хочет от него отец (мать).

Сегодня есть много книг и проповедей о том, как 
слышать голос Божий. Это хорошие материалы, где слу-
жители делятся своим опытом, методами и подходами. 
Но задумайтесь вот о чем: если бы Бог говорил со всеми 
одинаково, то мы не нуждались бы в личных отношениях 
с Ним. Поэтому, на мой взгляд, нужно больше учить не о 
методах слышания Бога, а о том, как соединяться с Ним, 
потому что Его голос в Его присутствии.
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Что происходит в христианстве сегодня? Многие люди 
не хотят расти в Боге, поэтому они постоянно зависят от 
голоса попечителей: «Нужно вопросить Господа. Я пойду к 
пророку и сделаю то, что скажет мне пророк. Ехать мне или 
не ехать. Переезжать или не переезжать. Покупать или не 
покупать. Выходить замуж или нет...». Казалось бы, взрос-
лые христиане, много лет в Боге, но они настолько незрелы, 
что постоянно зависят от голоса пророка или наставника. 
Думаю, что пришло время для церкви вырасти в сыновстве 
и образе мышления Отца и начать творить Его волю.

Друзья, есть высший уровень слышания голоса Бога — 
это иметь Его мышление, ум Христов, когда мы мыслим так, 
как Он. Тогда нам уже не надо ожидать Божьего голоса, мы 
сами осознаем, что и когда нужно делать, как реагировать 
и как поступать в любой ситуации.

Самый высокий уровень слышания голоса Божьего — 
это иметь Его образ мышления, ум Христов, когда сын 
начинает мыслить так, как Отец.

В христианстве существует еще один феномен: если Бог 
ничего не говорит, то у некоторых верующих появляется 
страх, что они делают что-то не так. Нет, это не обяза-
тельно так! Вы когда-нибудь вели машину, направляя ее 
с помощью навигатора? Если навигатор молчит, значит, 
вы едете правильно. Навигатор не повторяет каждые пять 
минут одно и то же. Но, если вы сбились с пути, навигатор 
начинает говорить, возвращая вас на заданный марш-
рут. Поэтому, если все тихо, продолжайте ехать. Если вы 
просто моете посуду в церкви и Бог пока ничего вам не 
говорит — продолжайте мыть, значит, вы на правильном 
пути. Продолжайте пребывать в Божьем присутствии, и, 
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когда придет время сделать поворот, вы услышите Его голос. 
Бог заговорит с вами Сам, и вы обязательно Его услышите.

Позвольте Духу Святому вести вас
Позвольте Духу Святому вести вас. Я не знаю, в какой 

церкви вы находитесь сейчас. Пожалуйста, не думайте, 
что ваш пастор не достаточно духовный, и вот вам бы 
такого пастора, как Андрей Шаповал… Бог уже послал 
меня к вам через эту книгу, вы можете учиться по ней 
и углубляться в познании Бога. Дело вообще не во мне! 
Уверен, что пастор вашей поместной церкви нужен вам 
именно для тех сфер, над которыми Бог сейчас работает 
в вашей жизни. Бог задействует служителей, лидеров и 
даже, как нам кажется, не очень духовных людей, чтобы 
вытеснить из нас гордыню, лицемерие и другие неугодные 
Ему качества. Проходите этот путь верно перед Богом там, 
где вы находитесь сейчас, никого не обвиняя, не возмуща-
ясь и ничего не доказывая. Не надо превозноситься над 
людьми. Не надо строить из себя «супердуховного»! Пусть 
ваш преображенный характер и образ мышления говорят 
громче ваших слов. Пусть плоды вашего духа станут отве-
том для людей. Будьте письмом, всеми читаемым. Пусть 
люди читают вашу жизнь. И, когда люди начнут задавать 
вам вопросы, покажите им путь к Отцу.

И не нужно бежать и доказывать другим, что они что-то 
делают неправильно. Слышу в своем духе, как таким людям 
Бог сейчас говорит: «Что тебе до других? Ты иди за Мною».
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Моя мечта — чтобы все мы шли путем Божьим. Иногда 
этот процесс кажется слишком медленным и долгим, но 
именно так формируется Божественный характер внутри 
нас. Позвольте Духу Святому вести вас. Продолжайте! 
Будьте благословением для окружающих вас людей. 
Благословляйте ваших пасторов, служителей, лидеров. 
Молитесь за них. Я уверен, они хорошие люди. Помните, 
Бог ведет вас лично. Это ваш узкий путь с Ним. Это ваша 
судьба с Богом. И Бог поднимет вас как Своих сыновей 
и поведет дальше для исполнения Своей воли. Если вы 
находитесь сейчас в процессе возрастания, молюсь о том, 
чтобы Бог помог вам принять правильное решение, и вы 
не побежали впереди Бога.

Дух Господа Бога на Мне
Итак, с момента, когда Иисус в подростковом возрасте 

находился в храме (см.: Луки 2:52), и до того момента, когда 
Он явился со словами: «Дух Господа Бога на Мне…» (см.: 
Луки 4:18), Иисус находился в процессе Своего возрастания 
как Сына. Да, Иисусу нужен был этот период роста — не 
просто физического, но в первую очередь зрелости в Боге, 
возрастание Сына Человеческого в доме Отца, возрастание 
под господство Бога.

А когда пришла полнота времени, Иисус явился Израилю 
со словами: «Дух Господа Бога на Мне» (Луки 4:18). Обратите 
внимание, Он не сказал: «Дух Святой на Мне», — но 
сказал: «Дух Господа на Мне». В предыдущей главе мы 
говорили о том, что значит находиться под господством 
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Бога. Поэтому вы уже понимаете разницу между тем, когда 
ты принял Святого Духа, и когда Дух Святой «принял» тебя 
и стал Господом твоей жизни, помазав тебя на исполне-
ние Своей воли. Помазание Духа Святого связано с Его 
господством в твоей жизни, а Его господство связано с 
исполнением воли Отца.

Итак, Иисус открыл в синагоге Книгу пророка Исаии, 
нашел нужный отрывок и прочитал:

…Дух Господень на Мне; ибо Он помазал Меня 
благовествовать нищим, и послал Меня исце-
лять сокрушенных сердцем, проповедывать 
пленным освобождение, слепым прозрение, отпу-
стить измученных на свободу, проповедывать 
лето Господне благоприятное.

Луки 4:18-19

Иисус нашел и прочитал именно этот отрывок из Книги 
пророка Исаии. Кстати, Он закрыл книгу, не дочитав 
пророчество до конца. Знаете почему? Первая часть про-
рочества была связана с крестом и миссией Иисуса по 
спасению, освобождению, исцелению и восстановлению 
человечества. Что Он и совершил позже на Голгофе. Вторая 
же часть пророчества относилась ко времени «по другую 
сторону креста». По одну сторону креста Иисус благове-
ствует нищим, по другую — возвещает тем, кто на Сионе 
(не тем, которые ищут спасения, а тем, кто уже спасен)... 
Что же Он возвещает? Вот продолжение этого пророчества 
из Книги Исаии:

…возвестить сетующим на Сионе, что им 
вместо пепла дастся украшение, вместо плача 
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— елей радости, вместо унылого духа — слав-
ная одежда, и назовут их сильными правдою, 
насаждением Господа во славу Его. 

Исаии 61:2-3

Исаия пророчествует о прозрении, освобождении, укра-
шении, елее радости, славной одежде — другими словами, 
о восстановлении сыновства! Вот что происходит по другую 
сторону креста! (В притче об отце и блудном сыне, которую 
мы разбирали в предыдущих главах, также встречаются 
все эти атрибуты.) А после восстановления сыновства мы 
подходим к исполнению нашего предназначения, то есть 
того, ради чего все это даровано нам Богом:

И застроят пустыни вековые, восстановят 
древние развалины и возобновят города разорен-
ные, остававшиеся в запустении с давних родов.

Исаии 61:4

Это значит, что с восстановлением сыновства начнется 
восстановление всего творения, и слава Господня покроет 
землю. Рост сыновства связан с господством Бога в нашей 
жизни. И речь здесь идет не о росте служения, а о росте 
сыновства, то есть познания Господа и повиновения Ему.

Отец и сын
Единство между Отцом и сыном — важнейшая концеп-

ция в духовном развитии. Жизнь Иисуса стала идеальной 
моделью отношений между Отцом и Сыном. Он Своей 
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жизнью показал, какой должна быть синхронизация между 
Отцом и сыном:

«Я и Отец — одно» (Иоанна 10:30).

«…Видевший Меня видел Отца…» (Иоанна 14:9).

«…Я в Отце, и Отец во Мне… Слова, которые 
говорю Я вам, говорю не от Себя; Отец пребыва-
ющий во Мне, Он творит дела» (Иоанна 14:10).

«Все предано Мне Отцем Моим, и никто не 
знает Сына, кроме Отца; и Отца не знает 
никто, кроме Сына, и кому Сын хочет открыть» 
(Матфея 11:27).

Обратите внимание на то, что акцент ставится не на 
росте служения, а на росте сыновства. Я говорю о нашей 
постоянной близости с Отцом ради исполнения Его воли. 
Разрешите привести следующий пример. Многие знают 
меня как служителя, пастора, автора песен, музыканта, 
друга, но никто не знает меня как отца, кроме моего сына, 
который родился от меня и которого я защищаю, кормлю, 
обучаю, вкладывая в него всего себя. Он всегда со мной 
на связи. Он живет со мной, берет с меня пример, растет 
под моей крышей. Люди не знают меня как отца, потому 
что не являются частью моей семьи и не живут со мной. 
Это другие отношения и другой уровень познания.

В предыдущих главах мы уже говорили об огромном 
желании Бога усыновить нас, которое Он осуществил 
посредством креста. Наша часть — расти в этом сыновстве.

Мне часто задают вопрос: «Как практически расти в 
сыновстве?». Ответ прост: невозможно расти в сынов-
стве, без познания Отца. Верно и обратное: невозможно, 
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познавая Отца, не расти в сыновстве. Я говорю сейчас о 
личных, близких отношениях с Богом. В этом процессе 
ты будешь видеть Отца творящего, поэтому не сможешь 
бездействовать и не останешься без служения.

Научитесь от Меня
Иисус во плоти продемонстрировал такой образ жизни и 

совершенную модель отношений Отца и Сына. При этом Он 
также сказал: «Научитесь от Меня…» (см.: Матфея 11:29) 
Друзья, вы хотите научиться у Иисуса или просто слу-
шать Его? Иисуса окружало много людей, которые просто 
слушали Его, но не изменялись. Один из них был Иуда 
Искариот. Он был в служении Иисуса, но при этом не изме-
нился. Потому что служение — это не место твоих личных 
отношений с Богом. Служение — это не место твоего 
личного поклонения Богу. Служение не должно заменять 
твои личные отношения с Богом и твое преображение. 
Служение не должно стать для тебя целью номер один. 
Главная цель — исполнение Божьей воли через служение.

Давайте рассмотрим модель отношений Иисуса с Отцом.

Во-первых, Иисус не начал Свое служение до тех пор, 
пока Дух Господень не начал обладать Им.

Во-вторых, внимание Иисуса было направлено не на 
служение, а на Отца и исполнение Его воли.

Посмотрите, что начало происходить в служении Иисуса:

Но тем более распространялась молва о 
Нем, и великое множество народа стекалось 
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к Нему слушать и врачеваться у Него от 
болезней своих.

Луки 5:15, выделение автора

Посмотрите на словосочетания «о Нем», «к Нему», «у 
Него». Внимание людей было приковано к Иисусу, а вни-
мание Иисуса — к Отцу.

Представьте, сколько историй и слухов ходило об Иисусе 
повсюду. Говоря современным языком, новости о Нем 
разлетелись со скоростью звука по всему интернету, по 
всем социальным сетям: Инстаграм, Фейсбук, ТикТок и 
так далее. Все только о Нем и говорили: «Появился моло-
дой раввин лет тридцати. В Его служении происходят 
настоящие исцеления от любых болезней. Он повелевает 
бесам, и те повинуются Ему. Его сопровождают необъяс-
нимые природе вещи, чудеса и знамения. Он проповедует со 
властью, а не так, как книжники и фарисеи. Он накормил 
тысячи людей пятью хлебами. Он воскресил сына вдовы. 
Не Он ли Мессия?..».

Молва о Нем распространялась все больше и больше. 
Люди хотели прийти послушать Его и исцелиться от 
болезней. И чем больше говорили, тем больше Его рекла-
мировали и тем больше людей сходилось к Нему. А ведь 
многие служители только этого и ищут! Это настоящее 
пробуждение! Вот это класс! Все говорят о вас, все идут 
к вам! А вы знаете, что, чем больше людей приходит к 
вам за помощью, тем сильнее вы заняты служением им? 
Чем больше о вас говорят, тем больше, к сожалению, у 
некоторых служителей растет самооценка, значимость 
и амбициозность!
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Итак, молва об Иисусе распространяется, и все идут 
слушать Его и врачеваться у Него. Внимание людей 
сосредоточено на Нем. Как же реагировал на это Иисус? 
Что Он делал?

Но Он уходил в пустынные места и молился.

Луки 5:16

Иисус, смотри, сколько народа! Это же успех! Им нужно 
послужить. Куда же Ты уходишь? Это неподходящее время 
для уединения! Почему Ты бросаешь людей?

Люди идут к Нему в служение, но Он там не для того, 
чтобы создавать Свое служение, а для того чтобы исполнить 
волю Отца. Вы спросите: «Но разве это не одно и то же? 
Разве воля Отца не в том, чтобы послужить как можно 
большему количеству людей?».

Разница между служением и исполнением воли 
Отца заключается в том, на чем сконцентрировано 
твое внимание.

Заметьте: Иисус уходил в пустынные места не для 
того, чтобы ходатайствовать за служение или готовиться 
к проповеди. Он уходил не для того, чтобы молиться о 
большей силе и помазании. Не для того, чтобы молиться 
о пробуждении или просить у Бога знамение. Не для того, 
чтобы выпросить у Бога здоровье или обеспечение. Не 
для того, чтобы выговориться Богу, а для того чтобы…
остановиться. Это важно! Он оставлял суету и успокаи-
вался. Он помещал Себя в атмосферу присутствия Отца и 
молитвы. Он уединялся, чтобы побыть с Отцом и увидеть 
Его творящим. Это другой образ мышления.
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Вот в чем ключ: Иисус был захвачен не служением, 
а Отцом, поэтому мог оставлять служение, чтобы 
побыть с Богом.

Чтобы исполнить волю Отца, наше внимание должно 
быть не на служении, а на Отце.

Вы задумывались о том, как проходило время уединения 
Сына с Отцом? Какой была Его молитва? Нам известны 
разные виды молитв: благодарение, ходатайство, прошение, 
провозглашение и так далее. Это хорошие и правильные 
молитвы, и для каждой из них есть свое место и время. 
Но есть еще один вид молитвы — уединение в тайной 
комнате. Там ты больше молчишь и предоставляешь себя 
Богу, чтобы говорил Он.

Интересно то, что Иисус не заставлял учеников больше 
молиться и не учил много о молитве. Он просто уходил в 
пустынные места и молился. И это настолько сильно при-
влекало внимание учеников, что они сами стали просить 
Его: «…научи нас молиться, как и Иоанн научил учеников 
своих» (Луки 11:1).

Как выглядела тайная комната Иисуса?
Апостол Иоанн в 5-й главе своего Евангелия описы-

вает тайную комнату Иисуса. В этом отрывке мы видим 
синхронизацию Сына и Отца:

…Отец Мой доныне делает, и Я делаю. И еще 
более искали убить Его Иудеи за то, что Он не 
только нарушал субботу, но и Отцем Своим 
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называл Бога, делая Себя равным Богу. На это 
Иисус сказал: истинно, истинно говорю вам: Сын 
ничего не может творить Сам от Себя, если 
не увидит Отца творящего: ибо, что творит 
Он, то и Сын творит также. Ибо Отец любит 
Сына и показывает Ему все, что творит Сам…

Иоанна 5:17-20

Эти строки раскрывают модель тайной комнаты. 
Первое — синхронизация, единство с Богом и посвяще-
ние Ему всего себя. Сын покоряется Отцу добровольно. 
Самый высокий уровень свободы — это полная зависи-
мость от Господа.

Заметьте, религиозных людей просто раздражало такое 
единство Сына с Отцом. Их раздражало то, что Иисус 
творил дела Божьи, нарушая их программу и ход служений, 
и то, что Он был свободен от их мнений и манипуляций. 
Их раздражало, что Он называл Бога Своим Отцом, делая 
Себя равным Богу. А это лишь говорило о Его отноше-
ниях с Отцом.

Написано, что «Сын ничего не может творить Сам от 
Себя». Но ведь теоретически Он мог бы сделать многое, и у 
Него получилось бы. Он даже мог бы в 12 лет открыть Свое 
служение и стать известным. Однако фраза «Сын ничего 
не может творить Сам от Себя» указывает на уровень 
Его единства с Отцом, повиновения и посвящения Отцу, 
на зрелое сыновство.

Прежде чем Иисус пришел в этот видимый мир и Слово 
стало Плотью, Он сказал: «Вот Я иду исполнить волю Твою, 
Боже» (см.: Евреям 10:7). Это ключевой момент! Он не 
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сказал: «Я Сам знаю, что нужно делать!». Нет, Он сказал: 
«Иду исполнить волю Твою». Сын покорился Отцу добро-
вольно, поэтому Он мог сказать: «Сын не может творить 
Сам от Себя…»

Снова возникает вопрос: «А мог бы Иисус делать 
что-либо от Себя?». Да, мог, и Он продемонстрировал это 
в Гефсиманском саду. Когда воины пришли взять Иисуса, 
Он сказал: «Если бы Я захотел, то позвал бы сюда двенад-
цать легионов ангелов, и они всё здесь разнесли бы в пух 
и прах!». Но в том-то и дело, что Иисус не Свои планы осу-
ществлял, не Свое служение нес, не по Своему усмотрению 
действовал. Он творил волю Отца, что подтверждает Его 
молитва в Гефсиманском саду: «Не Моя воля, но Твоя да 
будет здесь, на земле, как и на небе». Он подчинил Свой 
выбор, Свою волю и жизнь Отцу.

Эта модель соответствует словам апостола Павла, кото-
рый также пишет:

…предоставьте свои тела в жертву и не сооб-
разуйтесь с этим веком, но преобразуйтесь 
обновлением ума, чтобы вам познавать что 
есть воля Божья…

Римлянам 12:1-2

Тебе нужно предоставить себя Отцу, чтобы потом, когда 
ты войдешь в служение, оно не захватило тебя полностью, 
став твоим богом, но чтобы ты научился оставлять служение 
и, уединяясь с Отцом, продолжал видеть Его творящим.

На что направлено твое внимание? «Сын ничего не 
может делать сам от себя, если не видит Отца творящего. 
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Ибо Отец любит Сына и показывает Ему все, что творит 
Сам…» — вот в чем суть тайной комнаты. Эта концепция все 
расставляет по местам. Смысл тайной комнаты не в форме 
и не в методах молитвы, а в том, чтобы отделить время и 
предоставить себя Богу, и тогда Он начнет открывать тебе 
Себя, показывать и делиться с тобой сокровенным.

Сегодня Иисус обращается к каждому из нас: «Я про-
демонстрировал вам эту модель тайной комнаты — Я ее 
проживал с Отцом. Научитесь от Меня, чтобы продол-
жить все то, что делал Я. Когда Я уйду к Отцу, Тот Самый 
Дух, Который с вами, будет в вас, и вы сможете точно так 
же проживать эту модель сына и Отца.

Не просто наполняйтесь информацией. Научитесь от 
Меня. Перехватите эту модель, чтобы вы продолжили 
делать то, что начал Я».

Итак, с этой главы добро пожаловать в уникальный 
процесс погружения в тайную комнату, под Его господ-
ство, во Святое Святых.
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Глава 5
ТАК ЧТО ЭТО БЫЛО?

Блаженные нищие духом, ибо их 
есть Царство Небесное.

Матфея 5:3

У меня была одна знакомая бабушка, которая жила неда-
леко от нас, когда я покаялся. Иногда я заходил к ней 

после работы помолиться. Она учила меня провозглашать 
Слово Божье, молиться, изгонять бесов, слушать голос Духа 
Святого. Она горела для Бога. Благодарю Бога за бабушек, 
которые не осуждают молодое поколение, а становятся 
рядом, чтобы ободрять их, ходатайствовать за них перед 
Богом и пророчествовать Божье Слово на их жизнь. Такой 
была и моя знакомая бабушка: она не осуждала меня, когда 
я спотыкался. Такой была пророчица Анна. В Евангелии от 
Луки 2:36-37 написано, что она достигла глубокой старости 
и не отходила от храма, постом и молитвою служа Богу 
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день и ночь. Обратите внимание: эта пожилая женщина 
в Писании названа пророчицей, которая служила молит-
вой. Что это значит? Пророчествовать в молитве — это 
не будущее предсказывать, не грехи людей открывать, не 
судом Божьим пугать. Пророчествовать в молитве — значит, 
провозглашать Слово Божье и Его волю на жизни людей, на 
их будущее, на это поколение, ситуации и обстоятельства.

Молитва и слово
Бог начал учить меня этому через Свое Слово. В 102-м 

Псалме написано:

Господь на небесах поставил престол Свой, и 
царство Его всем обладает.

Благословите Господа, все Ангелы Его, креп-
кие силою, исполняющие слово Его, повинуясь 
гласу слова Его.

Благословите Господа, все воинства Его, слу-
жители Его, исполняющие волю Его.

Благословите Господа, все дела Его, во всех 
местах владычества Его. Благослови, душа 
моя, Господа!

Псалом 102:19-22, выделение автора

Через этот отрывок из Писания мы можем видеть 
структуру Божьего Царства. 

Во-первых, превыше всего находится престол Господа.
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Во-вторых, возле престола находятся крепкие силой 
ангелы, которые предназначены исполнять Слово Божье, 
но исполняют они только тогда, когда оно озвучено! Есть 
разные категории ангелов, но эти предназначены повино-
ваться гласу Его слова. На это направлено все их внимание 
и в этом их функция. Когда служители Бога (сыновья) 
озвучивают Божье слово здесь, на земле, тогда все воин-
ство ангелов, которое оперирует между небом и землей, 
начинает действовать в согласии своего предназначения. 

Внимание: чтобы ангелы начали исполнять слово Бога, 
оно должно быть провозглашено /озвучено на земле. 
Ангелы Божьи повинуются голосу Божьего слова. Этот 
голос — молитвы ходатаев, молитвы Его служителей, 
молитвы святых, основанные на слове Божьем. Мы — Его 
уста, Его голос на земле. Наши голоса должны озвучи-
вать слово Бога.

Мне иногда кажется, что множество ангелов на небе 
сидят без дела просто потому, что мы на земле в молитвах 
приносим Богу свои эмоции, чувства, проблемы, ситуации; 
рассказываем, как нам трудно… Многие приходят к Богу 
лишь для того, чтобы все Ему высказать. Они в молитве 
говорят, говорят, говорят — обо всем. Высказались и 
ушли. Не думайте, что чем больше вы наговорите Богу, тем 
лучше будете услышаны. Написано, что не в многословии 
вы будете услышаны (см.: Матфея 6:7) 

Иногда послушаешь, как красиво и задушевно люди 
молятся, даже плакать хочется! Правда, это звучит очень 
красиво. И нам кажется, что на такую молитву Бог точно 
должен ответить. Но ангелы не реагируют на красноре-
чие, слезы, эмоции и рассказы. Крепкие силой ангелы 
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предназначены исполнять не наши просьбы и уговоры, 
а озвученное Слово Бога. Они реагируют на Божье Слово 
в наших устах. Когда мы меняем фокус, становимся в 
позицию сыновства и провозглашаем то, что написано, — 
тексты Писания и Божьи обетования, — небо приходит в 
движение, ангелы начинают повиноваться голосу Божьего 
Слова в твоих устах, чтобы исполнять написанное.

Молитва ходатайства
Одним из сильнейших видов молитвы является ходатай-

ство. Мы видим ярко выраженные примеры таких молитв 
в Библии: Авраам, Моисей, Давид и другие пророки были 
ходатаями. Господь Иисус также ходатайствовал за Своих 
учеников и за тех, кто уверуют в Него по слову их (см.: 
Иоанна 17). Почему же ходатайство так важно? Есть то, 
что мы не видим физическими глазами, но это видит духов-
ный мир. Однажды Бог показал мне отрывок из Писания, 
который объясняет, что происходит в духовном мире, когда 
в жизни человека есть ходатайственные молитвы. В Книге 
Иова записано, как сатана говорит Богу об Иове:

Не Ты ли кругом оградил его, и дом его, и все, 
что у него? Дело рук его Ты благословил, и стада 
его распространяются по земле…

Иова 1:10, выделение автора

Интересно, не правда ли? Значит, сатана видит то, 
чего иногда не видим мы: «Не Ты ли кругом оградил его…». 
Получается, в духовном мире вокруг человека есть некое 
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ограждение, которое поставил Бог и которое защищает 
его дом и все, что у него есть, а также дела его рук. Сатана 
видит этот круг (ограждение) и ничего не может сделать.

Думаю, что именно ходатайственная молитва создает 
такой круг, когда руки сатаны связаны, парализованы, 
и он не имеет доступа к человеку и не может ничего 
сделать, потому что видит конкретное духовное ограж-
дение. Помните, чтобы ходатайственная молитва была 
эффективной, она должна быть основана на Писании 
и соответствовать Божьей воле, чтобы создавалось это 
ограждение, и ангелы исполняли провозглашенное слово.

Бабушка в храме
Тут была также Анна пророчица… вдова лет 
восьмидесяти четырех, которая не отходила 
от храма, постом и молитвою служа Богу 
день и ночь.

Луки 2:36-37

Очевидно, что эта святая старушка была пророчицей и 
настоящим ходатаем, и ее ходатайство являлось пророче-
ским. Другими словами, она исполнялась Святым Духом и 
в молитвах провозглашала Божье Слово, служа этим Богу 
день и ночь. Это важный момент. Ходатайственная молитва 
должна быть пророческой. Позвольте снова подчеркнуть: 
пророчествовать в молитве — значит, провозглашать Божье 
слово на чью-то жизнь, на это поколение, на ситуации и 
обстоятельства. В этом и заключалось служение Анны. 
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Я уверен, что за верность этой женщины в служении ходатая 
Бог продлил годы ее жизни и дал ей увидеть Свою славу 
и приход Мессии на землю. Она в молитвах день и ночь 
провозглашала Божье Слово, и небо на него отзывалось. 
В этом и есть сила!

Поэтому, дорогие бабушки, если вы читаете эти строки, 
я хочу сказать вам, что мы сильно нуждаемся в вас, в вашем 
служении ходатайства перед Богом за нас, за это поколение. 
Только вместе с вами мы сможем исполнить Божью волю 
на земле и увидеть Его славу — каждый в послушании 
неся свое служение. Я благодарю тех, кто уже стоит рядом 
и делает это. Пусть Бог даст вам вкусить сладость и силу 
этого служения и увидеть Его славу!

Молитва духом
Итак, однажды, когда мы заговорили с «моей» бабушкой 

о молитве, она сказала: «Андрей, много молись духом. Эта 
молитва начнет созидать тебя изнутри. Ты будешь гореть 
для Бога. А когда ты горишь, Господу легче направлять 
тебя. Поэтому много молись на иных языках».

Я так и начал делать. В то время я работал водителем, 
и у меня была возможность много молиться на иных 
языках — особенно в дороге. А также и дома я старался 
практиковать это как можно чаще.

За годы служения я изучил все виды молитв и прак-
тиковал их. Не могу сказать, что один вид молитвы 
важнее другого. Но вот что я осознал: молитва на иных 
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языках — это дверь в иное измерение. Она связана с 
исполнением воли Отца и является нашим сильнейшим 
оружием в духовном мире. Апостол Павел пишет:

Также и Дух подкрепляет нас в немощах наших; 
ибо мы не знаем, о чем молиться, как должно, но 
Сам Дух ходатайствует за нас воздыханиями 
неизреченными. Испытующий же сердца знает, 
какая мысль у Духа, потому что Он ходатай-
ствует за святых по воле Божией.

Римлянам 8:26-27, выделение автора

Во-первых, во время молитвы духом происходит хода-
тайство по воле Божьей. Во-вторых, в этой молитве есть 
определенное направление Духа и конкретная мысль, 
которую Дух Святой хочет вложить внутрь нас. Поэтому, 
молясь духом, важно не делать это механически, и не 
позволять мыслям где-то летать.

Когда я молюсь на иных языках, то сосредоточиваюсь 
и пытаюсь погрузиться в эту молитву. Я прислушиваюсь 
к своему духу, понимая, что мой дух соединен с Духом 
Святым, Который прямо сейчас о чем-то ходатайствует. 
Я пытаюсь прочувствовать тон, интонацию, направление, 
звучание и прошу Духа Святого дать мне понимание того, 
о чем идет ходатайство, ведь это наречие Отца. В каждом 
ходатайстве есть конкретная мысль — и я хочу получить 
ее от Бога, чтобы свою молитву на понятном мне языке я 
мог направить в правильное русло, провозглашая Слово 
Божье на определенную ситуацию. Апостол Павел пишет: 
«…Стану молиться духом, стану молиться и умом…» 
(1 Коринфянам 14:15). Поэтому и то, и другое важно.
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Когда я молюсь духом, я не позволяю своим мыслям 
витать где угодно, но держу внимание на Господе и погру-
жаюсь в Его присутствие. И тогда я начинаю переживать 
то, что переживает мой дух, — я начинаю видеть в духе. 
Я понимаю, когда дух ходатайствует о моем будущем или 
о каких-то ситуациях. Иногда во время молитвы на иных 
языках я начинаю видеть перед собой лицо какого-то 
человека и понимаю, что ходатайство идет за него. Порой 
язык меняется, и я оказываюсь в молитве в других странах 
и вижу там людей. Вот почему я считаю, что молитва на 
иных языках — это дверь в иное измерение.

Когда вы молитесь на иных языках, дьявол может 
подкидывать вам такие мысли: «Да у тебя своих проблем 
хватает, чего ты за кого-то молишься, что тебе до других 
стран или чужой ситуации?!». И здесь необходимо смот-
реть не по плоти, а духовным взглядом. Я верю, если Бог 
находит человека, способного ходатайствовать за то, что 
Господь хочет в данный момент, тогда Он Сам позаботится 
о нуждах этого ходатая.

И еще, возможно, вы посещали такие ходатайствен-
ные молитвы, когда вам сразу же вручают список нужд, 
и вы должны молиться по этому списку. Хочется ска-
зать: «Подождите! Давайте вначале поклонимся Господу 
и соединимся с Ним, чтобы Он ходатайствовал через нас 
и направлял нашу молитву. Тогда наша молитва будет 
наполнена Божьей силой и не станет для нас бременем 
или «духовными родами». Тогда мы ощутим сладость 
молитвы в Божьем присутствии, даже если придется вести 
духовную брань!»
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Друзья, в общем, ходатайствовать и молиться духом 
нужно с пониманием. Молитва на иных языках — это 
молитва в абсолютном согласии с Божьей волей. А когда 
мы молимся на понятном языке, мы становимся пророче-
ским голосом, чтобы провозглашать Слово Божье, которое, 
опять же, вкладывает внутрь нас Дух Божий.

Пророческая молитва и слово
Вот в чем загвоздка: если вы не знаете Слова Божьего, 

Дух Святой не сможет вам его напомнить в нужный момент. 
Поэтому есть отрывки из Писания, которые нам нужно 
знать наизусть. Бог часто говорит к нам Своим Словом, 
направляет нас Своим Словом. У меня постоянно бывает, 
как только я начинаю молиться, изнутри начинают всплы-
вать тексты Писания. Я понимаю, что их использует Дух 
Святой, потому что знаю их наизусть и могу озвучить, а 
не буду рыться в Библии и искать, что мне процитировать. 
Если я регулярно пребываю в Слове, то мои молитвы, есте-
ственно, будут строиться на основании Божьего Слова.

Моя мысль такова: нам необходимо знать тексты 
Писания для того, чтобы Дух Святой мог быть дирижером 
этих текстов и животворить их в наших молитвах, задавая 
им направление. Когда я провозглашаю Слово Божье, я 
чувствую власть и помазание и ощущаю, как в духовном 
мире все меняется.

Если честно, я никогда не заучивал наизусть тексты 
Писания. Просто я много пребываю в Слове Божьем, поэ-
тому оно живет внутри меня, так что я могу цитировать 
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целые главы. Я никогда не зубрил тексты Писания — просто 
много раз перечитывал их и размышлял над ними.

Если вам трудно запоминать тексты Писания, найдите 
методы, которые помогут вам в этом. Например, есть при-
ложения в телефоне для запоминания библейских стихов. 
Главное, чтобы вы росли в Слове!

Почему ночью?
Скажу честно, когда дело касается познания Бога, я 

становлюсь эгоистом. Я могу сказать: «Боже, не знаю, как 
другие, но я хочу знать Тебя. Я жажду Тебя! Не ищи больше 
человека по сердцу Твоему — Ты его уже нашел. Вот я! 
Возьми меня…». Я твердил это постоянно — и себе, и Богу.

И вот однажды, когда я молился духом на работе, у 
меня вдруг появилась мысль: «Нужно заводить будильник 
на три часа ночи и подниматься, чтобы просто побыть 
с Богом». Эта мысль была для меня достаточно неожидан-
ной — вставать не для того, чтобы молиться Богу, не для 
того чтобы ходатайствовать, а просто быть с Ним. Я до 
конца не понимал, как это должно выглядеть, но все же 
решил попробовать.

Итак, я завел будильник на три часа ночи, а сам думаю: 
«Андрей, ты же ложишься всегда после двенадцати. Тебе 
же подниматься на работу в половине шестого. Зачем вста-
вать среди ночи? Ты же и так не высыпаешься! Что ты себе 
накрутил — «быть с Богом»? Ты ведь молишься и утром, и 
вечером, и на работе постоянно молишься на языках…». 
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Но я поверил, что та мысль была от Духа Божьего, поэтому 
решил не советоваться со своей логикой или чувствами.

Помню, в первую ночь я крепко спал, когда зазвенел 
будильник, и у меня началась борьба с плотью. И все-таки 
я поднялся и провел время с Богом. Потом вторую ночь, 
третью… И так неделю, месяц, два, три… Я не отступал. 
Я хотел познавать Его. Первоначальные эмоции ушли, 
чувства ушли, осталось только твердое решение познавать 
Бога. Вскоре я перестал заводить будильник и уже вставал 
автоматически. Иногда меня будил Дух Святой.

Мы тогда снимали маленькую квартирку. Кухня и зал 
были практически соединены, между ними был небольшой 
уголок, где стоял телевизор и оставалось еще немного места. 
У нас по телевизору нормально транслировался только 
ТБН (христианский канал), остальные были с помехами. 
Иногда по ТБН вечерами крутили служения Бенни Хинна, 
и я сидел там в уголке и вместе с ним поклонялся Богу.

Ночью я приходил в тот же угол между залом и кухней, 
вставал на колени и погружался в Его присутствие. В те 
полчаса я не молился ни за чьи нужды, а просто гово-
рил: «Боже, смотри, все спят, а я не сплю: я жажду Тебя! 
Приблизь меня к Себе, открой мне Свое сердце! Боже, я 
настолько сильно Тебя люблю, что не хочу просить Тебя 
ни о чем. Я хочу просто быть с Тобой...» И я поклонялся 
Ему или просто молча ожидал Его. Все свое внимание я 
фокусировал на Нем. Так проходило полчаса. Затем я снова 
уходил спать. Может, кому-то это покажется глупым или 
странным, но я делал это искренне перед Богом.
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Что это было?
И вот однажды я поднялся ночью и, как обычно, напра-

вился молиться, но сначала решил зайти на кухню и попить 
воды, чтобы немного взбодриться. Когда я проходил через 
то место, где всегда склонял колени, меня ударил разряд 
электрического тока — да так сильно, что я свалился с ног! 
Меня так шандарахнуло, что я забыл, куда шел. Я свалился 
на пол, спрашивая себя: «Что это?!». На меня сошел такой 
страх, что я моментально взмолился на языках. Но я все 
еще не понимал, что со мной происходит.

Прошло какое-то время, я немного успокоился и замол-
чал. Затем я услышал голос Бога: «Сын Мой, это место, где 
Я каждую ночь жду тебя. В тот момент, когда ты сказал 
Мне, что будешь вставать в три часа ночи ради Меня — 
Я освятил это место и время для Себя. Я жду тебя здесь 
каждую ночь».

Я осознал, что Бог отделил для Себя не уголочек возле 
кухни — Он отделил время, которое я посвящал Ему в том 
месте. Я осознал, что Он всегда ждет моего присутствия 
больше, чем я Его. Я осознал, что это не Бог слишком занят 
для нас — это мы слишком заняты для Него. Если в Ветхом 
Завете люди ждали Бога, то в Новом Завете Бог ждет нас. 
Это не мы первые возлюбили Его, а Он возлюбил нас и 
стал инициатором отношений с нами.

Я стоял на коленях в том уголке перед Господом в боль-
шом трепете. А Он сказал: «Если ты действительно хочешь 
познавать Меня, расширь это время в своей жизни».

Я никогда не забуду той ночи!
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Весь следующий день я молился духом и размышлял 
о случившемся: «Надо же! Я раньше мог молиться по три 
часа, и меня никогда так “не накрывало”. Почему же Бог так 
отреагировал? Чем те ночные полчаса отличались от всех 
других моих молитв? Почему именно они так затронули 
сердце Бога? Ни мои ходатайства, ни духовная брань, ни 
провозглашения… а именно те полчаса?».

Не натягивайте на себя чей-то опыт
Вообще, после первой встречи с Иисусом у меня целый 

год продолжались духовные переживания. Они и сейчас 
есть, просто я о них редко рассказываю. Знаете почему? 
Потому что людям больше нравится слушать о чьем-то 
опыте, чем нарабатывать собственный опыт с Богом. 
Поймите, Бог хочет выстраивать с вами личные отноше-
ния! У вас не будет так, как у Бенни Хинна или у меня. 
Я тоже пробовал говорить, как Бенни Хинн: «Доброе утро, 
Дух Святой». Но у меня ничего не получалось, я ничего 
не ощущал. Я должен был найти динамику своих личных 
отношений с Ним.

Я делюсь с вами своим сердцем для того, чтобы показать 
вам принципы, какими вел меня Бог, а не для того, чтобы 
вы надевали на себя мои «одежды» и повторяли мой путь. 
Просто хочу показать вам, что в Боге есть что-то больше, 
глубже, шире, выше, дольше, чем то, что нам уже открыто, 
и когда мы это осознаем, приходит жажда по большему. 
Возьмите для себя истины и примеры, которыми я делюсь с 
вами, и начните строить свои личные отношения с Богом, 
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не копируйте меня. У вас не будет так, как у кого-то, у вас 
должен быть свой опыт с Богом. Это ваш путь.

Тайная комната
Вы даже не представляете себе, насколько осторожно я 

подходил к тому месту следующей ночью. Чтобы сначала 
попить воды, я старался обойти то место, и очень осто-
рожно становился там на колени.

Я все время думал о той ночи и анализировал, почему 
те 30 минут так затронули сердце Бога:

1. Желание

Желание познавать Бога и быть с Ним стало целью и 
приоритетом моей жизни, оно давало мне силы подни-
маться среди ночи.

Я не хотел просить Его ни о чем, кроме того, чтобы Он 
открывался мне. Я приходил к Нему не ради своих нужд, 
а ради отношений и встречи с Ним. Бога это затронуло, и 
Он отреагировал.

Когда вы только начинаете искать Бога и выстраивать 
отношения с Ним, вам нужно будет поработать над дисци-
плиной. Когда же это войдет у вас в привычку, вам нужно 
будет просить у Бога жажды. Жажду тоже дает Бог, — она 
приходит не сама по себе, а от Духа Святого. Поэтому в 
начале пути выстраивайте дисциплину, а позже сражай-
тесь за жажду и молитесь о ней. Просите жажды, и дано 
будет вам от Бога!
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2. Атмосфера

Эти полчаса были особенными еще и потому, что я нахо-
дился в покое, в атмосфере, которая не отвлекала меня от 
Бога. На уровне подсознания я понимал, что все спят, суета 
прекратилась, меня никто не дергает, и я никуда не спешу. 
Время меня не гонит, и никто меня не ждет (кроме подушки, 
конечно!). Для меня ночь олицетворяет успокоение.

Когда я молился днем, все вокруг меня бурлило и 
требовало моего внимания. Движение, ситуации, обсто-
ятельства, нужды — все это отвлекало мои мысли. Я не 
всегда мог переключиться на Бога: мои мысли все равно 
возвращались к вопросам, которые нужно было решать.

Я не призываю вас повторять все это в точности. Это 
мой путь. Возможно, кто-то из вас любит молиться рано 
утром — если это так, продолжайте это делать. Кто-то 
уединяется с Богом вечером, кто-то днем — не важно! 
Главное — чтобы вы продолжали пребывать в Нем и стро-
ить с Ним личные отношения в своей тайной комнате.

3. Жертва

Для меня с моим плотным графиком те полчаса были 
огромной жертвой. Но это было моим решением — жерт-
вовать своим комфортом, сном и отдыхом ради того, чтобы 
приближаться к Господу и познавать Его. Да, я сильно 
уставал, потому что ложился поздно, а вставал рано, рабо-
тал, служил в церкви, вел домашнюю группу, заботился 
о семье. Но я делал это с радостью — и не перед челове-
ком, а перед Богом. Я хотел, чтобы именно Он заметил 
эту жертву и принял ее. Я отделял то драгоценное время 
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сна ради одного — чтобы быть с Ним — и предоставлял 
себя Богу добровольно, без ропота, с желанием позна-
вать Его. Это было моей жертвой, на которую вдохновил 
меня Дух Святой.

Это не было мимолетным увлечением. Мои ночные 
молитвы продолжались в течение года, затем меня ударило 
«током» в тайной комнате и потом еще несколько лет я так 
и продолжал вставать по ночам и проводить время с Богом.

4. Внимание

То, что является для тебя ценным и важным, будет 
захватывать не только твое внимание, но и всего тебя 
без остатка — не только твои уста, но и сердце, мысли, 
желания, время… Когда тебе это чего-то стоит, ты на 
это по-другому смотришь, по-другому реагируешь. Вот 
почему я занял такую позицию: все мое внимание и весь 
я должны принадлежать Богу. Повторю: я не просил ни о 
чем, я вставал ночью ради Него, поэтому все мое внимание 
было сосредоточено на Нем.

Боже, что мне делать?
В этой главе мы рассмотрели с вами разные виды 

молитв: ходатайство, молитва духом, пророческая молитва 
и тайная комната. Я верю, суть не в том, сколько мы 
молимся, а в том, как мы молимся. В отношениях с Богом 
все молитвы очень важны, и, как вы уже поняли, все 
они взаимосвязаны.
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Уверен, что именно молитва духом стала причиной того, 
что я стал отделять время по ночам. Желание пришло от 
Духа Божьего, и я его принял. Дух ходатайствовал о том, 
чтобы повести меня глубже в отношениях с Отцом. Он 
производил во мне этот импульс и подталкивал меня — 
сам бы я не догадался! Это Дух Святой производит в нас 
работу, чтобы вернуть нас в волю Отца, под господство Бога. 

Поэтому много молитесь духом, испытывайте и слу-
шайте, какая мысль у Духа, чтобы ваша молитва умом 
была пророческой, основанной на Писании. Помните, в 
духовном мире наша роль как служителей и роль ангелов / 
воинства небесного связаны. Если крепкие силою ангелы 
предназначены к тому, чтобы исполнять слово Бога, то 
мы призваны быть голосом Божьим на земле и в молитве 
озвучивать Слово, чтобы ангелы начали действовать.

Многие верующие молятся, ходатайствуют и пережи-
вают Божье присутствие, но они не привыкли приходить 
к Отцу, чтобы просто побыть с Ним. Тайная комната — это 
не просто молитвенная комната. Это место построения 
личных отношений с Господом, где ты полностью предо-
ставляешь себя Ему и создаешь условия — место, время, 
атмосферу и внутренний настрой — для того, чтобы тебя 
ничто не отвлекало от того, чтобы войти в Его покой, 
соединиться с Ним и слышать Его голос.

Итак, я думал, что достиг нового уровня в Боге, но в 
Боге всегда есть что-то больше, дальше, шире, выше и 
глубже, поэтому Дух Святой повел меня дальше. Бог снова 
проговорив ко мне: «Расширь это время».
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Я опять не понимал, как это сделать. Поэтому я снова 
молился духом, слушая, как Он собирается вести меня. 
«Боже, что мне делать? Как мне растянуть это время? 
Я не понимаю…». Вдруг со мной заговорило Слово, и я 
увидел, что, когда Бог отделил для Себя Моисея и призвал 
его к исполнению Своей воли, Он позвал его на гору, 
чтобы побыть с ним. Я увидел Авраама, Давида, Илию... 
Иисуса, Петра, Иоанна и Иакова, которые взошли каждый 
на свою гору Преображения, чтобы побыть с Богом. Там 
они получили такое переживание и познание, которого 
внизу на земле получить не смогли бы. Что это? Почему 
именно на горе?

Я остановился и спросил: «Бог, неужели Ты хочешь, 
чтобы я?..».

И как бы из вечности я услышал голос, зовущий меня: 
«Выйди из стана, взойди на гору и стань перед Моим лицом».
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Глава 6
НАУЧИ МЕНЯ, ДУХ СВЯТОЙ!

Остановитесь и познайте, 
что Я — Бог: буду превознесен в 
народах, превознесен на земле.

Псалом 45:11

С реди учеников Иисуса ярко выделяются Петр, Иаков 
и Иоанн. Вы заметили в Писании, что где был Он, там 

и они. Иисус идет к Иаиру — берет с Собой Петра, Иакова 
и Иоанна. Иисус восходит на гору — берет с Собой Петра, 
Иакова и Иоанна. И мы видим, что эти трое учеников как 
бы «прилипли» к Самому Иисусу. Интересно то, что Иисус 
избрал Себе вначале 12 учеников, а потом еще 70, чтобы 
они с Ним были, и научились от Него (см.: Луки 6:13-14; 
Матфея 10:1), но эти трое были ближе всего к Иисусу. 
Почему? Почему же в Библии выделены именно Петр, 
Иаков и Иоанн, ведь они не были лучше других учеников? 

Глава 6
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Давайте разберемся, был ли это выбор Самого Иисуса или 
все же это был личный выбор Петра, Иакова и Иоанна? 

Иисус молится, я вижу там неподалеку Петра, Иакова, 
Иоанна. Там не было Иуды, я не вижу там Матфея или 
других учеников. Когда Иисус задает ученикам вопрос «А вы 
за кого почитаете Меня?», Петр первый исповедует Иисуса 
Господом. Во время тайной вечери Иисус дает наставления 
ученикам, а Иоанн а это время возлежит у Него на груди и 
задает Ему вопросы. Ну нет лицеприятия у Иисуса! Иисус 
не говорил: «О, Петр такой “прикольный” — буду брать 
его с Собой!». Или: «Мне Иоанн нравится — приближу-ка 
его к Себе!». Царство Божье так не строится! Иисус не 
брал бы с Собой этих троих учеников, если бы не видел 
их отношение, преданность и посвящение Самому Ему.

Ночью в Гефсиманском саду, когда Иисус был предан, 
все ученики разбежались. Кто остался следовать за Ним 
и вошел в двор первосвященника? Петр. Кто из учеников 
стоял у креста? Иоанн. Когда Иисус воскрес, кто побежал 
к гробу? Петр и Иоанн. Я не вижу, чтобы туда побежали 
другие ученики. Почему? Где Филипп? Где Матфей? Где 
Андрей? А кто прыгнул из лодки и поплыл навстречу Иисусу, 
стоявшему на берегу, тогда как другие остались в лодке? 
Опять же Петр. Другие остались в лодке. 

Это говорит об особом отношении этих троих к 
Самому Иисусу.

Меня иногда спрашивают: «Почему ты ставишь пасто-
рами тех или иных людей? Почему ты берешь тех или иных 
к себе в команду? Не из-за того ли, что они твои друзья? 
Может, это лицеприятие?». Ошибаетесь! Те, кто служит в 
одной команде со мной, избраны не из-за моей симпатии к 
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ним, а благодаря их посвящению Самому Богу. (Заметьте, 
не мне, не служению, а Самому Богу!) И возвышает их 
Сам Бог, а не я.

Бог не проявлял лицеприятия, когда через Иисуса 
поднял Петра, Иакова и Иоанна и открылся им больше, 
чем другим ученикам. Заметьте, все ученики служили: 
исцеляли, изгоняли бесов, проповедовали. Но близость 
с Иисусом определяется не служением. Столько раз мне 
доводилось слышать в свой адрес следующее: «Конечно, 
у Бога больше любви к тебе, поэтому ты близко с Ним». 
Нет, нет и еще раз нет! Мою близость с Богом определяет 
не Бог, не мое служение, а мое отношение и посвящение 
Самому Богу, когда я оставляю все и предоставляю себя 
Ему. Вот это важный момент.

Мы, как и ученики Иисуса, призваны научиться от Него, 
чтобы во всем стать такими, как Он. А то, насколько мы 
будем посвящены Ему, чему научимся, насколько будем 
близки, зависит уже не от Иисуса, а от нас.

Цени свое время!
Остановитесь и подумайте о своей жизни. Что мешает 

вам приблизиться к Богу? Сколько времени вы проводите 
с Ним в тайной комнате? Обычно тайная комната зани-
мает у кого-то полчаса, у кого-то час или даже два — и не 
больше! Что мешает вам общаться с Богом? Что мешает 
вам слышать голос Духа Святого? Только, пожалуйста, я 
не подталкиваю вас сейчас к крайностям — у нас у всех 
есть дела и обязанности, которыми нельзя пренебрегать!
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Как-то мне написала одна молодая женщина: 
«Приветствую вас, пастор Андрей. Что мне делать? Когда 
я слушала ваше учение о близости с Богом, все во мне 
разрывалось! Я так хочу посвящать себя Богу и прово-
дить с Ним время, но у меня пятеро маленьких детей… 
У меня физически нет возможности. Я настолько заня-
тая… Каждый раз я так стараюсь выделить время, чтобы 
побыть с Богом хотя бы немного, но, пока вечером уложу 
детей спать, пока поубираю в доме и подготовлю все на 
завтра… у меня остается только 15 минут. Я закрываюсь 
в комнате и рыдаю, из-за того, что есть только 15 минут... 
А мне так хотелось бы слышать Бога и соединяться Ним, 
чтобы познавать Его!».

Я читал ее сообщение, а внутри себя слышал голос Духа 
Святого: «Скажи ей, что для Меня эти пятнадцать минут 
намного драгоценнее, чем она это себе представляет! 
Я всегда жду ее. Скажи ей, пусть она не останавливается: 
это время ценно в Моих глазах. Я буду расширять ее воз-
можности и направлять ее».

Некоторые не ценят время, которое у них в избытке, 
а другие просто плачут из-за того, что у них есть только 
15 свободных минут. И эта молодая мамочка пусть 15 минут 
в день, но она строит в своей жизни жертвенник бли-
зости с Богом. Ее жертва является благоуханием перед 
лицом Господа.

Иисус выразил эту истину такими словами: «Она при-
несла больше всех» — говоря про две лепты вдовы.

…истинно говорю вам, что эта бедная вдова 
больше всех положила, ибо все те от избытка 
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своего положили в дар Богу, а она от скудо-
сти своей положила все пропитание свое, 
какое имела.

Луки 21:3-4

Это относится не только к финансам, но и ко времени. 
Время — это ресурс, которым мы управляем, посвящая его 
Богу. Я хочу ободрить тех людей, у которых на самом деле 
такие же обстоятельства, как у той молодой мамы. Для 
вас, может быть, выделить Богу 15 минут — все равно, что 
для меня пять часов. Бог видит вашу жертву. Не ограничи-
вайте Господа в том, что Он может сделать в вашей жизни 
благодаря этим 15 минутам. Если вы будете проявлять в 
этом постоянство и продолжать, то обязательно увидите 
плод. Продолжайте строить жертвенник — и воздаяние 
обязательно придет!

Бог определил каждому из нас время и место обита-
ния, чтобы мы искали и ощущали Его (см.: Деяния 17:27). 
Дорожите своим временем. Определите для себя приори-
теты и ценности и начните управлять своим временем и 
строить жертвенник близости с Богом.

Выйти из стана
Важно отметить, что тайная комната — не для того, 

чтобы ходатайствовать или о чем-то просить, хотя Бог 
может и там повести вас в ходатайстве. Тайная комната — 
не для того, чтобы готовиться к проповеди, хотя Бог может 
и там давать вам слово для церкви. Мы приходим в тайную 
комнату не ради чего-то, а ради Кого-то — ради Самой 
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Личности! И когда я всем сердцем ищу Иисуса, Он приходит 
так, что мои душа и физическое тело начинают ощущать 
Его. Как будто облако наполняет то место, где я нахожусь, 
и я погружаюсь в Него.

Если во время личной молитвы вы переживаете Божье 
присутствие, попробуйте не останавливаться, как будто 
цель достигнута. Нет, оставайтесь в той атмосфере ради 
Него. Помните: вы в тайной комнате не ради переживаний, 
а ради Личности. (Я люблю переживать Божье присут-
ствие и ощущать Его помазание, но ищу я не этого. Моя 
цель — Сам Бог и то, что скажет Он во мне.) Поэтому не 
уходите из тайной комнаты, как только Бог прикоснулся 
к вам; задержитесь там, позвольте Ему учить вас и вести 
дальше в познании Его как Личности.

Изучая Писание, я вдруг осознал, что люди, которые 
были близки с Богом, практиковали не только тайную 
комнату, но и уединение с Господом. Что я имею в виду? 
Они сознательно оставляли все свои дела, чтобы побыть 
наедине с Богом, сколько бы времени это ни потребовало.

У Иисуса была «тайная комната» с Отцом, но также Он 
практиковал уединение. Написано, что Он уходил в пустын-
ные места, а также Он сорок дней был в уединении с Богом.

Как-то раз я услышал внутри себя вопрос, от которого 
пришел в трепет: «Андрей, что в твоей жизни мешает 
Богу общаться с тобой?». Я задумался. А что мешает мне 
двигаться глубже в отношениях с Богом? А что, если в 
моей жизни есть что-то, что удерживает меня от близких 
отношений с Ним? Бог хочет общаться со мной больше, а 
моя занятость, или служение, или какие-то другие факторы 
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не позволяют Ему это делать. Ведь Он хочет, чтобы я был 
предан не служению, а Ему, и тогда Он Сам будет совершать 
работу через меня. А может, я слишком занятый служением 
Богу, что даже не могу остановиться и просто побыть с 
Богом? От этих мыслей меня накрыл страх Божий, и я 
сказал: «Бог, я полностью Твой. Я готов платить любую цену 
и изменять все в своей жизни, только бы ничего не стояло 
между мной и Тобой! Я хочу идти глубже. Я пересмотрю 
свое расписание, чтобы Тебе иметь общение со мной».

Когда меня ударило током в моей тайной комнате, Бог 
призвал меня расширить это время. И я понимал, что мне 
нужно было делать какие-то практические шаги. Мне нужно 
было взойти на гору, где Он ждал меня. Я начал думать об 
уединении в горах как об особом восхождении с Богом. 
Что интересно, я почувствовал, что не смогу уединиться 
дома. Мне нужно было выехать из города в горы и соеди-
нить гору духовную и физическую.

Вы, возможно, спросите: «Зачем куда-то уезжать, когда 
можно проводить время с Богом в любом месте?». Да, 
это так. Однако есть причина, почему Иисус уходил в 
пустынные места. Есть причина, почему царь Давид ходил 
поклоняться Богу на гору Елеонскую. Есть причина, почему 
Моисей поставил шатер вне стана и уходил туда молиться 
и общаться с Богом. И есть причина, почему все ищущие 
Бога тоже стали приходить туда поклоняться. Их влекла 
жажда по Богу. И эта жажда выводила их из стана, где 
остальные люди находились в заботах, суматохе, суете… 
Позвольте подчеркнуть, что туда шли не все, а только 
ищущие Господа. Остальные молились в стане. Их и так все 
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устраивало! Они просто призывали Бога в свои ситуации. 
Они не выходили за стан, чтобы предоставить себя Господу.

Есть много отрывков из Писания, подтверждающих 
практику уединения с Богом. Мы порой их цитируем, 
но не знаем, что с ними делать, и не применяем их в 
жизни. Например: «Остановитесь и познайте, что 
Я — Бог…» (Псалом 45:11). Чтобы познавать Господа, 
нужно останавливаться!

Первое уединение
Итак, я решил уехать в горы и растянуть свои 30 минут 

тайной комнаты на три дня уединения с Богом. Я снял 
недорогую гостиницу в горах. Взял с собой гитару, Библию 
и отправился, предвкушая общение с Богом. Я еще не знал, 
что начну там… умирать. УМИРАТЬ! Сам по себе я человек 
общительный и не люблю долго находиться один. Мне 
нравится быть в компании, в служении, собирать команду, 
осуществлять проекты, творить. Мне нравится движение! 
А тут я на три дня закрылся один… 

Я до конца не понимал, что я должен делать все три дня 
и как должно выглядеть уединение с Богом. Итак, я зашел в 
номер. Закрыл за собой дверь. Что же делать теперь? Решил 
начать с молитвы. Помолился час. А дальше? Еще час почи-
тал Библию. А дальше? Еще час пел и поклонялся. После 
этого я понял, что реально устал. Я отложил гитару, сел на 
диван и подумал: «Вот это да! Прошло только три часа, а 
мне три дня здесь сидеть. Чем я буду заниматься?». Снова 
помолился. Прошло полчаса. Снова почитал. А дальше?
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А дальше я не знал, что мне делать. Эта остановка начала 
меня напрягать. Тишина меня раздражала. Я встретился 
сам с собой и увидел, кто я есть на самом деле. Я не осозна-
вал свою зависимость от всего видимого, пока не отделил 
время, чтобы «остановиться». Вдруг во мне проснулись 
негативные чувства, эмоции, желания. На меня начали 
давить обстоятельства, усталость, беспокойство. Со мной 
заговорило все — только не Бог!

Я начал перечитывать Новый Завет и везде видел 
только еду, потому что к тому времени я сильно проголо-
дался. Иисус умножил хлеб и рыбу… а я так люблю рыбу! 
Ученики стали срывать колосья… я бы с ними тоже эти 
колосья пожевал! Я не мог удерживать внимание на Боге, 
потому что мой желудок кричал. Моя усталость кричала. 
Оказывается, я не знал себя. Я не знал, что мое тело, чувства 
и эмоции могут быть настолько громкими, что способны 
заглушить даже голос Бога. Все со мной разговаривало, 
но только не Бог!

В общем, я еле дотянул до вечера. Дальше, знаете, что 
я сделал? Лег спать, как только стемнело. Такого со мной 
никогда не было: обычно я ложусь поздно. Но в тот день 
я решил лечь спать в 9-10 вечера, потому что не знал, что 
делать дальше. 

На следующее утро я проснулся ни свет ни заря и 
подумал: «Нет, Андрей, спи, ты в такую рань никогда не 
встаешь». И я опять уснул и проспал до 10 утра. В общем, 
отоспался. И тут меня начала мучить совесть: «Ты что, спать 
сюда приехал?». Но, знаете, Бог использовал сон, чтобы 
ввести меня в покой. Оказывается, чтобы душа успокоилась, 
тело должно отдохнуть. Ведь, когда ты отдохнувший, ты 
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можешь лучше концентрироваться, не засыпаешь во время 
молитвы, не борешься со сном во время чтения Библии. 
Богу нужно, чтобы твое тело вошло в покой прежде, чем 
твоя душа. И только тогда, когда вот это видимое и душев-
ное успокоится, ты будешь способен ясно слышать Бога.

Я сварил кофейку, включил прославление, и принялся 
ходить по комнате, молясь и рассматривая горы в окне. 
Почему я не слышу Бога? Потому что мое внимание было 
сфокусировано на часах, на окне, на горах, на обстановке 
в комнате, на будущих проектах, планах… Знаете, у меня 
все три дня продолжалась борьба из-за того, что вдруг весь 
мой мир остановился, отделившись от суеты и движения. 
С вами бывало такое, что вы пришли в тайную комнату, а 
все ваши мысли крутятся вокруг служения? Вы пришли в 
церковь услышать Слово Божье, а ваши мысли далеко — 
где-то в вашем бизнесе. Вы пришли к Богу, чтобы побыть 
с Ним, а сами думаете о семье, делах, обстоятельствах.

В общем, я по очереди пробовал по часу молиться, 
читать, поклоняться и отдыхать. Потом снова повто-
рял этот цикл.

К вечеру второго дня у меня было только одно жела-
ние — бежать оттуда и не мучится больше. Зачем я зря трачу 
свое время, ведь я вообще здесь ничего не переживаю! 
Разве о таком уединении я мечтал?! Но все же я решил не 
полагаться на свои чувства и остался еще на один день.

К вечеру третьего дня, уже перед самым отъездом, я 
вдруг ощутил такую ясность и легкость, какой раньше не 
переживал. Легкость в теле, в душе, в мыслях. Мне стало 
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легко читать Библию. Слово Божье потоком вливалось 
внутрь меня, и я с восторгом «проглатывал» главу за главой.

Домой я ехал радостный: наконец-то эти три дня 
закончились! 

Ну, провел я время с Богом, и что? Я не пережил ничего 
сверхъестественного, никаких ангелов с крыльями не 
видел! Ну почитал Библию, наполнился Словом и все.

Но, приехав домой, знаете, что я заметил? Что я изме-
нился. Глядя вокруг, я думал: «Куда все спешат? Почему 
все такие нервные?». Раньше я этого не замечал, прини-
мая суету как должное. Теперь же я вернулся в состоянии 
Божественного покоя и реагировал на все по-другому... 
И это было только начало!

Однако тот первый выезд остался у меня в памяти как 
тяжелый опыт. Я не понимал, почему Бог позвал меня в 
уединение и какую цель Он преследовал. Поверьте, мне 
больше не хотелось куда-то уезжать на три дня и оставаться 
там одному. Слишком тяжело! Слишком высокая цена! И 
все же внутри себя я слышал:

— Продолжай! Не останавливайся! Это место Я отде-
ляю для Себя.

— Господь, но я же ничего там не пережил…

А Бог молчал семь дней
Однажды Бог позвал Моисея на гору (см.: Исход 24:12). 

Когда он взошел туда, то в течение шести дней Бог с ним 
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не разговаривал и только на седьмой день заговорил. Вы 
не задумывались, ПОЧЕМУ?

Представьте себе Моисея, который на горе ожидает 
Бога. Скорее всего, Моисей сам не понимал, почему ничего 
не происходит, почему он там сидит, чего ждет и, главное, 
почему молчит Бог. Уверен, что Бог готов был говорить с 
Моисеем с первого дня, но из-за своего состояния Моисей 
не смог бы услышать Бога и принять то, что Бог хотел 
передать ему. Что я имею в виду? Задумайтесь, Моисей 
вывел больше миллиона человек из египетского рабства. 
Это была огромная победа и колоссальная ответствен-
ность: он вел целый народ со всем имуществом и скотом, 
через пустыню, сталкиваясь с множеством проблем, ситу-
аций, обстоятельств… Моисей был загружен «по полной 
программе». Его душа находилась под бременем ответ-
ственности за людей и заботы об их нуждах. Конечно же, 
Бог видел, что служение настолько завладело Моисеем, что 
он не сможет услышать Бога в стане, чтобы принять Его 
заповеди и планы. Да, Моисею нужен был Бог, чтобы спра-
виться со служением, но и Богу был нужен Моисей, чтобы 
дальше открывать народу Свои путь и волю. Поэтому Бог 
отделил Моисея и позвал его на гору. Гора Синай пылала 
и гремела — Бог отделял то место для Себя.

Итак, Моисей на горе ждет Бога, а Бог ждет Моисея. 
Как это? Вы общались когда-нибудь с человеком, который 
весь «на нервах»? Он приходит к вам и говорит, говорит, 
говорит… вы пытаетесь вставить слово, но он вас не 
слышит. Этому человеку нужно не просто замолчать, ему 
нужно успокоиться, чтобы быть способным слышать. Иисус 
употребил такую фразу: «Имеющий ухо да слышит…». 
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Это значит, что мы можем иметь уши и при этом не слы-
шать. Если мы замолчали, но не успокоились внутри, мы 
ничего не услышим.

Поэтому не Моисей ждал Бога семь дней, а Бог ждал 
Моисея. Бог не хотел разговаривать с его эмоциями, 
усталостью, чувствами, мнением. Он ждал, пока все это 
успокоится, чтобы поговорить с самим Моисеем. Думаю, 
что к седьмому дню Моисей отдохнул и не думал больше 
о людях, нуждах, служении и том, что происходило в его 
жизни. Все это отошло на второй план. Знаете, какое поло-
жение он занял перед Богом? «На страже я стою, чтобы 
услышать, что скажет Он во мне» (см.: Аввакума 2:1).

Потому что то, что Бог намеревался передать Моисею, 
было связано не только с ним и его служением, но с Божьим 
предназначением для многих поколений.

Я снова уехал
На следующий месяц я снова уехал на три дня. Я тогда 

не знал, что Бог вырабатывал во мне чувство навыка и учил 
входить в Его покой. Каждый раз я пробовал различные 
форматы уединения с Богом. Я брал с собой проповеди, 
записи поклонения, гитару, Библию. Пробовал поститься. 
Читал, молился, сидел в тишине и все это чередовал. 
Я учился успокаивать свои чувства и эмоции и входить 
в Его покой. Я учился находиться в Его присутствии и 
сосредоточивать все свое внимание на Нем, насколько 
это возможно.
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Каждый месяц я продолжал ездить на уединение с 
Богом, несмотря на занятость и большие финансовые 
трудности. Если честно, очень часто я не переживал ничего 
сверхъестественного — только ощущал разницу в своем 
состоянии, когда возвращался домой. Вскоре я начал 
учиться жить в этом состоянии покоя и управлять види-
мым миром из Божьего присутствия. Это был длительный 
процесс. Постепенно я научился, глядя на часы, окно и 
горы, уже не видеть ни часов, ни гор, а концентриро-
ваться на Боге. Я мог находиться среди людей и больше 
не видеть людей. Мое внимание было обращено к Богу, к 
тому, что скажет Он во мне. Я мог сидеть в любом кафе, 
лететь в самолете или уединяться на природе и при этом 
настолько погружаться в Божье Слово, что все видимое 
переставало меня отвлекать. Во время уединений я нау-
чился уделять Господу все свое внимание, слышать Его и 
взирать на Его славу.

Дух Святой, научи меня!
Однажды в очередной раз я поехал в уединение в горы 

и всю дорогу молился и размышлял. Что я делаю не так? 
Почему нет прорыва? Я уже испробовал все методы, какие 
только знал, но чего-то не хватало. Мне больше нравилось 
то состояние, в котором я возвращался домой, чем то, в 
котором я находился в уединении. И это неудивительно, 
потому что там я каждый раз умирал… понимаете, умирал. 
Моя душа и тело томились! Мне казалось, что я напрасно 
трачу время и деньги.
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Итак, я ехал в очередное уединение и размышлял. А в 
голове крутилась одна мысль: «…Дух Святой, Которого 
пошлет Отец, научит вас всему… Дух Святой наставит 
вас на всякую истину…» (см.: Иоанна 14:26).

Я зашел в комнату, сел на диван и понял, что не смогу 
наслаждаться этими днями, если не позволю Богу пока-
зать мне, каким Он видит наше уединение. Я взял в руки 
Библию, опустился перед Богом на колени и попросил:

— Дух Святой, научи меня общаться с Тобой здесь. Я вот 
честно Тебе сейчас скажу и прости меня за прямоту, но я 
запарился, мне так тяжело проводить это время в уедине-
нии! Покажи мне, как Ты видишь эту встречу.

В этот момент на меня будто что-то подуло с силой, и 
я услышал, как Господь говорит мне:

— Я ждал... Я все это время ждал, когда ты попросишь 
Меня научить тебя уединяться со Мной. Я ждал, когда ты 
перепробуешь все свои классические методы и увидишь, 
что они не действуют. Все, что ты до этого делал, было тем, 
чему научили тебя другие. Ты перенял чью-то модель и 
даже не задумывался об этом.

В том уединении у меня реально были удивительные 
диалоги с Богом!

Кто тебе это сказал?
Дух Святой начал задавать мне вопросы:

— Кто тебе сказал, что уединяться нужно именно так?
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— Кто тебе сказал, что формат служения должен быть 
именно таким?

— Кто тебе сказал, что поклоняться нужно только так?

— Кто тебе сказал, что именно такие песни нужно петь 
Богу и именно такие инструменты должны быть в церкви?

— Кто тебе сказал, что церковь должна быть 
только такой?

— Кто тебе это сказал, Андрей? 

— Представь себе, что ты живешь на необитаемом 
острове и никогда не встречался с христианами. И вот 
тебе в руки попадает Библия, и ты принимаешь в свое 
сердце Иисуса. Как ты думаешь, какой была бы тогда твоя 
христианская жизнь?

Я начал вспоминать, кто же научил меня формам, мето-
дам, моделям служения, церкви, поклонения? И вправду, 
почему мы делаем так, а не иначе? Если бы мы не имели 
никакого примера в своей жизни, если бы вообще поверили 
в Бога через Слово, без помощи человека — как выглядела 
бы наша христианская жизнь? Каким был бы формат служе-
ния? Какой была бы церковь? Какую бы модель мы создали, 
если бы у нас не было опыта предыдущих поколений, не 
было шаблонов, которые теперь выдаются как истина?

Я взмолился:

— Бог, я сдаюсь! Не знаю, откуда я набрался всех этих 
шаблонов и стереотипов. Искорени из меня все, что не 
Тобой насажено. Покажи мне Твой путь.

Бог ответил:
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— А ты готов к тому, чтобы Я учил тебя?

И тут мое сердце забилось чаще… Я слышал не только 
Его слова, а интонацию и силу Его голоса, я понял, что 
за вопросом «Готов ли ты к тому, чтобы Я учил тебя?» 
стояла цена ученичества.

— Ты хочешь, чтобы Я научил тебя? А ты знаешь, чего 
тебе это будет стоить? Если ты хочешь быть Моим учени-
ком, ты потеряешь свою душу. Если ты хочешь быть Моим 
учеником, ты должен взять крест и следовать за Мной. 
Готов ли ты умереть для себя?

— Разве я не это делаю? Что тогда значит взять крест?

Он ответил:

— Крест — это Моя воля. Тебе нужно будет умирать 
для себя ежедневно, чтобы жить по воле Отца. Готов ли 
ты? Готов ли ты к тому, чтобы Я повел тебя этим путем?

Я понимал, что другого пути у меня нет. Если я хочу 
пойти дальше, туда ведет только одна дорога. Все предыду-
щее время Бог вел меня к этому выбору. Прежде всего, Бог 
ждал, пока я разочаруюсь в своих методах и повернусь к 
Господу, чтобы Он мог снять с меня все покрывала. И только 
после этого, когда умерли мои чувства, эмоции, желания, 
Он предложил мне выбор. Бог добрался до моей воли, 
до моего выбора. И я отдал свой выбор Господу, чтобы 
исполнять Его волю:

— Да, Господь, я хочу этого. Веди меня дальше. 
Я полностью Твой…

Бог ответил:
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— Тогда Я сделаю из тебя не просто христианина, 
Я сделаю из тебя сына, чтобы ты мог выполнить свое 
предназначение на земле.

Послушайте, Бог послал Своего Духа не для того, чтобы 
сделать из вас христианина. Христианами стали впервые 
называться верующие в Антиохии (см.: Деяния 11:26). 
Я не против названия «христианин», но оно пришло не от 
Отца, а от людей, чтобы обозначить их принадлежность 
к определенной религии. Желание Бога — усыновить вас 
и сделать вас Своим сыном, а не просто христианином.

— О, классно! Как Ты это будешь делать, Господь?

— Я буду лепить тебя по Своему образу и подобию, 
поэтому тебе нужно знать Слово, которое является ори-
гиналом, и не повторять чей-то опыт.

— Хорошо, начнем с Бытия?

— Нет, с первой главы Евангелия от Иоанна.

— Господь, так Ты же начал все с Бытия.

— Да, Я это уже однажды сделал, поэтому Мне при-
шлось отменить первое, чтобы постановить второе. 
Открывай первую главу Евангелия от Иоанна и погру-
жайся в слова Иисуса:

В начале было Слово, и Слово было у Бога, и 
Слово было Бог. Оно было в начале у Бога. И 
все чрез Него начало быть, и без Него ничто 
не начало быть, что начало быть. В Нем была 
жизнь, и жизнь была свет человеков. И свет во 
тьме светит, и тьма не объяла его.

Иоанна 1:1-3
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С этого момента мои уединения радикально измени-
лись. У меня началась кропотливая работа по изучению 
Писания. Я понял, что мне нужно соединяться со Словом 
Божьим. Слово — это не буква, а Дух животворящий. 
Через Слово Дух Святой учил меня Своему языку, чтобы 
я мыслил, как Он, и чтобы Он мог повести меня дальше.

Меня иногда спрашивают: «Сколько времени в уедине-
нии ты молишься и сколько пребываешь в Слове?». Я не 
могу отделить общение с Богом от Его Слова. Для меня это 
стало одним целым. Дух Святой не отделен от Слова — Он 
говорит Словом, Он животворит Слово и делает Иисуса 
реальным в моей жизни. Поэтому я не могу разделять 
молитву и пребывание в Слове.

Слова Иисуса
Хочу обратить ваше внимание на то, что произошло 

на горе Преображения:

По прошествии дней шести взял Иисус Петра, 
Иакова и Иоанна, брата его, и возвел их на гору 
высокую одних, и преобразился пред ними: и 
просияло лице Его, как солнце, одежды же Его 
сделались белыми, как свет.

И вот, явились им Моисей и Илия, с 
Ним беседующие.

При сем Петр сказал Иисусу: Господи! хорошо 
нам здесь быть; если хочешь, сделаем здесь три 
кущи: Тебе одну, и Моисею одну, и одну Илии.
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Когда он еще говорил, се, облако светлое осе-
нило их; и се, глас из облака глаголющий: Сей 
есть Сын Мой Возлюбленный, в Котором Мое 
благоволение; Его слушайте.

И, услышав, ученики пали на лица свои и очень 
испугались. Но Иисус, приступив, коснулся их и 
сказал: встаньте и не бойтесь. Возведя же очи 
свои, они никого не увидели, кроме одного Иисуса.

Матфея 17:1-8, выделение автора

Итак, Петр, Иаков и Иоанн поднялись с Иисусом на 
высокую гору для молитвы. (Заметьте: другие ученики 
не пошли пешком в гору, а остались внизу.) Скорее всего, 
они находились там не несколько часов, а несколько дней. 
В какой-то момент все трое уснули (см.: Луки 9:34-36). 
Очнувшись от сна, ученики увидели Иисуса во славе — а 
с Ним Моисея и Илию. Что это значит? Символически 
Моисей представляет собой закон, Илия — пророков, а 
Иисус — Слово, ставшее плотью (см.: Иоанна 1:16-18). 
Моисей был детоводителем к Христу, а Илия представ-
лял собой пророческий голос и всех пророков до Иоанна 
Крестителя — от дней же Иоанна Крестителя Царство 
Божье возвещается.

Когда Петр увидел Иисуса, Моисея и Илию, он всех 
троих поставил на один и тот же уровень и «ляпнул»: «Давай 
построим три кущи: Илии, Моисею и Иисусу». Пока он 
это еще говорил, облако накрыло их, и Бог убрал с поля 
зрения учеников Моисея и Илию, так что остался только 
Иисус. Затем из облака послышался глас Божий: «Сей есть 
Сын Мой Возлюбленный, отныне Его слушайте!» (см.: 
Луки 9:34-36). Я не умаляю Моисея или Илию, но Сам Отец 
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сказал: «Отныне Его слушайте!». Вот почему Дух Святой 
побудил меня углубиться именно в слова Иисуса.

Сегодня многие верующие, читая Писание, больше 
внимания уделяют Ветхому Завету или посланиям апос-
толов, чем Евангелиям. Конечно, у Моисея, Илии, Павла, 
Петра и Иоанна были личные отношения с Богом, и свои 
книги они писали через призму своего понимания Господа 
и отношений с Ним. Но мы не должны ставить их послания 
выше слов Самого Иисуса.

В четырех Евангелиях раскрыта совершенная модель 
взаимоотношений Отца и Сына. Дух Святой побудил меня 
углубиться в Евангелия больше, чем во все остальные 
книги Библии, чтобы я мог через слова Иисуса смотреть 
на послания апостолов, на книги Моисея и весь Ветхий 
Завет и даже на Книгу Откровение. Начните изучать слова 
Иисуса и рассматривать все Писание через слова Иисуса, 
ведь Он есть путь, истина и жизнь.

Читайте Ветхий Завет, но пребывайте больше в словах 
Иисуса. Читайте Деяния и послания, но пребывайте в 
словах Иисуса. Изучайте Откровение, но пребывайте в 
словах Иисуса, чтобы через слова Иисуса истолковывать 
все остальное Писание, а не наоборот. Не смешивайте 
Ветхий и Новый Заветы. Пусть ни Моисей, ни Илия, ни 
кто-нибудь другой не заслонит вам Иисуса, ведь только 
Иисус открыл нам Отца!

…если пребудете в слове Моем, то вы истинно 
Мои ученики, и познаете истину, и истина 
сделает вас свободными.

Иоанна 8:31-32
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Итак, у меня начался новый этап в уединении с 
Господом. Я отбросил все формальности и начал соеди-
няться со Словом, погружаясь и просто проваливаясь 
в него. И знаете, что я понял? Что трех дней мне мало! 
Потому что я соприкоснулся не с буквой, а со Словом, в 
котором заключена вечность. Теперь во время уединения 
я стремлюсь к одной цели — чтобы Слово разговаривало 
со мной и становилось плотью внутри меня.

Вызов
С тех пор прошло более двадцати лет, но я продолжаю 

делать это каждый месяц и вижу колоссальные результаты. 
Поэтому у меня есть дерзновение учить об этом. Я поощряю 
вас — особенно если вы являетесь служителем, начните 
каждый месяц уединяться с Богом, учась предоставлять 
себя Ему. Возьмите пример с Иисуса, Который практиковал 
не только тайную комнату, но и уединение. Примите этот 
вызов, и вы увидите в своей жизни удивительные плоды!

Как начать уединяться с Богом
1. Примите решение. Не ждите вдохновения, просто 

примите решение, обозначьте дни в календаре и дей-
ствуйте. И даже если вначале вы ничего не почувствуете, 
не останавливайтесь!

2. Начните уединяться, и в процессе вы определите 
свое время, место, свой ритм и формат уединения с Богом.
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3. Проявляйте постоянство. Не спешите делать 
выводы. Даже если вам покажется, что с вами ничего 
не происходит и вы не получаете никаких откровений, 
все равно продолжайте. Постоянство — очень важная 
составляющая духовного развития. Ученичество требует 
постоянства и целеустремленности. Постоянство требует 
дисциплины. Продолжайте — и вы обязательно увидите 
перемены и начнете преображаться в Божий образ от славы 
в славу. И плод ваших отношений с Богом станет явным.

4. Поставьте себе цель — предоставлять себя Богу и 
быть преданным Ему до последнего вздоха на этой земле. 
Бог и есть наше дыхание. Мы не можем жить постоянно 
воздухом, который мы однажды вдохнули: нам нужно 
свежее дыхание, новый вдох. Подобно этому невозможно 
жить вчерашними отношениями с Богом. Мы Им живем, 
дышим и существуем.

5. Уединяйтесь ради Самого Господа. Никогда не 
уединяйтесь с Богом ради служения, ради новой проповеди, 
из-за проблем или важных вопросов. Пусть служение Богу 
не заменит близости с Ним. Пусть служение Богу никогда 
не встанет на место Бога. Пусть Бог остается Господом, 
а служение — делом Его рук. Другими словами, станьте 
каналом между небом и землей, позволяя Богу течь через 
вас и делать Свою работу.

Не бойтесь двигаться дальше в отношениях с Богом и 
помните, что ваша близость с Ним — это ваш выбор.
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Глава 7
У НАС ПРАЗДНИК ГОСПОДУ!

…Господу Богу твоему 
поклоняйся и Ему одному служи.

Матфея 4:10

Я так благодарен Богу за Духа Святого, Который на земле 
ведет нас к усыновлению, богопознанию и полной 

победе! Мне нравится учить о Духе Святом и близких 
отношениях с Ним — это тема всегда захватывает меня. 
Однако в этой главе Дух Святой побуждает меня остано-
виться и поговорить о деньгах. Возможно, вы скажете: 
«Опять деньги! Причем тут деньги к молитве и близким 
отношениям с Богом?». При том, что многие верующие 
обокрадены сатаной в этой сфере. Дело даже не в самих 
финансах, дело в господстве. К сожалению, я часто слышу 
такие высказывания:
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«Я бы хотел поехать в уединение, но у меня нет 
на это денег…»

«Я бы хотел поехать на миссию, но у меня нет на 
это денег…» 

«Я бы хотел учиться в библейской школе, но у меня не 
достаточно для этого денег…»

«Я бы хотел служить полное время, но у меня нет для 
этого денег…»

И вроде бы вы слышите Божий призыв и хотите больше 
времени посвящать Богу, работаете на двух работах и помо-
гаете в церкви — но на большее у вас не хватает ресурсов. 
И вы «зависли». Вам знакома такая картина?

Мне кажется, что дьявол нарисовал внутри нас какой-то 
испорченный образ Бога. Как бы Бог подобен хозяину, 
который посылает нас работать на свое поле, а лопаты не 
дает; или похож на фараона, который велел делать кирпичи, 
а соломы не дал — добывайте, мол, сами, но чтобы работа 
была выполнена в срок. Откуда у нас такое представление 
о Боге? Ведь Давид говорит о Нем: «Господь — Пастырь 
мой, я ни в чем не буду нуждаться…» (Псалом 22:1). Вот 
почему мы должны увидеть сердце Отца по отношению 
к нашим нуждам и понять, как предоставить эту сферу в 
распоряжение Бога.

Однажды Бог сказал мне: «Если в твоей жизни что-то не 
получается, значит, ты чего-то не знаешь». Если что-то не 
работает или идет не так, значит, мы еще не познали, как 
оно должно быть, как замыслил это Бог, какова Его воля. 
Для этого Бог дал нам Духа Святого, чтобы направлять 
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нас на всякую истину. Дух Святой не знает поражений, 
Он возвещает победу Иисуса. Я верю, что прежде, чем 
совершить что-то великое через нас в видимом мире, Дух 
Святой делает что-то великое в нашем внутреннем мире.

Помню время, когда у меня была хорошая работа, 
которая обеспечивала все нужды моей семьи. При этом я 
имел возможность молиться на работе и успевал служить 
в церкви. Все шло как бы нормально, но, когда Бог позвал 
меня в полное служение, я испугался. Как? Почему? Это 
же самое неподходящее время для перемен! Однако я 
понимал, что именно сейчас Бог предлагал мне выйти 
из лодки и пойти по воде. И я ответил: «Бог, я только за, 
но мне же нужно на что-то жить и обеспечивать жену и 
маленького ребенка…». В ответ я услышал внутри себя 
Его голос: «Отдай Мне себя полностью для служения, и 
Я буду давать тебе возможность зарабатывать деньги. 
Я буду направлять тебя и говорить тебе, что нужно делать. 
Я буду тебя обеспечивать».

Мне трудно было решиться на этот шаг! Я поговорил 
с женой, и мы пришли к согласию в том, что я оставлю 
работу и буду внимателен к водительству Духа Святого. 
Позвольте подчеркнуть, что это решение было основано 
не на эмоциях, как у тех, которые говорят: «Не хочу рабо-
тать — хочу служить Богу!». Нет, я услышал повеление от 
Бога и решил довериться Ему и быть послушным Его голосу.

Итак, я оставил работу и полностью посвятил себя Богу 
и церковному служению. Через некоторое время, как вы 
уже догадались, у меня начались финансовые проблемы. 
Денег не хватало на необходимые вещи для дома и малень-
кого ребенка. Я не боюсь работы и ненавижу лень, поэтому 
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я мог бы раскрутить собственный бизнес. Но как тогда 
понимать мне слова Бога «Отдай Мне себя для служения, 
и Я буду давать тебе возможность зарабатывать деньги и 
буду тебя обеспечивать»?

Когда у нас закончились деньги, я закрылся в комнате 
и начал молиться духом. Меня сильно угнетало то, что я, 
мужчина и отец, не могу обеспечить свою семью. Я не соби-
рался просить денег у Бога; я лишь хотел понять, почему 
Он сказал одно, а в реальности все выглядело по-другому.

Это было для меня переломным моментом: я должен 
был решить для себя, что не буду поклоняться деньгам и 
что система этого мира не будет иметь власти надо мной. 
Тогда я сказал сам себе: «Андрей, ты не будешь больше 
работать на двух работах и разрываться на части, чтобы 
служить Господу. Ты не вернешься на работу, чтобы жить 
от зарплаты до зарплаты. Ты не вернешься в систему 
этого мира, чтобы доллар диктовал тебе, когда, сколько 
и как ты будешь служить Господу. Нет! Господу одному 
поклоняйся и Ему одному служи!».

На память пришло, как однажды Бог сказал Иисусу 
Навину: «Я отдаю вам землю от пустыни до реки Евфрата 
и от Иордана до Средиземного моря. Эти земли — ваши, 
поэтому пойди и возьми их во владение» (см.: Иисуса 
Навина 1:2-4). Другими словами, Бог сказал: «Иисус Навин, 
теперь ты должен отвоевать в физическом мире то, что 
Я уже дал тебе в духовном мире».

Я тоже получил слово от Бога и понимал, что в отноше-
нии моего обеспечения в духовном мире все завершено. 
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Раз Бог обещал, то Он все для этого и сделал. Непонятно 
было только одно: как обналичить это благословение?

Я ходил по комнате, громко молясь на иных языках, 
и во мне поднялся такой святой гнев и дерзновение, что 
я вытащил из кармана последний доллар и закричал: 
«Доллар, я не буду поклоняться тебе и все твоей финан-
совой системе. Это ты будешь служить мне! И мы вместе 
будем поклоняться одному Богу и Ему одному служить! 
Во имя Иисуса!». Обращаясь к доллару, я обращался ко 
всей финансовой системе этого мира. Я прямо ткнул в 
него пальцем и сказал ему: «Ты будешь служить Божьему 
предназначению! Ты понял это, доллар?». Я делал это с 
таким дерзновением и властью, что чуть не порвал купюру. 
В общем, «поставил маммону на место»! И в этот момент 
у меня зазвонил телефон.

«А вот и твой ответ!» — услышал я голос Духа Святого 
внутри себя.

Обычно, когда я шел молиться, я не брал с собой теле-
фон. Но в этот раз он каким-то образом оказался у меня 
в кармане. Я посмотрел на номер: оказалось, что звонит 
мой двоюродный брат. Ну какой может быть ответ от 
двоюродного брата? 

«Это твой ответ», — снова услышал я в духе.

Я взял трубку и говорю:

— Игорек, привет. 

А он сразу выпалил:

— Братуха, ты не хочешь поработать? 
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— Да, хочу. И что нужно делать и сколько ты заплатишь? 

— Буквально два часа работы, и сто долларов у 
тебя в кармане.

— Все, я выезжаю.

А в душе радость: «Классно! Это ответ от Господа! И я 
наконец смогу купить все необходимое для дома и ребенка».

В Библии написано: «Он направляет нас на стези 
правды ради имени Своего» (см.: Псалом 22:3). Бог не 
заставляет, Он направляет. Это значит, что Он будет через 
мысли говорить вам, что и как нужно делать, чтобы пришло 
обеспечение. Люди, которые молятся, чтобы Бог благо-
словил их финансово, но при этом ничего не делают, не 
понимают, что деньги не упадут к ним с неба. В господстве 
Божьем все связано с послушанием голосу Божьему.

Я приехал к брату на объект. У него бизнес в сфере 
отделочных работ по дому. Мы приступили к работе, и все 
два часа я проговорил с ним о делах Божьих. Я настолько 
захвачен Богом, что часто только о Нем и говорю, даже не 
замечая этого: «Бог открыл… Бог сделал… Бог показал…». 
Мы с братом вообще не говорили о деньгах; я делился с 
ним свидетельствами о чудесах, исцелениях и других делах 
Бога. В общем, два часа пролетели, как двадцать минут!

Когда мы закончили работу, я помыл руки и вышел на 
улицу. А он на капоте машины выписывал мне чек. Вдруг 
он остановился и хмуро посмотрел на меня, а потом резко 
сунул мне в руку чек со словами:

— Забирай и уезжай!
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Смотрю, а чек на 500 долларов выписан.

— Бро?!

— Уезжай… ты не выгодный работник!

— Почему это?

— Да мы с тобой два часа работали, и все это время 
Дух Святой говорил мне одно и то же: «Не сто, а пятьсот… 
Не сто, а пятьсот ему выпиши». Так что забирай этот чек 
и уезжай, потому что мне с тобой не выгодно работать!

У меня множество свидетельств славы Божьей в сфере 
финансов. Бог верен. Когда Господь является вашим 
Пастырем, вы ни в чем не будете нуждаться, потому что 
Он направит вас, укажет путь, расположит сердца людей, 
благословит их и вас — и в этом проявится Его господство. 
Позвольте подчеркнуть, вы не сможете жить в Божьем 
обеспечении, если не поймете, что значит Его господство 
в этой сфере.

Важно отметить, что не все призваны в служение 
полного времени, но каждый призван исполнить Божье 
предназначение и волю по мере своего дара — а для этого 
нужны ресурсы и обеспечение. Может быть, сегодня вы 
не нуждаетесь в деньгах, но у вас есть сферы, в которых 
вы терпите поражение или недостаток. Бог хочет освобо-
дить вас во всех сферах, чтобы стать Господом всей вашей 
жизни — если, конечно, вы позволите Ему это.

Я точно знаю, что Бог хочет сделать несравненно больше 
в твоей жизни, чем ты даже себе это представляешь. 
Я точно знаю, что Бог хочет так сильно благословить тебя, 
чтобы в твоей жизни не было печали и ты исполнил свое 
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предназначение. Я точно знаю, что Его воля о тебе благая, 
угодная и совершенная. Я точно знаю, что Иисус пришел, 
чтобы дать жизнь и жизнь с избытком. С ИЗБЫТКОМ! (см.: 
Иоанна 10:10). Давайте говорить открыто: когда твои дети 
не служат Богу — это не жизнь с избытком. Когда в твоей 
жизни болезни — это не жизнь с избытком. Когда в твоей 
жизни проклятие — это не жизнь с избытком. Когда в твоей 
жизни финансовые проблемы — это не жизнь с избытком. 
Это говорит о том, что в этих сферах тебе нужно освобожде-
ние и познание истины. А освобождение не происходит за 
один день. Вспомни, каким было освобождение Израиля 
от египетского рабства — целый процесс. Дьявол просто 
так не сдается. Он цепляется за каждое твое «незнание».

Когда Бог через Моисея освобождал народ израильский, 
фараон не отпустил их просто так. Он удерживал каждую 
сферу, цеплялся за каждое слово, за каждую мелочь — лишь 
бы помешать исполнению Божьей воли. Все, что описано 
в Книге Исход, является прообразом для нас и нашего 
времени. Египет представляет собой систему этого мира, 
а исход Израиля — наше освобождение от нее.

Воля Божья озвучена устами Моисея
Дело в том, что израильский народ был в Египте пора-

бощен фараоном, который их руками строил свое царство, 
города и дороги, и осуществлял различные проекты. 
Древний Египет был одной из самых величественных 
цивилизаций мира, достигший высокого уровня культуры, 
науки, искусства, архитектуры и технологий. Моисей 
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вырос во дворце и был научен всей мудрости египетской. 
Он как никто другой изучил форму правления египетского 
государства и понимал, что фараон являлся божественным 
правителем, которому поклонялся весь народ и который 
контролировал экономику, армию и все другие сферы 
жизни в стране. Когда Моисей и Аарон пришли к фараону 
со словами «Так говорит Господь: отпусти народ Мой, чтобы 
он совершил Мне служение», тот ни за что не соглашался, 
пока, по слову Моисея, не произошли ужасные казни, едва 
не погубившие Египет.

Тогда рабы фараоновы сказали ему: долго ли он 
будет мучить нас? отпусти сих людей, пусть 
они совершат служение Господу, Богу своему; 
неужели ты еще не видишь, что Египет гибнет?

И возвратили Моисея и Аарона к фараону, и 
[фараон] сказал им: пойдите, совершите служе-
ние Господу, Богу вашему; кто же и кто пойдет?

Исход 10:7-8

Моисей был послан со словом от Бога, чтобы освобо-
дить народ. Обратите внимание, что на вопрос фараона 
«Кто же пойдет с вами?» Сам Господь ответил через уста 
Моисея, провозгласив Свою волю:

И сказал Моисей: пойдем с малолетними 
нашими и стариками нашими, с сыновьями 
нашими и дочерями нашими, и с овцами нашими 
и с волами нашими пойдем, ибо у нас праздник 
Господу [Богу нашему].

Исход 10:9, выделение автора
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Другими словами, ответ был следующий: «У нас празд-
ник Господу! Мы все полностью выйдем из системы этого 
мира и заберем с собой все ресурсы».

[Фараон] сказал им: пусть будет так, Господь 
с вами! я готов отпустить вас: но зачем с 
детьми? видите, у вас худое намерение! нет: 
пойдите одни мужчины и совершите служение 
Господу, так как вы сего просили. И выгнали 
их от фараона.

Исход 10:10-11, выделение автора

Обратите внимание на тактику дьявола, который гово-
рит: «Я готов отпустить вас. Но зачем с детьми? Оставьте 
их здесь. Они вам будут мешать. Они будут вас отвлекать. 
Детям еще рано в служение. Они еще ничего не понимают. 
Пусть идут одни мужчины и служат Богу».

Вот в чем трагедия поколений: многие мужчины попали 
под влияние этих слов и пошли служить Богу. И, будучи 
захвачены служением, они даже не заметили, как их дети 
остались позади. Все свое внимание и силы мужчины 
начали отдавать служению и забыли о своих детях. Как 
это было в прошлых поколениях, так продолжается и 
сейчас. Мужчины проповедуют друг другу, доказывая 
стихами из Писания свою теологию. Хранят традиции, 
борются за формы служения, за кафедру и титулы. А в это 
время через интернет и через других «доброжелателей» 
щупальца дьявола заползают в жизни их детей. Фараон 
говорит: «Идите, мужчины, служите Богу! Боритесь за 
титулы! А дети вам зачем?». И пока мужчины борются за 
позиции и традиции, дети нюхают наркотики, смотрят 
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порнографию, подсаживаются на игры, будучи погло-
щены страхом, депрессией и развратом. Некоторые готовы 
покончить жизнь самоубийством.

Ни в коем случае я не хочу кинуть камень в чью-то 
жизнь! Сегодня я обращаюсь ко всем верующим. Устами 
Моисея Бог сказал, что Его воля состоит в том, чтобы все 
шли вместе: старики, малолетние, сыновья, дочери, стада 
(то есть ресурсы) — так, чтобы не оставить дьяволу ни 
копыта. Вместе!

К сожалению, старшее поколение часто выступает 
против молодежи, критикуя их за все и не давая им воз-
можности подняться и служить. Друзья, мы должны видеть 
не только себя, но и смотреть на поколение вперед, ведь 
помышления Бога в род и род. Мы должны проводить 
конференции для детей и подростков, учить их близости с 
Богом и дружбе с Духом Святым. Мы должны вкладывать 
в молодое поколение. Они ведь понесут дальше ту веру, 
которую мы в них вложили, и передадут ее следующему 
роду. Послушайте, мы должны передать им не традиции, 
а веру, то есть научить их живым отношениям с Богом.

…возвещая роду грядущему славу Господа, и 
силу Его, и чудеса Его, которые Он сотворил.

Псалом 77:4

Вот что мы должны передать детям: Божью силу, Его 
чудеса и дела. Формы служения будут меняться, действия и 
подходы будут меняться, но Бог в Своей сути не изменяется. 
Дети должны перенять не религию, не наши традиции, 
не форму служения. Они должны пережить Живого Бога, 
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пережить встречу с Духом Святым. Передайте Живого 
Бога своим детям, а не традиции. 

Позвольте также обратиться к молодым людям, кото-
рые считают, что им не нужно старшее поколение, мол, 
«они нас не понимают и только тормозят». Повторюсь: 
воля Божья состоит в том, чтобы идти вместе и с мало-
летними, и со стариками, и с сыновьями и дочерями, и 
со всеми ресурсами.

Дорогие, мы все связаны друг с другом, чтобы вместе 
исполнять волю Божью на земле. А воля Божья в том, чтобы 
мы не отталкивали друг друга, не осуждали поколения, но 
шли по этой жизни вместе, не оставляя дьяволу ни копыта. 
Ни копыта, слышите! Я и дом мой будем служить Господу! 
Один Бог и Отец всех, Который над всеми, и через всех, и 
во всех нас (см.: Ефесянам 4:6).

Дай в наши руки жертвы!
После очередной казни, а это уже был практически 

исход Израиля, фараон снова призвал Моисея:

Фараон призвал Моисея [и Аарона] и сказал: 
пойдите, совершите служение Господу [Богу 
вашему], пусть только останется мелкий 
и крупный скот ваш, а дети ваши пусть 
идут с вами.

Исход 10:24
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Другими словами: «Хорошо, я согласен, идите все! 
Я отпускаю вас вместе с детьми. Идите служите Богу, но 
без обеспечения». Дело в том, что мелкий и крупный скот 
представлял их ресурсы, их богатство. Они были рабами, 
поэтому золота и серебра у них, скорее всего, не было.

Итак, фараон отпустил народ, но без ресурсов. Это снова 
пророческий урок для нас. Многие служители поняли, что 
детей оставлять нельзя, и вместе с ними вошли в служение. 
И что же? Недостаток ресурсов остановил их и потянул 
назад, в рабство. Я знаю миссионеров, которые вместе с 
детьми посвятили себя Богу, но постоянно ущемлены в 
сфере финансов. Такое ощущение, будто Бог удерживает 
от них деньги, не давая им завершить работу. Но вы не 
найдете в Писании, чтобы апостол Павел жаловался на 
то, что он не открыл церковь из-за нехватки финансов. 
В чем же причина?

Позвольте раскрыть вам тактику сатаны. Вы можете 
служить Богу с дарами Духа Святого и помазанием, но если 
удержать от вас ресурсы, вы станете зависимы от богатых 
людей, которые через пожертвования начнут манипули-
ровать вами, указывая, как служить, что говорить, что 
делать... И уже не Господь будет вашим Пастырем, а спон-
соры. (Речь идет не о партнерстве в служении — у Иисуса 
тоже были партнеры, которые заботились о Его нуждах. 
Я говорю о манипуляциях в этой сфере.) Или же вы ста-
новитесь рабом системы: в воскресенье вы поклоняетесь 
Богу, а с понедельника по пятницу, как раб, поклоняетесь 
системе, вкладывая туда все свои способности, силы и 
время, чтобы заработать деньги и как-то свести концы с 
концами. И каждый раз вы до такой степени устаете, что у 
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вас не остается ни времени, ни сил опустить свое тело на 
колени и провести время с Богом. И тогда воля Божья не 
сможет в полноте осуществляться через вас здесь, на земле.

Многие люди сегодня вышли из Египетского рабства 
вместе с детьми, но по-прежнему порабощены в финансо-
вой сфере. Вот почему Бог побуждает меня писать об этом.

Последнее, что пытается удержать фараон, это обеспе-
чение: «Ну, давайте, служите Богу, а я посмотрю, много 
ли вы сможете сделать!».

Но Моисей сказал: [нет,] дай также в руки 
наши жертвы и всесожжения, чтобы при-
нести Господу Богу нашему; пусть пойдут и 
стада наши с нами, не останется ни копыта; 
ибо из них мы возьмем на жертву Господу, Богу 
нашему; но доколе не придем туда, мы не знаем, 
что принести в жертву Господу [Богу нашему].

Исход 10:25-26, выделение автора

Жертву определяем не мы, а Господь
Мне нравится реакция Моисея: «Дай в руки наши 

жертвы!». И дальше Моисей поясняет: «Мы забираем все и 
выходим из системы Египта. Наши ресурсы нужны Господу. 
Жертву назначаем не мы, а Господь».

Позвольте повторить: когда над вашими финансами 
господствует Бог, то и жертву определяет Он. Другими 
словами, Моисей сказал: «Я не знаю, сколько овец и волов 
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захочет Бог. Количество жертвенных животных опреде-
ляю не я. Поэтому мы не можем ничего оставить. Это не 
наше, это Божье. Он Господь наших семей, наших ресур-
сов и всего, что с нами связано. Поэтому дай в наши руки 
жертвы! Мы не оставим в Египте ни копыта».

Сам Бог заинтересован в том, чтобы мы имели все 
необходимые ресурсы, чтобы Он мог назначать нам 
жертву — как мы видели это в Писании. Если во время 
пожертвования вы сами определяете, сколько и на что 
вам жертвовать, это не является Божьим водительством и 
послушанием Духу Святому в сфере финансов. Так посту-
пают люди, которые сами господствуют в сфере финансов. 
Если Господь является вашим Пастырем, то Он и определяет 
жертвы. Я не говорю, чтобы вы отдавали Богу все. Нет! Не 
отдавайте Богу все, но отдавайте все, что Он скажет вам.

Примечание. Я должен был коснуться темы пожерт-
вований, чтобы показать, что такое полное господство 
Бога. Если мы не будем учить людей жертвовать, мы будем 
отвечать перед Богом, потому что мы удержим от них 
источники благословения для жатвы последнего времени.

Интересно, что все хотят быть благословленными, но не 
все понимают принципы Царства Божьего. Все хотят жить 
жизнью с избытком, но боятся жертвовать. И какой мерой 
вы меряете, такой и вам будет отмерено и прибавлено. 

Учитесь жертвовать Богу. Когда вы сеете в правильную 
почву — на дело распространения Евангелия, — вы сеете в 
то, чтобы Иисус стал известен по всему лицу земли. И эта 
почва принесет много плода в вашей жизни. Учитесь слы-
шать Божий голос в отношении пожертвований, потому 
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что Он хочет благословить вас так, чтобы вы были богаты 
на всякое доброе дело.

Внуши народу
В следующей главе мы читаем, как Бог обраща-

ется к Моисею:

…внуши народу [тайно] (то есть убеди каж-
дого человека), чтобы каждый у ближнего 
своего и каждая женщина у ближней своей 
выпросили вещей серебряных и вещей золо-
тых [и одежд].

И дал Господь милость народу [Своему] в глазах 
Египтян, [и они давали ему;] да и Моисей был 
весьма велик в земле Египетской, в глазах 
[фараона и] рабов фараоновых и в глазах 
[всего] народа.

Исход 11:2-3, в скобках слова автора

Другими словами, Бог сказал: «Я хочу возвратить вам 
все, что дьявол крал у вас годами, потому что эти ресурсы 
связаны с вашим призванием и жатвой последнего вре-
мени». Представьте себе, Господь дал Своему народу такую 
милость, что они не просто вышли из рабства, а, как напи-
сано, «опустошили Египет», забрав все золото и серебро.

Израильский народ действительно вышел снаряженный 
и обеспеченный, потому что Бог говорит: «Мое золото и 
Мое серебро». Скорее всего, некоторые из народа думали: 
«Вот это да, нам подфартило». Но это не было совпадением, 
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случайностью или везением — во всем этом ясно просма-
тривалось Божье предназначение.

К сожалению, некоторые люди очень привязаны к 
деньгам. Имея способности зарабатывать деньги и строить 
бизнес, они используют это для собственного обогащения. 
В глазах Бога это люди бедные, потому что они надеются 
на свои сбережения. Всю свою жизнь они копят деньги и 
уповают на ту сумму, которая лежит у них в банке.

В Божьих глазах все измеряется тем, насколько вы 
позволили Ему стать вашим Господом. Под Его господ-
ством вы имеете доступ к неограниченным ресурсам. Но 
это не значит, что на вашем счету будет больше денег, чем 
у других. Это значит, что в вашей жизни будет меньше 
нужды, потому что Господь — ваш Пастырь. Это совер-
шенно другой образ мышления.

Божье предназначение для золота и серебра было 
связано со служением Ему в скинии и храме. Когда Бог 
повелел построить Ему скинию, а затем храм, Он сказал 
народу: «А теперь несите серебро и золото для храма, где 
будет обитать Мое присутствие». Слава первого храма была 
настолько величественной, что люди приезжали отовсюду 
и восхищались первым храмом. Это происходило в Ветхом 
Завете, а значит, является прообразом для нас.
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Слава последнего храма
Я хочу показать вам пророчески то, что Бог восстанав-

ливает в Теле Иисуса Христа по всей земле в наши дни. И 
это связано с жатвой последнего времени:

Ибо так говорит Господь Саваоф: еще раз, и это 
будет скоро, Я потрясу небо и землю, море и 
сушу, и потрясу все народы, и придет Желаемый 
всеми народами, и наполню дом сей славою, 
говорит Господь Саваоф.

Аггея 2:6-7, выделение автора

Сам Бог обещает наполнить этот дом славой!

Но вот следующий стих как-то не вписывается в тему. 
Там не написано, что начнутся исцеления, что будут 
убегать бесы, начнется пробуждение, хотя все это при-
сутствует, когда приходит Его слава… Но нет, внимание 
Бога на следующем:

Мое серебро и Мое золото, говорит 
Господь Саваоф.

Аггея 2:8

А потом опять продолжается предыдущая мысль:

Слава сего последнего храма будет больше, 
нежели прежнего, говорит Господь Саваоф; и на 
месте сем Я дам мир, говорит Господь Саваоф.

Аггея 2:9

Почему Бог говорит о славе и финансах одновременно? 
Мы все в ожидании следующего великого пробуждения, 
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которое охватит все народы земли. Ведь написано, что 
дом Божий наречется домом молитвы для всех народов 
(см.: Марка 11:17). В истории церкви были разные пери-
оды, разные движения пробуждения. И одной из причин, 
по которой они угасали, были финансы. Да, очень часто 
работа Божья тормозилась из-за нехватки ресурсов!

Поймите, спасение дается бесплатно, но, чтобы рас-
пространить Царство Божье по ВСЕМУ лицу земли, нам 
нужны не какие-нибудь ресурсы, а ВСЕ ресурсы!

Когда Бог благословляет вас, речь идет не о вашем 
обогащении, а о вашем предназначении. Поэтому Бог 
учит Своих сыновей послушанию в сфере финансов и 
пожертвований. Он говорит: «Мое серебро, и Мое золото. 
И Я обеспечу Мою церковь, так что жатва последнего 
времени не будет остановлена из-за нехватки финансов».

Знаете, почему процветает всякая мразь и грязь? Потому 
что находятся люди, которые финансируют все эти про-
екты. И если сатана поднимает спонсоров для злых дел, 
то тем более Бог, прежде чем излить Духа Своего в такой 
мере, в которой мы не видели никогда раньше, поднимет 
ресурсы в Своем народе, чтобы тот мог справиться с жатвой 
последнего времени.

Я пророчествую вам сегодня: духовному пробуждению 
в народах будет предшествовать пробуждение в сфере 
финансов для Его Царства. Перед последней жатвой поя-
вятся уникальные бизнес-возможности, и Бог высвободит 
ресурсы для Своего народа. Не ради его обогащения, а 
ради предназначения, чтобы исполнить волю Господа на 
земле. Если вы будете послушны Богу, то увидите, как Он 
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расположит к вам сердца людей и даст вам благоволение 
в их глазах. И те контракты и возможности, которые 
были недоступны вам раньше, Он высвободит в вашу 
жизнь. Благость и милость Божья начнут сопровождать 
вас. Не нужно бояться денег, как будто это что-то гряз-
ное и мирское. Ресурсы послужат для жатвы последнего 
времени, и тогда слава последнего храма будет сильнее 
прежнего. Аллилуйя!

Духовные победы 
определят физические

Когда я пишу эти строки, то слышу, как Бог говорит: 
«В духовном мире Я уже освободил тебя и все ресурсы. 
Я освободил твоих малолетних, стариков, сыновей, дочерей. 
Я уже освободил вас от гнета фараона — Моя работа завер-
шена. Теперь ваша часть — отвоевать это у фараона. Пусть 
не достанется ему ни копыта. В духовном мире Я отдал в 
ваши руки серебро и золото для Моего предназначения. 
Начинайте провозглашать Мою волю в физическом мире. 
Начинайте провозглашать Мои обетования. И не давай 
места дьяволу!». Писание говорит, что Бог посредством 
креста уже вывел нас из царства тьмы и ввел нас в Царство 
Своего Возлюбленного Сына и благословил всяким духов-
ным благословением в небесах (см.: Колоссянам 1:12-13; 
Ефесянам 1:3).

Вы помните случай, когда Иисус Навин вышел воевать 
с Амаликом, а Моисей поднялся на гору молиться (см.: 
Исход 17:8-16). Почему? Потому что Моисей понимал, что 
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духовное первично, и наша брань не против крови и плоти, 
а против духов злобы поднебесных (см.: Ефесянам 6:12).

Ибо мы, ходя по плоти не по плоти воинствуем. 
Оружия воинствования нашего не плотские, но 
сильные Богом на разрушение твердынь: ими 
ниспровергаем замыслы и всякое превозношение, 
восстающее против познания Божия, и пленяем 
всякое помышление в послушание Христу...

2 Коринфянам 10:3-5

Представьте картину: Моисей восходит на гору, под-
нимает свои руки к Господу и начинает в духовном мире 
отвоевывать обетования. А в это время его последователь 
и духовный сын ведет войну в физическом мире. Пока 
Моисей держал руки поднятыми к небу, его духовный сын 
побеждал, когда же Моисей опускал руки, враг одолевал 
народ Божий.

Бог показал мне, что Моисей в духовном мире уже 
видел победу. Он молился на основании Божьего Слова 
и Его обетований. Не на основании того, что видели его 
физические глаза, но на обещании Бога о том, что Он 
уже отдал им землю и они войдут туда с малолетними, 
и стариками, и всеми ресурсами. Вера имеет духовные 
глаза и видит невидимое. Невидимое является духовной 
реальностью. Если бы Моисей опустил руки раньше вре-
мени, Иисус Навин проиграл бы. Но Моисей смотрел на 
завершенную Божью работу и, видя Невидимого, был 
тверд. Это невероятно сильная позиция в Боге!

Как бы тьма ни сгущалась, Бог пообещал, что слава Его 
взойдет над нами. Я хочу, чтобы сегодня вы, как имеющие 
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власть в духовном мире, приказали во имя Иисуса Христа 
всякому нечистому духу убираться вон из ваших домов, 
от ваших детей и ваших финансов! Вы — Моисей в своем 
доме и в своем народе. Поднимите свой голос, возьмите 
власть и прикажите этим «филистимлянам», «амалики-
тянам» и всем бесам убираться вон от вашего родства, от 
вашего здоровья, от ваших ресурсов. Ни копыта, слышите, 
ни копыта не оставляйте фараону! Скажите: «Я выхожу 
со всеми своими детьми, со всеми малолетними и стари-
ками. Я выхожу со всеми ресурсами, с серебром и золотом. 
Я выхожу со своим семенем».

Я сегодня обращаюсь ко всем зрелым людям. Мы до 
конца не осознаем, какие атаки обрушивает враг на следу-
ющее поколение. Мы даже представить себе не можем то, 
что происходит сегодня со многими подростками. В 12 лет 
некоторые из них хотят покончить жизнь самоубийством, 
потому что к этому возрасту они уже были изнасилованы, 
узнали, что такое наркотики, депрессия, издевательства, 
панические атаки.

В жизни детей и подростков идет невероятная духовная 
война. Я до конца не понимаю их борьбу, может, и не пойму, 
но я точно знаю, что нам, взрослым, нужно делать. Нам 
нужно перестать воевать за традиции и формы служения 
и вместо этого стать на колени и начать воевать за наших 
сыновей и дочерей, за наши ресурсы и жертвы. Начните 
со своей семьи, дома, народа. Прикажите убраться прочь 
всему тому, что пришло в вашу жизнь не от Бога. Иисус 
сказал, что вы наступите на аспида и василиска, будете 
попирать льва и дракона. Если Бог за вас, кто может быть 
против вас? Он дал вам власть, и Он сражается через 
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ваши уста, когда вы высвобождаете Его Слово, Его 
обетования и то, что Он обещал.

Дьявол, во имя Иисуса убирайся вон от моих детей. 
Убирайся вон от моих финансов. Я выхожу из царства 
тьмы и не оставлю тебе ни копыта. Я отрекаюсь от 
духа маммоны и заявляю, что ты не будешь надо мной 
господствовать и диктовать мне, как и когда мне слу-
жить Господу и сколько жертвовать Богу моему. Господь 
— Пастырь мой, и я буду жить под кровом Всевышнего и 
под сенью Всемогущего буду покоиться. Господь — упование 
мое, защита моя; Бог мой, на которого я уповаю. Дьявол, 
ты больше не имеешь власти надо мной, над моими детьми, 
над моими финансами и другими сферами моей жизни. Я раз-
рушаю все твои планы именем Иисуса. Я изгоняю тебя. Я и 
мой дом будем служить Господу. Я живу под господством 
Бога. Господу Богу одному поклоняюсь и Ему одному служу!

В духовном мире Бог уже высвободил все Свое благо-
словение в вашу жизнь. Благословение Господне обогащает 
и печали с собой не приносит (см.: Притчи 10:22). 
Благословение — это больше, чем деньги. Это выход из 
системы Египта, из-под власти тьмы с малолетним, со 
стариками, со всеми ресурсами и жертвами. Мы идем под 
господством Бога, под властью Сына Божьего исполнять 
волю Его на земле, как и на небе. Аллилуйя! 

У нас праздник Господу!
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Глава 8
«НАШЕЛ Я ЧЕЛОВЕКА ПО 

СЕРДЦУ МОЕМУ»

Овцы Мои слушаются голоса 
Моего, и Я знаю их; и они идут 
за Мною.

Иоанна 10:27

К аждый месяц я продолжал ездить в горы, и каждый 
раз был полон ожидания, что настолько буду пережи-

вать Бога, что сойду с горы с сияющим лицом, как Моисей. 
Однако были случаи, когда в уединении я просто читал 
Слово и ничего не переживал. Время шло, а я ничего не 
получал. «Бог, почему?». Я был огорчен и озадачен. «Что 
происходит? Я здесь уже три дня...» И в ответ я услышал: 
«Сынок, просто продолжай это делать. Выработай такую 
привычку, создай такое правило в своей жизни, так как 
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то, что Я открою тебе в Моем Слове, будет стоить тебе 
всего — эти откровения будут тяжелыми! Я хочу, чтобы 
ты полностью отдавал себя Мне — тогда ты станешь Моим 
инструментом». И я продолжал…

Суть тайной комнаты и близких отношений с Богом 
заключается в том, чтобы познавать Его, слышать и испол-
нять то, что Он говорит тебе. Он должен стать Господом 
всей твоей жизни.

Но давайте по порядку. Мне часто задают вопросы: 
«Как познавать Бога? Как слышать Его голос? Как 
понимать Бога?».

Во-первых, выучите Его язык — наполните себя Словом 
Божьим. Это очень важный момент! Прежде чем Бог 
послал Иезекииля исполнять его предназначение, Он 
сказал пророку:

…сын человеческий! напитай чрево твое и 
наполни внутренность твою этим свитком, 
который Я даю тебе; и я съел, и было в устах 
моих сладко, как мед. И Он сказал мне: сын 
человеческий! встань и иди к дому Израилеву, 
и говори им Моими словами…

Иезекииля 3:3-4, выделение автора

Позвольте повторить: прежде всего наполните себя 
«этим свитком» — Словом Божьим. Это не значит читать 
по главе в день. Слово должно стать частью вас, заполнить 
вашу внутренность. Мы должны жить на таком уровне 
наполнения Словом, чтобы это Слово постепенно вытес-
нило из нашей жизни все, что не Отцом насажено. Перед 
тем как Бог пошлет вас исполнять Его волю, Ему нужно 
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так преобразить ваше мышление, чтобы вы мыслили, как 
Отец, ничего не добавляя к Его словам и ничего не убавляя. 
Поэтому наполняйте себя Словом до тех пор, пока оно не 
начнет проникать до разделения души и духа и изменять 
ваш образ жизни. И когда Слово станет «плотью» внутри 
вас — тогда Иезекииля 3:4 осуществится в вашей жизни, 
и вы заговорите Божьими словами.

Заметьте, когда пророк Иезекииль в видении съел этот 
свиток, в устах его было сладко, как мед. Начните кормить 
себя Словом, пока оно не заговорит с вами, и тогда вы 
научитесь получать от этого наслаждение. Это не будет 
бременем — Божьи откровения станут желанными для вас!

Во-вторых, поместите себя в образ учения Царства 
Божьего, которое обновляет разум, чтобы ваше мышле-
ние начало соответствовать учению Царства Божьего. 
Недостаточно только читать Писание. Вы можете выучить 
наизусть целые главы из Писания, но, если вы не позволите 
Духу Святому обновлять ваш разум, вы будете неправильно 
истолковывать слова Бога и Его волю. Я увидел, что прежде 
чем Бог посылает вас в предназначение, Он имеет дело 
с вашим образом мышления, чтобы когда вы понесете 
Его послание, вы не начали преподносить Его послание 
его по-своему.

Находиться в Его присутствии
Хочу предостеречь вас от одной крайности. Очень 

важно приходить к Богу и находиться в Его присутствии, 
но, когда Иисус учил о господстве Бога, Он выделил не 
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только это, а три основных качества: приходящий, слуша-
ющий и исполняющий.

Что вы зовете Меня: Господи! Господи! — и 
не делаете того, что Я говорю? Всякий, при-
ходящий ко Мне и слушающий слова Мои 
и исполняющий их, скажу вам, кому подо-
бен. Он подобен человеку, строящему дом, 
который копал, углубился и положил основа-
ние на камне…

Луки 6:46-48, выделение автора

Поймите, то, что вы молитесь и Бог отвечает на ваши 
молитвы, не делает Его Господом вашей жизни. То, что вы 
ходите в церковь и ощущаете Его присутствие, не делает 
Его Господом вашей жизни. Люди ходят в церковь, поют 
песни, поклоняются Богу, называют Иисуса Господом... Но 
это еще не говорит о том, что Он является Господином их 
жизни. Дело в том, что многие верующие так и не научи-
лись жить под полным господством Бога.

Давайте рассмотрим последовательность, которую 
показал Иисус, говоря о господстве Бога: приходящий, 
слушающий и исполняющий.

Приходящий
Будьте внимательны, чтобы не вырывать из контекста 

один стих и не раздувать его до крайности, что сегодня 
делают многие проповедники, говоря, что достаточно нахо-
диться в Божьем присутствии, любить Бога и поклоняться 



«НАШЕЛ Я ЧЕЛОВЕКА ПО СЕРДЦУ МОЕМУ»

171

Ему. Это важно, не спорю! Однако для многих стало образом 
жизни — постоянно ездить по христианским конферен-
циям, чтобы побыть в присутствии Бога.

Скажите мне честно, хотели бы вы, чтобы ваш сын 
постоянно находился рядом с вами, говоря вам о своей 
любви к вам, но при этом ничего не делал?

Представьте, пришел ко мне сын-подросток, сел ко мне 
на руки и сказал: «Папа, я так люблю тебя!» — «Здорово! 
Я тоже люблю тебя, сынок!». Ну, посидели так час, посидели 
два, и я решил вернуться к своим делам. А сын пошел за 
мной и снова сел ко мне на руки и принялся говорить о 
своей любви. Но жизнь же не состоит только из того, чтобы 
сидеть и признаваться друг другу в любви?!

Вы понимаете? «Ну, если ты и вправду любишь меня, 
сынок, помоги мне! У меня огромные планы, мне столько 
всего нужно успеть!» — «Ты что, папа! Главное — сидеть 
в твоем присутствии и любить тебя!»

Как мы дошли до таких крайностей?!

Почему я так считаю? Потому, что Иисус тоже гово-
рил об этом в притче об отце, у которого было два сына. 
Каждому из них отец сказал: «Иди в виноградник мой». 
Первый отказался идти, но потом раскаялся и пошел. 
А второй пообещал пойти, но не пошел. Иисус спросил: 
«Кто из них исполнил волю отца?» (см.: Матфея 21:28-31). 
Конечно же, первый.

Опять же, если бы Сам Иисус впал в такую крайность, 
то Он не отходил бы от трона Своего Отца. Однако Сын 
Божий с самого начала сказал: «Я иду исполнить волю 
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Твою». Эти слова должны стать для нас ключевыми! (См.: 
Евреям 10:7.) Важно не только приходить в присутствие 
Божье, важно слышать Его голос и исполнять Его волю. В 
6-й главе Книги Исаии описано, как во время поклонения 
пророк услышал голос Бога: «…кого Мне послать? и кто 
пойдет для Нас?..» (Исаии 6:8).

Важно не только приходить в Божье присутствие, 
важно научиться жить из Божьего присутствия.

Слушающий
Дальше в этой последовательности написано: «…и 

слушающий слова Мои…» (см.: Луки 6:46-48). Слушающий — 
это тот, кто приходит к Богу с целью услышать Его голос 
и с кем Бог начинает делиться Словом. Цель тайной ком-
наты не в том, чтобы «отмолиться» два часа, а в том, чтобы 
познавать Его и слышать Его голос. А это может занять и 
целый день, и три дня, и даже неделю… Но и это еще не 
делает Его вашим Господом!

Знаете, сколько людей сегодня слышат Бога и «коллек-
ционируют» Его пророчества и откровения? Они разбирают 
отрывки из Писания, прослушивают проповеди помазанных 
служителей, но ничего с этим не делают и ничего не меняют 
в своей жизни. Зачем тогда Бог говорит к вам? Чтобы вы 
собирали информацию? К сожалению, я встречал мно-
жество людей, которые получили откровение о господстве 
Бога и о воле Божьей для своей жизни, но так не вошли в 
свое призвание. Если вы не начнете делать практические 
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шаги, все останется на уровне знаний — и вы никогда не 
увидите проявления господства Бога в своей жизни!

Если вы получили слово от Господа, необходимо в точ-
ности исполнить то, что Он поручил вам. Бог ожидает от 
вас послушания.

Исполняющий
Мы сыны Царства, как написано:

…избавившего нас от власти тьмы и введшего 
в Царство возлюбленного Сына Своего…

Колоссянам 1:13

Отец уже вывел нас из контролирующей системы тьмы 
и ввел в Царство Иисуса Христа. Это уже совершилось, поэ-
тому мы можем жить на земле не под господством этого 
мира, а под господством нашего Бога. Иисус продемон-
стрировал это на Собственном примере этот образ жизни 
под господством Бога. Ни религиозная, ни политическая 
системы были не в состоянии контролировать Иисуса — 
Он не зависел от них. Израильские лидеры раздражались 
от бессилия, потому что не могли манипулировать Им. 
Иисус находился в этом мире, но был не от этого мира, 
потому что жил под господством Отца в Его Царстве.

Знаете, сегодня в христианстве слишком много сме-
шения, поэтому не видим Божьего господства на земле. 
Многие, выросшие в демократическом обществе, даже 
в церковь внедрили эту систему. В церквах проходят 
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различные голосования, как в демократической структуре, 
где люди избирают правительство, голосуют за поста-
новления и поправки в конституции и законе. Осмелюсь 
заявить, что в Царстве Божьем нет демократии. Царством 
правит Царь, а со словом Царя не спорят, его не выносят 
на голосование — ему повинуются. Он Царь и Господин, 
владеющий всем.

Божий план состоял в том, чтобы Его народ не был 
похож на все остальные народы. Бог Сам хотел быть Царем 
для Израиля и вести Свой народ через пророков и судей. 
Но израильтяне попросили себе царя, чтобы быть такими, 
как все. Они отвергли совершенный Божий замысел в 
отношении себя и поставили над собой правителя.

Сегодня в церквах люди бросают жребий или голосуют 
за то, кто будет пастором. Но в Царстве Божьем пасторов не 
выбирают. Библия говорит, что Бог поставляет апостолов, 
пророков, евангелистов, пастырей и других служителей. 
Если вас выбирают люди, то рано или поздно вы попадете 
в ловушку угождения людям.

Церковные лидеры могут только рукополагать и благо-
словлять на служение тех, на ком видно Божье призвание. 
Ведь это Божья Церковь, это Его Царство. Если мы начнем 
сами выбирать пасторов, то будем делать это по взгляду 
наших очей и по слуху ушей. И эти служители попадут в 
искушение угождать «своим избирателям».

Что-то подобное произошло с Саулом, который в 
процессе своего царствования стал зависеть от людей и 
перестал угождать Богу. Его сердце не было вполне предано 
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Господу, чтобы в точности исполнять Его Слово, поэтому 
он пошел на компромисс с людьми.

Послушание лучше жертвы
И сказал Самуил Саулу: Господь послал меня 
помазать тебя царем над народом Его, над 
Израилем; теперь послушай гласа Господа. Так 
говорит Господь Саваоф: вспомнил Я о том, что 
сделал Амалик Израилю, как он противостал 
ему на пути, когда он шел из Египта; теперь 
иди и порази Амалика [и Иерима] и истреби 
все, что у него...

1 Царств 15:1-3

Итак, Бог дает Саулу задание и ожидает, что тот в точ-
ности его исполнит. Однако царь идет на компромисс: 
оставляет в живых лучший скот, оправдывая свои действия 
тем, что собирался принести это во всесожжение Богу. 
Хочется спросить Саула: «А Бог просил тебя об этом?».

Обратите внимание на 22-й стих:

И отвечал Самуил: неужели всесожжения и 
жертвы столько же приятны Господу, как 
послушание гласу Господа? Послушание лучше 
жертвы и повиновение лучше тука овнов...

1 Царств 15:22, выделение автора

Друзья, возможно, вы многим жертвуете для Бога, 
посвящая Ему свои силы, время, деньги, таланты. Поймите, 
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можно много жертвовать для Бога, но при этом не 
угождать Ему. Вы можете участвовать в том или ином 
служении, быть частью какой-либо миссии или поместной 
церкви, и все же не исполнить Божью волю в отношении вас. 
Неужели вы думаете, что ваша жертва настолько же при-
ятна Богу, как послушание голосу Духа Святого внутри вас?

Мы должны приходить к Господу, чтобы НАУЧИТЬСЯ от 
Него, чтобы СЛЫШАТЬ и в точности ИСПОЛНЯТЬ Его слово. 
И каждый христианин должен руководствоваться именно 
голосом Духа Святого внутри себя, а не мнением толпы.

Нет ничего важнее в господстве Бога, чем послуша-
ние тому слову, которое Бог доверил вам. И вместе со 
словом Он дает каждому благодать по мере дара Христова. 
К сожалению, многие, как Иона, порой избегают Божьего 
голоса, боясь ответственности, и оправдывают себя своими 
жертвами. Да, вы можете приносить десятины, помогать 
нищим, служить в церкви и говорить себе: «О, я так много 
делаю для Бога!». Но самая большая жертва, которую Бог 
ожидает от вас — чтобы вы положили на алтарь свою волю 
и сказали: «С этого момента не мой выбор, а Твой, не моя 
воля, а Твоя да будет в моей жизни».

Однажды Бог вытащил нас из царства тьмы и ввел в 
Царство Света, сделал нас Своими детьми, царственным 
священством. Это не просто фразы, в этом заложено наше 
предназначение. Уверен, что предназначение есть у каж-
дого уверовавшего — а не только у некоторых, — и Бог 
ожидает от нас послушания.

Я обращаюсь сейчас к каждому христианину. Можно 
много жертвовать и никогда не угодить Богу. Можно много 
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служить и никогда не исполнить свое предназначение, 
и не выполнить то, что Бог ожидает именно от тебя. Вы 
можете спросить:

— А разве служение не является моим предназначением?

— А вы услышали это от Бога?

Писание учит нас «исполняться познанием воли Его» 
(см.: Колоссянам 1:9) Чтобы слышать Бога и быть водимым 
Святым Духом, нужно строить с Ним близкие отношения. 
Когда вы познаете Его волю и исполняете ее, вы получаете 
свидетельство Духа Святого, что поступаете достойно Бога, 
во всем угождая Ему.

Жертвами мы можем привлечь внимание людей. 
Послушанием мы привлекаем внимание Бога.

Саул не послушался слов Господа, потому что смотрел 
на людей и был предан служению Богу, но не Самому Богу. 
Мнение людей и собственная репутация волновали его 
больше, чем мнение Бога.

Тогда Бог сказал: «Теперь Я изберу мужа по сердцу 
Моему, который исполнит все хотения Мои».

Разница между Давидом и Саулом
Знаете, в чем разница между царствованием 

Давида и Саула?
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Ибо Давид говорит о Нем: видел я пред собою 
Господа всегда, ибо Он одесную меня, дабы я 
не поколебался.

Деяния 2:25, выделение автора

Другими словами, Давид постоянно держал свой 
взгляд на Боге, подчиняя себя Его господству. Позвольте 
повторить: в любых ситуациях внимание Давида было 
направлено на Господа.

Когда простой пастух решил выступить против Голиафа, 
говоря: «Кто этот необрезанный филистимлянин?..»  — 
его братья возмутились: «Что ты о себе возомнил? Кто ты 
такой? Мы знаем тебя, ты — гордец. Мы знаем твое дурное 
сердце». Но на самом деле Давидом руководили не гордость 
или надмение, а смирение перед Богом. Такое дерзновение 
против великана было результатом близким отношений 
с Господом, хотя в глазах братьев оно казалось гордыней.

Давид настолько ценил близость с Духом Святым, что 
ничто другое не имело большей ценности в глазах Давида, 
чтобы отвлечь его внимание от Господа. То, что ты больше 
всего ценишь и боишься потерять, определяет, куда будет 
направлено твое внимание и сердце. Другими словами, 
твое внимание будет на том, что для тебя ценно.

Заметьте, Давид не боялся потерять царство, дом или 
репутацию — не об этом он переживал больше всего! Когда 
Давид согрешил, он так молился Богу:

Тебе единому согрешил я и лукавое пред очами 
Твоими сделал… Сердце чистое сотвори во мне, 
Боже, и дух правый обнови внутри меня. Не 
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отвергни меня от лица Твоего и Духа Твоего 
Святого не отними от меня.

Псалом 50:6, 12-13, выделение автора

Фраза «Духа Твоего Святого не отними от меня» озна-
чает, что Давид был соединен с Божьим Духом. И в той 
драматической ситуации, в которой он оказался, Давид 
переживал не о своем положении в обществе или репу-
тации, а о том, чтобы не потерять близость с Богом. Не 
потерять голос Божий. Не потерять Его присутствие в 
своей жизни. 

Дальше в своей молитве покаяния он взывает: 
«Возврати мне радость спасения Твоего и Духом владыче-
ственным утверди меня», — а это говорит о господстве 
Бога. Другими словами, Давид просит: «Боже, утверди 
снова Твое Господство в моей жизни!»

Вот что больше всего волновало Давида:

Первое: «Духа Святого не отними у меня!».

Второе: «Утверди Свое господство!».

Обратите внимание: когда Бог отверг Саула, Он не 
отверг его от царства. Саул продолжал царствовать еще 
довольно долго — 32 года! Что же отверг Бог от Саула? 
Свое Господство. Дух Господень отошел от него. 

Написано, что Дух Господень покинул Саула (см.: 
1 Царств 16:14), и господство Бога ушло из его жизни. 
Дух Божий стал почивать на Давиде. Бог поменял 
Свое господство.
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А Саул продолжал царствовать. Корона у него осталась, 
дары остались, позиция осталась, обязанности остались. 
Но из его жизни ушло главное: Дух Господень, Божий 
голос, Божье присутствие. Саул больше не слышал Бога, и 
Господь больше не отвечал ему, не направлял его. Он точно 
так же, как Адам, из-за неповиновения отверг господство 
Бога в своей жизни.

Я нашел человека по сердцу Моему
Дух Господень стал почивать на Давиде. Бог засви-

детельствовал о Давиде следующее: «Я нашел человека 
по сердцу Моему, который исполнит все хотения Мои» 
(Деяния 13:22). Другими словами, Бог говорит: «Я нашел 
человека, который предоставит себя Мне полностью и 
будет преследовать Мое сердце, Мои желания, поэтому 
Я смогу через него совершить Свою волю на земле. Я нашел 
человека по сердцу Моему, который исполнит все Мои 
хотения — поэтому Я буду направлять его на стези правды 
ради имени Своего. Я буду Его Господом и Его Пастырем, 
а он будет находиться под Моим господством».

Да, Давид согрешал и даже делал грубые ошибки, но 
при этом он оставался мужем по сердцу Бога. Почему? 
Потому что Бог вообще смотрит по-другому. Я сейчас не 
оправдываю грехи Давида, я показываю, что Бог нашел в 
Давиде: его приоритетом был Божий голос и близость с 
Духом Святым. Это настолько сильно было в его сердце, 
что Бог понимал, что сможет через Давида исполнить Свои 
желания на земле.
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В конце своей жизни Давид, обращаясь к народу, делится 
сокровенным: своим сердцем и опытом познания Бога:

И благословил Давид Господа пред всем собра-
нием, и сказал Давид: благословен Ты, Господи 
Боже Израиля, отца нашего, от века и до века! 
Твое, Господи, величие, и могущество, и слава, 
и победа, и великолепие, и все, что на небе и на 
земле, Твое: Твое, Господи, царство, и Ты пре-
выше всего, как Владычествующий. И богатство 
и слава от лица Твоего, и Ты владычествуешь 
над всем, и в руке Твоей сила и могущество, и 
во власти Твоей возвеличить и укрепить все. И 
ныне, Боже наш, мы славословим Тебя и хвалим 
величественное имя Твое.

1 Паралипоменон 29:10-13, 
выделение автора

Что это за имя? Господь!

В этом-то и разница, что Саул царствовал сам, а Давид 
позволял Богу царствовать через него.

Бога делают Господом не наши слова и молитвы. Только 
исполнение Его Слова активизирует господство Бога в 
нашей жизни. Если мы не повинуемся Его Слову, мы оттал-
киваем Его господство в своей жизни. 

Послушание
Иисус был послушен Богу во всем — даже до смерти 

крестной (см.: Филиппийцам 2:6-9). Он продемонстрировал 
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это Своим образом жизни: «Сын ничего не может делать 
Сам от Себя, если не увидит Отца творящим». Есть 
определенный уровень послушания Богу, когда вы уми-
раете для себя.

Я всегда наклоняю себя искать Его голос и Его волю. 
Что Бог думает обо мне? Какое мое предназначение? 
Какой замысел у Бога в отношении меня, и какова моя 
роль на земле?

Когда я ищу это в своих тайных отношениях с Богом, 
когда я захвачен Его Словом — мое повиновение Богу 
даже в мелочах приводит меня в то состояние, когда уже 
не я живу, но Он господствует через меня. 

Что активирует Его господство? Послушание. 
Исполнение того, что Он сказал. Написано: «…блаженны 
слышащие слово Божие и соблюдающие его» (Луки 11:28). 
Каждый раз, когда я повинуюсь Богу и Его Слову, я 
активирую Его господство в своей жизни. Вот как это 
выглядит практически. В Библии написано: «...молитесь 
за обижающих вас и гонящих вас…» (Матфея 5:44). Мы 
можем сто раз читать эти слова, но не исполнять их, и они 
не станут частью нас. Но если мы молимся за обижающих 
нас, мы активизируем Божье господство в своей жизни.

Вообще, главы 5-7 Евангелия от Матфея — это консти-
туция Царства Божьего. Я постоянно их перечитываю. 
Чтобы возрастать в послушании и исполнении Божьего 
Слова, нужно начинать отсюда. Здесь Иисус затронул все 
сферы нашей жизни и показал, как через них высвобожда-
ется Божье господство в нашу жизнь. Только представьте, 
мы можем жить, во всем угождая Ему — жить под полным 
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послушанием и господством Бога. А такие люди очень 
опасны для царства тьмы!

Поэтому мера нашего послушания определит уровень 
Божьего господства в нашей жизни. Послушание Божьему 
голосу будет удерживать нас в Его воле. Послушание 
определит, насколько мы сможем исполнить свое пред-
назначение здесь, на земле.

Мера нашего послушания Богу определит уро-
вень Его господства в нашей жизни и Его славы через 
нас на земле.

Вечность намного ближе
Боритесь за свои отношения с Богом. Уберите взгляд от 

суеты. Написано: «Не сообразуйтесь с этим веком и пре-
доставьте тела ваши в жертву живую…» (см.: Римлянам 
12:1-2). Друзья, научитесь останавливаться и приходить к 
Нему, слушать Его голос и исполнять Его Слово. Поднимите 
ваши глаза к небесам, откуда приходит помощь. Дух Святой 
говорит вам: «Вы можете оправдывать себя жертвами и 
приношениями — тем, что вы много делаете для людей и 
много служите. Но самое лучшее, что вы можете делать — 
это слышать голос Божий и исполнять то задание, которое 
Он дал вам. Послушание важнее жертвы!». Ведь если Бог 
что-то говорит нам, а мы не исполняем, — мы отрезаем 
себя от Его господства. Молюсь, чтобы Господь помог вам 
жить в полном повиновении Ему.
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Мы часто говорим: «Я хочу быть человеком по сердцу 
Бога». И мы думаем, что если будем больше молиться, то 
будем по сердцу Бога. Или если мы будем больше поститься 
и жертвовать, то будем по сердцу Бога. Все это важно, но 
это не совсем правильный взгляд. Больше молитвы не 
делает нас по сердцу Бога. 

Я прошу, чтобы вы заглянули в свое сердце: является 
ли Иисус Господом вашей жизни ВО ВСЕМ?

Я несколько раз переживал состояние нахождения вне 
тела и на себе испытал, насколько в физическом теле все 
наши чувства притуплены, многие воспоминания стира-
ются из памяти и забываются. Но когда человек оставляет 
тело, его память, чувства, эмоции обостряются во много 
раз. Он помнит все до малейших подробностей: каждую 
ситуацию, каждый разговор, все связанные с этим чув-
ства и эмоции.

Многие верующие, которые прожили свой земной 
отрезок жизни, окажутся на небесах, но между ними будет 
огромная разница во славе. Самым тяжелым для них будет 
помнить каждую возможность, каждый шанс, который Бог 
давал им, чтобы они что-то сделали, но они это проигно-
рировали. Он звал их двигаться дальше в познании Его. 
Он ждал их в тайной комнате. Он пробуждал их ночью 
для молитвы. Но они жили для себя. И печально будет всю 
вечность осознавать, что ты прошел на земле жизнь мимо 
цели. Впечатлял людей своими пожертвованиями, служе-
нием, программами, жертвами, угождал мнению людей. 
Ты прожил как бы хорошую христианскую жизнь, но не 
выполнил своего предназначения. Ты вроде бы спасен, НО 
не исполнил волю Бога о себе. Это страшно!
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И если ты не строил близких отношений с Богом на 
земле, если Он не интересовал тебя как Личность, если 
тебя не интересовало Его сердце, неужели ты думаешь, что 
в вечности окажешься рядом с Ним? То, что ты молился и 
Бог отвечал на твои молитвы, вовсе не значит, что ты был 
близок с Ним. То, что ты имел служение, это не значит, что 
ты был близко с Ним. В вечности будет разница в славе и 
близости с Ним. Но сегодня, пока ты еще на земле, куда 
направлено твое внимание? Какие твои отношения с Богом?

Знаете, в эти последние дни я все чаще размышляю об 
этом и просто кричу в небо: «Господь, я здесь, на земле, 
ради одного — я хочу исполнить волю Твою. Я хочу слы-
шать Твой голос, который будет направлять меня. Я буду 
повиноваться этому голосу. Я хочу быть близко с Тобой, 
у сердца Твоего, и сделать все на земле, ради чего ты дал 
мне родиться».

Я верю, что и в современном мире можно жить 
радикально для Христа. Под полным господством Бога. 
В последнее время наряду с катаклизмами, политическими 
проблемами, финансовыми потрясениями нас спасет как 
раз господство Бога в нашей жизни. Я абсолютно уверен, 
что можно, живя в этом мире, быть, как Иисус, не от этого 
мира, находиться под господством Бога, распространять 
Его Царство и быть благословением для всех людей.

Я абсолютно уверен, что происходившее в служе-
нии Иисуса доступно и нам. Я ревную, чтобы в нашем 
поколении происходили Деяния апостолов, и мы видели 
Божью славу. Это связано не только с откровением, но и 
с нашим послушанием.
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Если честно, то после того, как вы прочитаете эту книгу, 
я не хотел бы услышать от вас только то, сколько нового 
вы узнали. Я действительно хочу услышать, что вы начали 
практиковать все это в своей жизни, что ваши отношения 
с Богом изменились, и вы познаете, слышите и исполняете 
то, что Он говорит вам.

Господь, я молюсь сейчас о людях, которые читают 
эту книгу. Прикоснись к ним, Дух Святой. Дай им увидеть 
свою жизнь с перспективы вечности. Помоги им остано-
виться и прислушаться к Твоему голосу внутри них. Дай им 
силу поменять то, что требует перемен. Дай им жажду 
познавать Твою волю и производить то действие в Твоем 
теле, которое Ты ожидаешь от них. Поведи их дальше, Дух 
Святой. Пусть они станут учениками по сердцу Твоему и 
исполнят все хотения Твои. Во имя Иисуса Христа. Аминь.
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Глава 9
ДЫХАНИЕ БОГА

Но настанет время и 
настало уже, когда истинные 
поклонники будут поклоняться 
Отцу в духе и истине, ибо 
таких поклонников Отец ищет 
Себе.

Иоанна 4:23

Н е всегда легко говорить о своих ошибках и прома-
хах. Не всегда легко просить прощения, каяться и 

что-то менять в своем характере. Но я обещал вам еще с 
самого начала этой книги, что буду открытым и поделюсь 
своим опытом — и не только победами, но и ошибками 
— тем, чему Бог учил меня на протяжении многих лет, 
восстанавливая меня в статусе Своего сына и послан-
ника на земле.
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Как-то в начале года я взмолился: «Боже, что со мной 
происходит? Я стал каким-то другим. Я не хочу при-
творяться или наигрывать какие-то вещи. Я хочу быть 
настоящим. Но я чувствую, что застрял!».

О, в видимом мире все шло прекрасно: церковь росла, 
служение набирало обороты, команда росла, отделы раз-
вивались. Я много служил и проповедовал, помазание 
действовало, люди переживали Бога. Но внутри себя я-то 
знал, что я словно не могу прорваться дальше в Боге. Это 
трудно объяснить, но будто в мои личные отношения с Ним 
пришел застой. Этого не знали и не видели окружающие, 
однако я-то внутри знал об этом.

Я взял пост и уехал в горы: «Бог, я не хочу потерять Твое 
дыхание в своей жизни. Я чувствую, что стал каким-то 
теплым, не таким, как был раньше. Испытай мое сердце, 
Дух Святой, и открой мне, что со мной. Боже, я хочу под-
няться на другой уровень отношений с Тобой!».

— Ты действительно хочешь это знать?

— Да, научи меня, Дух Святой!

— Сын, в твоей жизни гордость — она мешает тебе. 
И она мешает Мне.

— Гордость? Как? Где? В чем?

И Дух Святой стал напоминать мне ситуации, разговоры, 
события, в которых я искал своей выгоды, игнориро-
вал других, отвечал свысока… Мне стало так стыдно за 
самого себя и неприятно, что это все еще имело место в 
моем сердце.
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— Ты так много в проповедях рассказываешь, как 
ты смиряешься, что даже не замечаешь, что там стало 
больше твоего «я». Я не призвал тебя говорить о смире-
нии — Я призвал тебя ходить в смирении. О смирении не 
говорят, в смирении ходят. И в смирении говорят о Моей 
славе, Моих делах, Моей благости.

Дальше я был на полу перед Богом и просил: «Боже, 
прости меня! Я не хочу быть гордым. Я не хочу быть вели-
ким в глазах своих. Бог, прости меня! Я исправлю все, я 
попрошу прощения у этих людей. Мне так стыдно за то, 
что это было в моем сердце. Помоги мне быть простым, 
открытым, доступным, как Твой Сын Иисус. Боже, преоб-
ражай меня, чтобы я мог отображать Твой образ. Изменяй 
меня, я открыт для Тебя!».

Я ощутил, как меня накрыл Божий поток. Я ощутил Его 
свежий елей. Я ощутил Его дыхание! Наконец-то! Друзья, 
это так ценно!

Боже, наведи Твой порядок!
Написано, что Бог гордым противится, а смиренным 

дает благодать (см.: Иакова 4:6). Он видит нас изнутри. 
Он видит, что происходит в наших сердцах. Если в твоей 
жизни поднимается гордость, то на твоем пути становится 
Бог. Не дьявол, а Сам Бог стоит в противлении гордости. 
Ты можешь молиться, ходатайствовать, провозглашать, 
приказывать, связывать силы тьмы, но у тебя ничего не 
выйдет, потому что тебе противится не дьявол, а Сам Бог.
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Я точно знаю, что Бог хочет повести каждого из нас 
дальше к большей близости с Ним, в Его реальность, в 
познание и откровения. Вопрос в том, насколько мы этого 
хотим. Насколько мы открыты к переменам? Дух Святой 
никого не заставляет меняться. Он просто показывает то, 
что мешает Ему и тебе. А дальше — это между тобой и 
Богом. Это твой выбор. Это твоя жизнь.

Порой мы не знаем самих себя. Поэтому не бойтесь 
молиться так, как молился Давид: «Испытай меня, Боже. 
Испытай сердце мое, не на опасном ли я пути? И направь 
меня на путь истины, в согласии с Твоей волей. Боже, 
наведи Твой божественный порядок внутри меня» (см.: 
Псалом 138:23-24). Да, это смелая и правильная молитва! 
Это лучшее, о чем может просить человек, который хочет 
быть по сердцу Бога.

Мне нужно это повторить: «Испытай мое сердце, испы-
тай мои мысли, не на опасном ли я пути, и направь меня 
на путь вечный», — это лучшее, о чем может просить 
человек, который хочет быть по сердцу Бога.

Все мы хотим, чтобы Бог навел порядок в церкви, слу-
жении, семье, отношениях — так позвольте Богу начать с 
вашей личной жизни и навести порядок в ваших мыслях, 
мотивах, эмоциях, сердце, взглядах. В конце концов, вы 
дадите отчет не родителям, не братьям, не пастору, не 
друзьям. Вы дадите отчет Богу. И если конец связан с 
Ним, давайте учиться ходить перед Ним. Жить перед Ним. 
Позволять Ему изменять себя, чтобы Он мог направлять нас.
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Почему Озия?
Однажды пророк Исаия увидел духовный мир и Господа, 

сидящего на троне. Он в своей Книге описывает это пере-
живание и начинает со слов:

В год смерти царя Озии видел я Господа, сидя-
щего на престоле высоком и превознесенном…

Исаии 6:1, выделение автора

А причем тут Озия? Неужели это важно? Упоминание 
о смерти царя Озии здесь не случайно, это не ошибка. 
Каждая фраза в этой пророческой книге имеет значение.

Дело в том, что Озия был очень гордым и надменным 
царем. Он просто олицетворял собой гордость. Хотя начи-
нал он свой путь хорошо: он делал угодное в очах Господних, 
и Сам Бог споспешествовал ему. Но когда Озия сделался 
сильным и его имя пронеслось далеко — его сердце возгор-
дилось настолько, что он начал посягать на священство.

Но когда он сделался силен, возгордилось сердце 
его, и он сделался преступником пред Господом 
Богом своим, ибо вошел в храм Господень, чтобы 
воскурить фимиам на алтаре кадильном.

2 Паралипоменон 26:16

Возгордилось сердце — Бог относится к этому 
очень серьезно! 

В Книге Притчей 6:16-17 написано о семи вещах, кото-
рые ненавидит Бог. Неужели Бог может ненавидеть? 
О да! И первые в этом списке — глаза гордые. Почему 
глаза? Глаза олицетворяют твой взгляд на все. Каким ты 
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видишь человека, так ты к нему и относишься. Осуждая 
другого, ты видишь его ниже себя — даже если до конца 
этого не осознаешь. Это глаза гордые. Если ты завидуешь, 
ты видишь Бога неправильно. Это глаза гордые. Если ты 
отказываешься прощать, ты видишь себя неправильно. 
Это глаза гордые. Критика, ропот, осуждение, непроще-
ние, зависть… — это глаза гордости. Бог ненавидит это. 
Он этому противится. Поэтому написано: «Всякая гора 
да понизится, кривизны да выпрямятся — и явится слава 
Господня!» (см.: Исаии 40:4-5).

Всякая гора да понизится — и явится слава Господня!

Давайте вернемся к пророку Исаие и снова внимательно 
посмотрим на этот текст:

В год смерти царя Озии видел я Господа, сидя-
щего на престоле высоком и превознесенном, и 
края риз Его наполняли весь храм. Вокруг Него 
стояли Серафимы; у каждого из них по шести 
крыл: двумя закрывал каждый лице свое, и двумя 
закрывал ноги свои, и двумя летал.

Исаии 6:1-2

Другими словами, когда гордость умерла, то гора пони-
зилась, и пророк увидел Господа, сидящего на престоле 
высоком и превознесенном — выше Него уже нет никого!

Это не просто описание: пророк Исаия благодаря своему 
дару видит духовный мир и открывает нам модель того, 
как проявляется господство Бога.

Задумайтесь: Кто находится в центре поклонения? 
На Ком должно быть все внимание? На музыкантах? На 



ДЫХАНИЕ БОГА

193

пасторе церкви? На гостях? Конечно же, на Боге! Поэтому 
Серафимы закрывали свои лица, чтобы не привлекать к 
себе внимания. Все должно быть направлено к Тому, Кто 
превыше всего как владычествующий. Все вокруг Него!

И взывали они друг ко другу и говорили: 
Свят, Свят, Свят, Господь Саваоф! вся земля 
полна славы Его!

Исаии 6:3

Когда мы собираемся вместе и прославляем Бога, мы не 
просто поем друг другу. Нет, мы вместе что-то утверждаем, 
что «Свят, Свят, Свят, Господь Саваоф!». Через это провоз-
глашение в духовном мире что-то происходит.

Когда мы начинаем превозносить Его, когда все наши 
мысли и слова о Нем и к Нему — тогда земля начинает 
наполняться Его славой. Поклонение звучит на небесах, 
а слава проявляется на земле. Написано: «И вся земля 
полна славы Его». Каждый раз, когда мы сосредоточиваем 
свое внимание на Господе и возвеличиваем Его, не может 
такого быть, чтобы на земле ничего не происходило! Не 
может такого быть, чтобы в твоей жизни ничего не проис-
ходило. Эта модель поклонения утверждает Его господство 
в твоей жизни и высвобождает Его славу на земле.

Смотрите, что происходило дальше:

И поколебались верхи врат от гласа восклица-
ющих, и дом наполнился курениями.

Исаии 6:4
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Обратите внимание, что в небесной модели поклоне-
ния не шепчут и не стесняются. Там глас восклицающих 
колеблет все! От чего содрогнулись храмовые врата? От 
поклонения. Это ж как громогласно надо было взывать! 
Поэтому то, с какой силой ты славишь Бога — имеет зна-
чение. (Я думаю, что этот стих из Книги пророка Исаии 
стоит посвятить всем противникам громких песен просла-
вления!) Так давайте же поклоняться Богу на земле, как 
поклоняются на небе, — так, как Ему нравится!

Это страшно, когда люди говорят: «Я не буду ходить в 
ту церковь: мне не нравится, как там поют!». Подождите, 
разве они поют, чтобы понравиться вам? Вы что, покло-
нение определяете собой? Причем здесь вы?

Что произошло дальше? Дом наполнился курением. 
В Новом Завете мы с вами — храм Духа Святого. Дом Божий 
должен быть наполнен не унынием, не томлением, не 
страхом, не депрессией, а манифестацией славы Божьей — 
Shekinah glory, облаком славы. Вот на какой уровень Бог 
ведет Свою Церковь, которая будет наполнена Его славой 
и силой так, что ничто видимое не сможет ее поколебать 
и ничто нечистое не сможет перед ней устоять.

Поклонение — это не просто песни, это утверждение 
Божьей власти и господства над нами. Божье господство 
в нашей жизни связано с нашим поклонением. И когда 
в нашей жизни все внимание и поклонение мы отдаем 
Господу, что-то происходит. И дьявол боится этого.
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Где ваше внимание, там будет и 
ваше поклонение

Мы видим, что вопрос поклонения остро встал в самом 
начале служения Иисуса.

И, возведя Его на высокую гору, диавол показал 
Ему все царства вселенной во мгновение времени, 
и сказал Ему диавол: Тебе дам власть над всеми 
сими царствами и славу их, ибо она предана 
мне, и я, кому хочу, даю ее…

Луки 4:5-6, выделение автора

Позвольте объяснить, что этот разговор происходил до 
Голгофы. Да, до креста дьявол имел эту власть, но после 
креста вся власть была отобрана у него (см.: Матфея 28:18).

Проследите тактику сатаны. На высокой горе он пока-
зывает Иисусу все царства мира и славу их. Вспомните 
третью главу Бытия: чем больше Ева смотрела на запрет-
ный плод и слушала слова змея, тем больше ей хотелось 
отведать то, о чем он говорил. Она отвела взгляд от того, 
что сказал ей Бог, отвела внимание от Бога.

И тот же почерк дьявола проявился там, на высокой 
горе. Сатана во мгновение ока показал Иисусу все царства 
мира: «Смотри на все это: на эту власть, на эти царства, на 
их славу и отведи внимание от Господа, посмотри на все 
это. Просто на минутку забудь о том, что сверху. Поверни 
внимание на это. Смотри на земное, и все это будет Твоим. 
Разве не круто?!». Даже сатана понимает: куда будет 
направлено твое внимание, туда будет направлено и 
твое поклонение!
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Хочется спросить: «Люцифер, откуда вдруг такая 
щедрость? Ради чего это ты готов все отдать? Все царства, 
всю славу их, всю власть… Ради чего?». Значит, следующее, 
что скажет Люцифер, имеет ценность большую, чем все 
царства, чем любая их слава и власть:

…итак, если Ты поклонишься мне, то 
все будет Твое.

Луки 4:7

Наверное, мы чего-то не понимаем о сути поклонения, 
ведь для Люцифера оно представляет большую ценность, 
чем все земные царства, чем любая слава и власть! Нет, 
он не песню попросил спеть! Когда решался вопрос 
поклонения, там не было ни сцены, ни инструментов, ни 
сборников, ни барабанов. Потому что суть поклонения 
больше, чем все это.

Кстати, некоторые богословы говорят, что Люцифер был 
лидером прославления на небесах. Я не в курсе, откуда они 
это взяли. В Писании говорится, что он был осеняющим 
херувимом (см.: Иезекииля 28:14). Херувимы являются 
носителями и хранителями Божьего присутствия (см.: 
Псалом 17:11), и Сам Бог восседает на херувимах (см.: 
Псалом 98:1). А Люцифер в свое время был главным херу-
вимом. У него была самая приближенная позиция к Богу. 
Он прекрасно знал славу, силу и власть Божью, потому что 
он переправлял славу Бога (см.: Иезекииля 28:14, где одно 
из значений слова «осеняющий» — это переправлять силу 
Божью). В какой-то момент Люцифер перевел взгляд от Бога 
на себя, на свою красоту и помазание и захотел внимания 
к себе. (Пожалуйста, не пропустите этот важный момент, 
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когда Божье дыхание отсоединяется!) Он перестал фокуси-
ровать внимание на Господе и возжелал поклонения себе.

Написано:

От красоты твоей возгордилось сердце твое, от 
тщеславия твоего ты погубил мудрость твою…

Иезекииля 28:17

Ведь это и была главная причина, по которой он был 
сброшен. И поныне это актуально для многих служителей! 
Когда люди начинают двигаться в помазании, дарах и 
силе Божьей, на каком-то этапе они переводят взгляд на 
себя — на свои достижения, известность, мудрость, хариз-
матичность — не замечая, что потихоньку присваивают 
Божью славу себе. А как только в сердце закрадывается 
гордость, начинается застой и падение. Боже мой, сохрани 
нас! Сохрани Твоих служителей от этого!

Гордость фокусирует внимание на себе, а смирение 
держит внимание на Господе!

Иисус сказал ему в ответ: отойди от Меня, 
сатана; написано: Господу Богу твоему покло-
няйся, и Ему одному служи.

Луки 4:8

Это очень важно, потому что поклонение определяет и 
утверждает Божье господство и власть над нашей жизнью!

Обратите внимание на порядок слов в последней строке. 
Вначале «Господу поклоняйся» и лишь потом «Ему одному 
служи». Поэтому, что бы ты ни делал, каким бы ни было 
твое служение — на первом месте должно быть поклонение 
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Господу, а потом все остальное. Служение должно выте-
кать из поклонения Господу, а не наоборот!

Я верю, что сегодня Бог восстанавливает модель истин-
ного поклонения по всему лицу земли. В этом поколении 
Отец ищет Себе поклонников, которые будут поклоняться 
Ему в духе и истине, чтобы воля Его была на земле, как и 
на небе (см.: Иоанна 4:23). Помните, если Иисус является 
Господом вашей жизни и все ваше внимание направлено 
на Него — тогда Его внимание будет направлено на вас. 
А где Его внимание, там и Его дыхание.

Бог восстанавливает 
настоящее поклонение

И с сим согласны слова пророков, как написано: 
Потом обращусь и воссоздам скинию Давидову 
падшую, и то, что в ней разрушено, воссоздам, 
и исправлю ее…

Деяния 15:15-16, выделение автора

Другими словами, Бог говорит: «Я все еще помню 
скинию Давида, он в свое время понял, что было в Моем 
сердце...». Давид был соединен с Духом Божьим, он 
видел поклонение Богу по-другому, поэтому он верой 
начал создавать то, что не вмещалось в разумы людей. 
Представьте только, через что проходил Давид! В то время 
для поклонения Богу приносили козлов, тельцов и другие 
жертвы — постоянно лилась кровь животных. А Давид, 
вопреки человеческим мнениям, традициям и формам, 
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начал мастерить музыкальные инструменты, танцевать 
перед Господом, сочинять для Него новые песни, собирать 
на репетиции жаждущих людей, объясняя им: «Вот это и 
есть истинное поклонение — на земле, как и на небе!».

Давид осознал суть поклонения и создал на земле 
скинию хвалы, где восседала слава Божья. Там было Божье 
дыхание, там небеса соединялись с землей! Богу это нра-
вилось, поэтому Он сказал через пророков: «Я воссоздам 
скинию Давида падшую». Воссоздать — это не значит 
создать что-то новое, это значит восстановить то покло-
нение, которое когда-то было разрушено.

Бог не заставляет людей поклоняться Себе. Он не 
делает это силой или контролем. Настоящее поклоне-
ние приходит через просвещение. Бог будет просвещать 
жаждущих и ищущих Его людей. Он ведет Свою Церковь 
на тот уровень, где будет восстановлена скиния Давида 
падшая, где небо снова соединится с землей, и там снова 
будет обитать Божья слава.

Для чего Бог делает все это?

…чтобы взыскали Господа прочие человеки и 
все народы, между которыми возвестится имя 
Мое, говорит Господь, творящий все сие.

Деяния 15:17

Давид создал эту скинию поклонения в Израиле, но семя 
Давида открыло доступ к ней всем народам и племенам. 
Бог восстанавливает сегодня эту скинию по всей земле, 
и имя Господа будет в центре внимания всех народов и 
языков. Это значит, что все культуры, языки, племена будут 
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поклоняться Богу как один в духе и истине: «Достоин! 
Достоин! Достоин! Вся хвала Тебе! Вся слава Тебе! Все 
поклонение Тебе!». Бог говорит: «Я воссоздам скинию 
Давида падшую для того, чтобы возвратить сыновство, 
чтобы все народы могли встретиться со Мной. Они найдут 
Меня там. Я буду обитать в их хвале на земле, как и на 
небе». Это Божья мечта!

А вот и старший брат!
Я могу вам пророчествовать, что всегда найдется 

старший брат, который скажет: «А я туда не войду!». 
В первых главах этой книги мы говорили о Божьем желании 
усыновить всех и восстановить все. И теперь нам снова 
нужно взглянуть на притчу о блудном сыне, где показан 
Божественный прообраз полного восстановления в доме 
Отца, которое принес нам Иисус (см.: Луки 15:11-32):

1. Любовь Отца — восстановление отношений.

2. Сыновство — восстановление статуса сына.

3. Лучшая одежда — восстановление праведности.

4. Перстень — восстановление власти.

5. Обувь — восстановление предназначения.

6. Обеспечение — восстановление финансов и наследия.

7. Радость в Боге и наслаждение — восстановление 
скинии Давида.
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Бог восстанавливает в Своем доме сыновство. Сыновья 
Божьи восстанавливают свои отношения с Отцом, правед-
ность, власть, предназначение, обеспечение и наслаждение 
в Боге. Они будут радоваться и славить Господа!

Итак, отец приказал заколоть откормленного теленка 
и сказал: «Накрывайте стол. Будем танцевать и весе-
литься — мое сердце жаждет этого!». Я представляю себе, 
как отец подходит к младшему сыну и говорит: «Давай 
веселиться, сынок, есть причина, потому что я все восста-
навливаю. Даже если многих это раздражает, все равно 
радуйся! Долго молчал я и удерживался, и они думали, 
что я такой и есть…».

Старший же сын его был на поле; и возвраща-
ясь, когда приблизился к дому, услышал пение 
и ликование; и, призвав одного из слуг, спросил: 
что это такое?

Луки 15:25-26

Представьте, старший сын вернулся с поля. Другими 
словами, он отъездил по всем миссиям, напроповедо-
вался, напахался и идет домой — герой нашего времени! 
Но самое печальное, что старший сын привык к тому, что 
в доме отца всегда тихо, спокойно и все по расписанию: 
попели, попроповедовали два часа и разошлись по домам. 
Так тянулось веками. Но не этого хотел Бог.

Как только мы возвращаемся к своему сыновству и пред-
назначению, в доме Отца начинается движение, веселье, 
пение и ликование. (Кстати, слово «ликование» происхо-
дит от старославянского «ликъ», то есть пение, пляски, 
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праздник2� — это веселье, танцы, хороводы, восклицания!) 
Итак, старший сын услышал не только пение — в доме 
танцевали так, что все ходило ходором! Когда он вошел во 
двор и услышал все это, то не пошел дальше, а послал туда 
своего слугу. Слуга все разузнал и вернулся с докладом:

Он сказал ему: брат твой пришел, и отец твой 
заколол откормленного теленка, потому что 
принял его здоровым. Он осердился и не хотел 
войти. Отец же его, выйдя, звал его.

Луки 15:27-28

Вот так! Ты пахал, пас и кормил стада, а этот гулена 
вернулся, и отец заколол ему «твоего» теленка. Думаю, в 
этот момент в старшем сыне поднялась и зависть, и гор-
дость, и самоправедность. Представляю себе сердитое лицо 
старшего брата: «Не пойду в дом!». Но, что интересно, отец 
вышел к нему из этой хвалы и торжества, чтобы пригласить 
старшего сына войти в ту же полноту. Он звал его. Но стар-
ший сын противился, так как у него было свое мнение о 
том, каким должен быть порядок в доме, общение с отцом, 
поклонение и отношение к блудному сыну.

Три причины
Что остановило старшего брата? Пение, ликование и… 

теленок. Он не смотрел на то, что его брат был восстанов-
лен, спасен, исцелен. Он не видел работы, проделанной 

2 Школьный этимологический словарь русского языка. Происхождение слов. — 
М.: Дрофа. Н. М. Шанский, Т. А. Боброва. 2004.
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отцом. Он видел перед собой только три вещи: пение, лико-
вание и… теленка. Весь религиозный мир раздражают 
эти три вещи: пение, танцы и финансы: «Им бы только 
громко музыку включать! Им бы только потанцевать! Им 
бы только деньги собрать!». Многих людей именно эти 
три причины удерживают от того, чтобы войти в полноту 
Отца, под Его полное господство.

Ох, как дьяволу и духу религии это не нравится!

— Почему они там кричат? Это не от Бога. Церковь не 
должна быть такой! Христианство должно быть серьезным, 
суровым, скорбящим и унылым, плачущим о своих грехах.

Однажды Иисус сказал: «Вы, книжники и фарисеи, сами 
не вошли в Царство Божье и другим воспрепятствовали. Вы 
не познали Отца. Вы пытаетесь разрушить то, что делает 
Бог, потому что не знаете сердце Отца!».

И снова слышишь: «Молодежь, потише! Духом громко в 
церкви не молитесь. Барабаны нельзя — слишком громко, 
кому-то может не понравиться!». Как печально, когда 
пасторы церкви пытаются подстраиваться под мнение 
людей! Что происходит вообще? Разве оно того стоит: 
променять дыхание Бога на угождение людям? Потом 
проходит время. Раньше на служениях было так здорово: 
чувствовалось движение Святого Духа! Но со временем 
все утихло. Форма осталась, а жизни внутри нет. Такое 
ощущение, что Бог отвел Свой взгляд в сторону, забрал 
Свое дыхание. Господь продолжает искать тех, кто будет 
поклоняться и служить Ему так, как этого хочет Он, — 
чтобы давать этому дыхание.
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Но ведь так раньше не прославляли!
Я с уважением отношусь к тому, что Бог делал раньше, 

однако меня всегда больше волновало то, что Бог делает 
в наши дни, на что направлен Его взгляд сейчас. Потому 
что Он дает этому Свое созидающее дыхание.

Когда наше служение начало расти, стало приходить 
больше молодых людей и начало меняться прославление 
в церкви. На одном из служений ощущалось сильное 
присутствие Духа Святого, так что во время поклонения 
кто-то махал флагами, танцевали, прыгали, хлопали, а 
кто-то начал даже свистеть! И многим это не понравилось:

— Что там они устроили? Свистуны! Танцоры! Разве 
это церковь? Превратили все в какой-то клуб!

— А кто сказал, что так нельзя прославлять Бога?

И самое интересное, что мы этого не планировали, не 
репетировали. Оно произошло естественно, под влиянием 
Духа Святого.

После этой критики меня охватил страх вот какого 
рода: «Что, если я как старший пастор сейчас остановлю 
это просто потому, что кому-то оно не нравится?». Могу 
гарантировать, что спустя некоторое время атмосфера 
изменится, и дыхание Божье исчезнет.

И суть не в инструментах и не в форме, суть в том, что 
это Божье служение — Ему мы поклоняемся.

Скажу честно, иногда на служении мне не хочется, 
чтобы кто-то кричал у меня над ухом. Несколько недель 
назад ребята тут так свистели во время прославления, 
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что я подумал: «Ну хорошо, будет членское собрание… я 
соберу их и…» …и в этот момент я почувствовал, как Дух 
Святой коснулся меня и сказал:

— Я восстанавливаю скинию Давида падшую, Я вос-
станавливаю Мое господство. Господство — это когда 
ты принадлежишь Мне полностью, без остатка. Кто дал 
человеку способность свистеть? 

Мы ассоциируем свист с чем-то мирским или даже 
сатанинским. А Бог говорит:

— Я возвращу все. Я Господь!

Послушайте, в последнее время все будет принадлежать 
Господу. Написано: «…прославляйте Бога и в телах ваших, и 
в душах ваших, которые суть Божии» (1 Коринфянам 6:20).

Все наше тело должно поклоняться Господу. Если можно 
поднимать в поклонении руки, то почему нельзя отрывать 
от земли ноги, чтобы они тоже славили Господа? Если Он 
Господь, то все должно принадлежать Ему. Бог возвратит 
все. Бог восстановит все.

С большим уважением к старшему поколению я хочу 
сказать, что если бы я не видел своими глазами бабушек, 
которые так славят Бога, что многим молодым далеко 
до них… Я рядом с ними стоял поклонялся и чувствовал 
себя религиозным и консервативным. И таких бабушек я 
встречал по всему миру! Поэтому дело не в возрасте, а в 
образе мыслей и откровении о Божьем господстве.

Хочу сразу заметить: я ни в коем случае не предлагаю 
вам по собственной инициативе начать танцевать или 
свистеть в церкви. Нет! Я против всякой наигранности 
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и самодеятельности. Не нужно делать это искусственно. 
Но когда Дух Святой наполняет людей и дает дыхание 
их действиям, то кто я такой, чтобы останавливать то, 
что делает Бог?

Остановить это легко — но возвратить потом невоз-
можно! Можно запретить молодежи собираться по домам 
и поклоняться, можно запретить петь определенные песни, 
можно «забанить» какие-то новые идеи, методы и формы. 
Остановить это можно, но потом невозможно возвратить 
Божье дыхание, жажду и ревность по Богу. Поэтому я не 
хочу останавливать то, что делает Дух Святой!

Если мы сохраним господство Бога в нашем служении, 
Он не отнимет от нас Своего дыхания. А методы и формы 
пусть меняются — это нормально! Бог возвращает и восста-
навливает все, что Он хочет. Удерживайте свое внимание 
на Боге, и вы ощутите Его дыхание.

Возможно, некоторые возразят:

— Но ведь так раньше не прославляли Бога!

— А вы не задумывались над тем, что Бога может не 
устраивать то, что было пятьдесят лет назад? Возможно, 
там не было полного господства Бога, и много внимания 
уделялось угождению людям, ободрению людей?

Нас должно волновать то, где дыхание Бога сейчас, а 
не где оно было 100 лет назад. И тем более нам не нужно 
переживать о том, что подумают о нас люди.
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Дающий дыхание
Бог побудил меня говорить об этом, потому что в буду-

щем без Божьего дыхания мы станем мертвой церковью 
и пустой религией. И не важно, это собрание харизмати-
ческое, пятидесятническое, баптистское или какое-либо 
другое. Сегодня полно харизматических служений без 
Божьего дыхания. Бог желает не концертов в Его честь. Он 
всегда желал, чтобы церковь была наполнена Его славой и 
выполняла Его волю не своими способностями, а в пома-
зании и силе Духа Святого.

Нас должны волновать не методы, а содержание, кото-
рое высвобождает Божье дыхание. Если мы что-то делаем 
не для Его славы, то в этом нет Божьего дыхания. Смотрите, 
что пишет пророк Исаия:

Так говорит Господь Бог, сотворивший небеса 
и пространство их, распростерший землю с 
произведениями ее, дающий дыхание народу 
на ней и дух ходящим по ней. Я, Господь, при-
звал Тебя в правду, и буду держать Тебя за 
руку и хранить Тебя, и поставлю Тебя в завет 
для народа, во свет для язычников, чтобы 
открыть глаза слепых, чтобы узников выве-
сти из заключения и сидящих во тьме — из 
темницы. Я Господь, это — Мое имя, и не дам 
славы Моей иному и хвалы Моей истуканам. 
Вот, предсказанное прежде сбылось, и новое 
Я возвещу; прежде нежели оно произойдет, 
Я возвещу вам. Пойте Господу новую песнь, 
хвалу Ему от концов земли, вы, плавающие 
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по морю, и все, наполняющее его, острова и 
живущие на них. 

Исаии 42:5-10, выделение автора

Есть хвала, которая направлена на Господа и именно в 
такой хвале должны подниматься наши голоса. Написано: 
«Пойте Господу новую песнь». Новая песнь связана 
не с новым стилем, а с новым откровением о том, 
каков наш Бог.

Новая песнь — это новый сезон, связанный со всеми 
народами и племенами:

Да возвысит голос пустыня и города ее, селения, 
где обитает Кидар; да торжествуют живущие 
на скалах, да возглашают с вершин гор. Да воз-
дадут Господу славу, и хвалу Его да возвестят 
на островах.

Исаии 42:11-12, выделение автора

Дух Святой восстанавливает это поклонение по всему 
лицу земли. Люди будут встречаться с Живым Богом и в 
городах, и на островах, и в пустынях, и в селениях, и на 
вершинах гор. Когда тьма покроет землю, поднимется 
народ, за которым стоит Сам Бог, потому что этот народ 
воссоздаст скинию Давида. Божьи люди отвернутся от 
видимого мира и направят все внимание на то, Кем явля-
ется Бог. Все свои слова, свою музыку, свои голоса, свою 
силу они направят на Господа. На их хвалу не смогут не 
отреагировать небеса!

Из этой хвалы «Господь выйдет, как исполин, как 
муж браней возбудит ревность; воззовет и поднимет 
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воинский крик, и покажет Себя сильным против врагов 
Своих» (Исаии 42:13, выделение автора).

У меня к вам вопрос: «Откуда выйдет Господь?».

Прямо сейчас Он находится внутри вашего духа в Своей 
славе, силе и могуществе. Он не где-то за облаками, Он 
обитает в вас Своим Духом. Знаете, как Он выйдет? Через 
ваши уста. Через вашу хвалу. Вы ждете, чтобы помазанник 
возложил на вас руки и помолился, а Бог ждет, когда до вас 
дойдет, что Его сила уже внутри вас. Слава Божья является 
не только на сцене, она может исходить изнутри вас. Эта 
хвала в ваших устах высвободит Бога, сильного в брани, 
так что Он возвратит смелость, ревность, дерзновение и 
огонь в ваш храм. Эту ревность я не могу возбудить в себе 
сам. Она приходит от Духа Божьего. Написано, что Бог 
возбудит ревность, воззовет и поднимет воинский крик. 
Я даже не хочу извиняться перед людьми, которым не 
нравится, что я кричу. Простите, но я не вам поклоняюсь. 
Я что-то узнал о Боге. Я вкусил Бога, поэтому не буду шеп-
тать. Буду голосом, вопиющим в пустыне: «Приготовьте 
путь Господу!».

Для многих из вас сейчас пришло время прославлять 
Господа и поклоняться Ему, и Бог будет сражаться за вас. 
Возможно, вы проходите сейчас пустыню и взываете: «Боже, 
я перепробовал все методы, что мне нужно сделать?». 
Наперекор всем проблемам пойте о том, каков ваш Бог. 
Наперекор всем врагам пойте, кто ваш Господь. Вопреки 
всем болезням, пойте не о том, что Бог может исцелять, а о 
том, что Он — ваш Целитель. Вопреки всем зависимостям, 
пойте не о том, что Он может освобождать — а о том, что 
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Он — ваш Освободитель. Бог говорит: «Я Сам выйду из 
вашей хвалы как муж браней!».

В этой хвале начнут решаться те проблемы, которые 
годами не находили разрешения. Бог выйдет из хвалы, 
чтобы освобождать, возвращать и восстанавливать то, 
что дьявол крал и разрушал.

И дальше Бог говорит:

Долго молчал Я, терпел, удерживался; теперь 
буду кричать, как рождающая, буду разрушать 
и поглощать все…

Исаии 42:14

Другими словами: «Не отождествляй Меня с прошлым 
периодом — с тем, что было двадцать, сорок, сто лет назад. 
Я терпел и удерживался, но теперь Я буду кричать, как 
рождающая, буду разрушать и поглощать все!».

Мы входим в новый период, где мы будем собираться 
не вокруг славы человека, а вокруг Господа. Все песни, все 
инструменты, все звуки, все методы, формы и выражения, 
все послания, все движения будут вокруг Него.

Молюсь, чтобы все в вашей жизни начало колебаться от 
Божьей славы, и чтобы вы наполнились Его присутствием 
и стали носителем Его славы.

Сегодня Божьи руки восстанавливают скинию Давида 
— истинное поклонение, радость, торжество и наслаж-
дение в Боге. Его дом наполнится Shekinah glory, облаком 
славы, до такой степени, что небо соединится с землей 
и там постоянно будет Божье дыхание. Тогда все народы 
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придут поклониться Единому, Великому, Всемогущему 
Господу неба и земли:

Достоин! Ты один достоин! Ты Господь и Бог наш. Ты 
превыше всего как Владычествующий! Вся слава Тебе! Вся 
хвала Тебе! Все поклонение Тебе во веки и веки!
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Глава 10
НЕ ОТ ЭТОГО МИРА

…Моя пища есть творить волю 
Пославшего Меня и совершить 
дело Его.

Иоанна 4:34

Н едавно я вернулся из очередной поездки в Африку, 
где мы проводили большой крусейд и служили 

людям. Бог призвал меня снаряжать церковь и нести 
Божий огонь по всему миру, поэтому я много путешествую 
и вместе с командой провожу крусейды, конференции, 
школы, семинары в разных странах мира. И каждый раз я 
вижу, как является Божья слава и происходят удивитель-
ные чудеса, исцеления, освобождения — а самое главное, 
спасение людей. Слава Богу за все, что Он совершает!
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Прилетев из Африки, я закатил свой чемодан в дом 
и остановился. Моей первой мыслью было: «Я должен 
сейчас уехать и уединиться с Богом, чтобы побыть с Ним». 
Казалось бы, зачем мне опять куда-то уезжать — меня же 
долго не было дома? Поездка прошла хорошо, было сильное 
Божье движение… Но я осознавал, что наши победы — 
это не самое важное. Самое важное — это переживать за 
свое состояние после побед. Нужно усиленно молиться не 
только до конференций, служений и крусейдов, но осо-
бенно после них. Многие служители расслабились и даже 
упали из-за того, что после великих побед не пребывали 
с Богом. Отдыхать и восстанавливаться физически — это 
нормально, но нельзя расслабляться духовно. Если вы слу-
житель, выработайте у себя привычку уединяться после 
мощных служений, в которых вас задействовал Дух Божий, 
чтобы сразу побыть с Господом, давая Ему возможность 
говорить к вам, направлять и восстанавливать вас. Меня 
учил этому Дух Святой. Однажды Он обратил мое внима-
ние на следующие строки из Писания:

При наступлении же вечера, когда заходило 
солнце, приносили к Нему всех больных и бесно-
ватых. И весь город собрался к дверям.

И Он исцелил многих, страдавших различ-
ными болезнями; изгнал многих бесов, и не 
позволял бесам говорить, что они знают, 
что Он Христос.

А утром, встав весьма рано, вышел и удалился 
в пустынное место, и там молился. Симон и 
бывшие с ним пошли за Ним и, найдя Его, гово-
рят Ему: все ищут Тебя. Он говорит им: пойдем 
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в ближние селения и города, чтобы Мне и там 
проповедывать, ибо Я для того пришел.

Марка 1:32-38

Вы только задумайтесь над тем, какое там было дви-
жение, когда собрался весь город! Это были люди разных 
возрастов, профессий, уровня жизни. Туда стекались все, 
а не только уверовавшие. Возможно, некоторые из них не 
понимали, что происходит, но тоже шли за толпой. Кроме 
того, люди приносили больных, хромых и бесноватых. Все 
в том городе потянулись к свету. И везде, куда Иисус при-
ходил, Он нес Божественный свет, влияние и послание о 
Царстве Божьем. В тот вечер Он много служил. Представьте, 
что переживали жители того города, какая там царила 
атмосфера и присутствие славы Божьей, сколько было 
радости и чудес!

А на следующее утро Иисуса в доме не оказалось: Он 
ушел рано в пустынное место, чтобы побыть с Отцом. 
Ученики нашли Его и радостно сообщили: «Все Тебя ищут! 
Люди хотят снова все это пережить. Вчера было так круто, 
столько свидетельств!.. Ты уже помолился? Пойдем с нами. 
Столько приглашений. Весь город опять соберется — это 
ведь пробуждение! Аллилуйя!».

А Иисус, не обращая внимания на их слова, отвечает: 
«Пойдем дальше, в другие города и селения, потому что у 
Бога иные планы. Я ищу волю Отца». Библия говорит, что 
Сын ничего не может делать Сам от Себя, если не увидит 
Отца творящего (см.: Иоанна 5:19). Именно поэтому после 
того, что было вчера, и до того, что будет дальше, Иисус 
находился в молитве. Его внимание было сосредоточено на 
Отце — на том, что в сердце у Отца, что говорит Ему Отец 



Не от этого мира

216

и куда направляет Его Отец. А ученики начали склонять 
Иисуса к тому, что видят и просят люди.

Представьте себя на месте Иисуса: если бы после боль-
шого служения вам сказали:

— Все только и говорят о том помазанном служении, 
которое ты провел. Там столько свидетельств! Целый 
город тебя ждет! Все просят, чтобы ты снова приехал 
и проповедовал.

— Меня? Весь город?

И вы думаете: «Вот это да!». Их слова воодушевляют 
вас так, что крылья вырастают:

— Что, даже пасторы и лидеры просят?

— Да-а-а!

— А что они еще говорят?..

Знаешь, что сейчас с вами происходит? Вы кормите 
свое эго, свое душевное состояние, чувства, эмоции. Я не 
говорю закрывать уши — вы можете слушать, но не слы-
шать — потому что это не тот источник, из которого вы 
должны пить и питать себя, иначе будете водимыми успе-
хом. Друзья, это опасно! Нельзя допускать, чтобы похвала 
людей становилась вашим мотиватором, иначе потом 
вы начнете ориентироваться на то, что говорят люди и 
чего они хотят.

Пусть Иисус является во всем примером для нас. После 
того большого движения Он находился в молитве, в уеди-
нении с Отцом. Иисус сказал:
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…Моя пища есть творить волю Пославшего 
Меня и совершить дело Его.

Иоанна 4:34

Другими словами, Он объясняет: «Мой источник — 
Отец! Я кормлю Себя не похвалой людей, а тем, что говорит 
Бог. Я вижу Отца творящего и совершаю волю Его. Все Мое 
внимание направлено на Него».

Если мы как служители позволим себе хоть чуть-чуть 
духовно расслабиться, то даже не заметим, как начнем 
смотреть на людей и склоняться к угождению людям. Хочу 
еще раз подчеркнуть: внимание Иисуса было направлено 
на Отца и Его волю.

Когда твое внимание сосредоточено на Отце и Его 
воле, это будет выражаться в служении людям. Когда 
же твое внимание направлено на людей, это будет 
выражаться в угождении людям.

Здесь тонкое различие, и, чтобы во всем разобраться, 
нужно вытащить себя из толпы, уединиться с Богом и снова 
выровнять свое внимание, мотивы и приоритеты. Лично 
я думаю, что, помимо наших ежедневных отношений с 
Богом, мы как служители должны научиться останавли-
ваться перед Богом, чтобы Он мог направлять нас дальше. 
После больших конференций, проектов проведите время в 
посте и молитве, стоя на страже, держа духовную позицию, 
предоставляя себя Богу и говоря: «Веди меня дальше». Так 
делал Иисус. Сохраняйте полную зависимость от Господа 
и помните, что все значимое делает через вас Бог — это 
Его работа, Его слава.
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Несмотря на все помазанные служения, на все 
победы, я всегда прихожу в присутствие Отца и просто 
сдаюсь перед Ним.

Никогда не забуду, как однажды Бог сказал мне:

— Никогда не входи в Мое присутствие как апостол, 
пророк или пастор.

Я задумался и переспросил:

— Дух Святой, что Ты имеешь в виду?

— В Мое присутствие ты должен приходить 
как сын к Отцу.

Приходите с открытым сердцем, как сыновья. Но не 
входите в присутствие Божье с настроем старшего сына, 
который возвращался домой с чувством самодовольства, 
потому что много сделал и считал себя достойным особой 
похвалы отца и внимания окружающих (см.: Луки 15). 
Сегодня в церквах столько духовной гордыни, основанной 
на делах и служении! Однако если вы будете много служить 
Богу, но перестанете познавать Его, то рано или поздно 
придете к мышлению старшего сына. Он основывал свою 
праведность на делах, поэтому все свое время вкладывал 
в служение, а не в отношения с отцом. Нет, не этого ждет 
от нас Отец!

Запомните, служение не дает вам права быть ближе к 
Богу. Ваши дела не дают вам права быть ближе к Богу. Ваша 
позиция в церкви или статус не приближают вас к Богу. Вы 
не сможете заслужить этого. Только благодать! Благодать! 
Благодатью мы приближаемся к Нему — это основа бли-
зости с Ним (см.: Ефесянам 2). В личных отношениях с 
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Богом вы приходите к Нему как сын, а не как служитель, а 
вот когда Он высылает вас на дело Свое, чтобы совершить 
через вас Свою волю, — вы выходите в статусе апостола, 
пастора, пророка, учителя и т. д.

Три сферы
На страницах этой книги я много делился с вами 

откровениями о сыновстве, господстве Бога и близких 
отношениях с Ним. Но, помимо молитвы и уединения, есть 
еще кое-что, что я тайно практикую в своей жизни и что 
выводит меня на совершенно другой уровень в Боге. Я не 
могу закончить эту книгу, не поделившись этим с вами.

Первое — это уединение и тайная комната с Богом, о 
чем я уже много написал и не буду повторять. А следую-
щие две практики — это пост и жертва. Эти три сферы, 
вместе взятые, как нить, скрученная втрое, которая не 
скоро порвется. Молитва, пост и жертва — это то, что 
увеличивает плод в моей жизни в 30, 60 и 100 крат.

Пост
Почему в отношениях с Богом важен пост? Дело не в 

пище: «…едим ли мы, ничего не приобретаем; не едим ли, 
ничего не теряем» (1 Коринфянам 8:8). Дело в том, что 
пост имеет дело с нашей плотью, точнее, с желаниями 
плоти. Может, вы обращали внимание на то, что после 
плотного обеда ваше тело испытывает тяжесть, и духовное 
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восприятие зачастую притупляется. Если вы постоянно 
переедаете и не поститесь, ваши физические чувства пре-
обладают над духовными. Однако пост заглушает голос 
плоти и дает место вашему духу.

Смысл поста заключается в том, чтобы освободиться от 
чего-то ради чего-то. Вы освобождаете себя от физической 
пищи ради того, чтобы быть более чувствительным к Духу 
Святому. Вы смиряете себя для того, чтобы пребывать с 
Богом, чтобы голос Духа Святого вел вас к исполнению Его 
воли и чтобы это становилось для вас пищей.

К сожалению, многие верующие рассматривают пост 
только как метод борьбы с проблемами и трудностями. 
Не раз мне доводилось слышать такие комментарии: «Ты 
взял пост? А что у тебя случилось? Какие-то проблемы?». 
Люди обычно постятся, чтобы усиленно просить Бога раз-
решить их ситуацию или чтобы победить какой-то грех. 
Усиленная молитва с постом действительно помогает. Со 
страниц Библии мы узнаем, что люди веры практиковали 
посты и получали удивительные ответы. Но меня всегда 
интересовали не просто свидетельства и опыт людей. Мне 
было интересно, что говорил об этом Сам Иисус, ведь Он 
дал нам Новый Завет, открыл доступ к Царству Божьему 
и повел нас дальше к познанию Отца. Он является светом 
истинным, который просвещает всякого человека. Что 
Иисус говорил о посте? Для чего нужен пост в концепции 
Царства Божьего? Какие цели преследует Бог, и почему 
это так важно для нас?

В главах 5—7 Евангелия от Матфея изложены принципы 
Царства Божьего. Эти три главы — единое целое, Нагорная 
проповедь, впоследствии разделенная составителями 
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Писания на три части, поэтому нам следует рассматривать 
их как одно послание, в котором Иисус учит принципам 
Царства Божьего, ведущих нас к полному господству Бога. 
Именно в этих главах Иисус говорит о молитве втайне, 
посте втайне и жертве втайне.

А ты, когда постишься, помажь голову твою и 
умой лице твое, чтобы явиться постящимся не 
пред людьми, но пред Отцом твоим, Который 
втайне; и Отец твой, видящий тайное, воз-
даст тебе явно.

Матфея 6:17-18

Во-первых, обратите внимание на то, что Иисус сказал 
«КОГДА ты постишься», а не «ЕСЛИ ты постишься». Значит, 
в концепции Царства Божьего молитва, пост и жертва — 
это не опция, это образ нашей жизни. Иисус не сказал 
«если», Он учил: когда ты постишься, когда ты молишься, 
и когда ты жертвуешь. Кстати, на небесах мы уже не будем 
поститься, молиться и жертвовать — все это связано с 
нашим отрезком жизни на земле и должно стать образом 
жизни здесь.

Во-вторых, суть поста, о котором учил Иисус, в том, 
чтобы приближаться к Нему. В Луки 5:33-35 написано:

Они же сказали Ему: почему ученики Иоанновы 
постятся часто и молитвы творят, также и 
фарисейские, а Твои едят и пьют? Он сказал им: 
можете ли заставить сынов чертога брачного 
поститься, когда с ними жених? Но придут дни, 
когда отнимется у них жених, и тогда будут 
поститься в те дни.
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В этом отрывке заложена важная истина: ученики 
будут поститься, когда отнимется жених, то есть когда от 
них будет забрано присутствие Иисуса. Другими словами, 
Иисус сказал: «Я сейчас рядом с ними, поэтому им не надо 
поститься. А когда Я буду забран из этого мира, тогда им 
нужно будет поститься, чтобы сохранять близость со Мной».

Итак, пост — это не просто инструмент для решения 
проблем. Я беру пост не потому, что у меня возникли 
проблемы, а чтобы приближаться к Господу, познавать 
Его и чтобы Бог мог коснуться моего сердца, мышления 
и состояния. Моя единственная цель в посте — слышать 
Его, видеть Его, чтобы Его желания становились моими 
желаниями. Я верю, что у Бога большие планы для меня, 
и не хочу ничего пропустить из-за слабости плоти и неспо-
собности услышать Его.

В-третьих, вам не нужно ожидать особого слова от 
Бога, чтобы начать поститься хотя бы раз в неделю или 
три дня в месяц. Этот принцип Бог оставил в Писании. 
Когда Бог творил этот мир, Он всему творению дал день 
отдыха — и человеку, и животному, и земле. Я верю, что 
это относится и к нашему организму. Бог сотворил наше 
тело таким образом, чтобы мы давали ему отдых от пищи, 
хотя бы один день в неделю или в месяц, чтобы физическое 
тело тоже могло отдохнуть, при этом помогая внутреннему 
человеку сохранять духовный темп, духовные чувства, 
духовную здравость и быть готовым слышать Бога. Когда 
вы отказываетесь от еды, то вдруг начинаете ощущать, что 
у вас обостряются духовные чувства, ваши сны становятся 
ярче, вы лучше различаете голос Божий и замечаете Бога 
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во всем, ведь Его проявления многообразны. Поэтому 
короткие посты должны стать вашим образом жизни.

Что же касается длинных постов — это другое, я верю, 
что туда ведет Дух Святой. И каждый человек должен быть 
ведомым Господом.

Позвольте предупредить вас: если у вас есть проблемы 
со здоровьем, вам следует посоветоваться со специалистом 
и проконсультироваться с вашим врачом, прежде чем начи-
нать какой-либо пост. Пользуйтесь мудростью в принятии 
решений. Я не являюсь медицинским работником, а моя 
книга не медицинское пособие.

Смысл поста в том, что мы убираем пищу физическую 
ради пищи духовной, ради близости с Богом, ради испол-
нения Его воли. И когда мы это понимаем, то воля Божья 
становится пищей для нас. Иисус сказал: «Моя пища есть 
творить волю Пославшего Меня и совершить дело Его» 
(Иоанна 4:34). Его слова можно перефразировать так: 
«Когда Я творю волю Отца, это Меня питает и этим Я живу». 
Кстати, Он произнес это после того, как послужил сама-
рянке у колодца (см.: Иоанна 4). Подождите, так перед этим 
Он физически был усталым и голодным! Что же произо-
шло? После долгого пути Иисус утомился и ощутил голод, 
поэтому Он остался у колодца, а ученики пошли в город 
купить что-нибудь поесть. Но когда самарянка пришла 
за водой, Иисус начал исполнять волю Божью и служить 
Словом, вдруг Он насытился. Я скажу больше, самарянка 
тоже напилась. До этого Иисус был голоден физически, а 
самарянка физически хотела пить. Ему нужна была еда, а 
ей — вода. Но когда начала исполняться воля Отца, и Дар 
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открылся и начал служить, то самарянка утолила свою 
жажду, а Иисус — Свой голод.

Бросив свои ведра, женщина убежала без воды. Когда 
пришли ученики и предложили Иисусу еду, Он ответил: 
«Я уже поел». В недоумении ученики говорили между 
собой: «В смысле поел? Кто принес Ему еды?».

Мы даже не представляем себе, насколько духовная 
пища и исполнение Божьей воли способны насытить нас 
и восполнить нашу потребность в физической пище.

Мы живем по-настоящему только тогда, когда испол-
няем свое предназначение, то есть Божью волю для 
нашей жизни.

Этот образ жизни — молитва, пост и жертва — дает 
возможность Богу вести нас глубже, выше, шире и дальше 
к близости с Ним и исполнению Его воли.

Жертва
После учения о молитве и посте Иисус продолжает 

Свои наставления:

Не собирайте себе сокровищ на земле, где моль 
и ржа истребляют и где воры подкапывают и 
крадут, но собирайте себе сокровища на небе, 
где ни моль, ни ржа не истребляют и где воры 
не подкапывают и не крадут, ибо где сокровище 
ваше, там будет и сердце ваше.

Матфея 6:19-21
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Сокровище и сердце — это две сферы, которые связаны 
и соединены друг с другом. Где находится ваше сокровище, 
туда будет направлено и ваше внимание, а значит, и ваше 
поклонение, а значит, и ваше сердце. Поэтому не говорите 
мне, как сильно вы любите Бога и как всем сердцем хотите 
Ему служить. Просто покажите мне свою чековую книжку; 
покажите, где ваше сокровище, — и я увижу сам, где ваше 
сердце. Оно связано с вашим сокровищем.

Иисус продолжает:

Никто не может служить двум господам: ибо 
или одного будет ненавидеть, а другого любить; 
или одному станет усердствовать, а о другом 
нерадеть. Не можете служить Богу и маммоне.

Матфея 6:24

Слово «маммона»3 (арам. «имущество») заимствовано 
с греческого языка и означает «богатство» и «роскошь». 
Другими словами, Иисус говорит: «Вы не сможете служить 
и Богу и богатству».

Я заметил, что на пути к полному Божьему господству 
в жизни человека всегда стоит маммона. К сожалению, 
сегодня много верующих порабощены маммоной в той 
или иной степени. Я также понял, что от маммоны вас не 
освободит ни молитва, ни пост, а только жертва даяния. 
Я сейчас не говорю о десятине, приношении или пожерт-
вовании. Жертва — это другое. Я говорю о такой жертве, 
которая будет вам стоить всего и которая освободит ваше 
сердце для Божьего господства. Если бы я так не поступал, 
у меня не было бы дерзновения об этом писать.

3 Библейская энциклопедия Брокгауза. Ф. Ринекер, Г. Майер. 1994.
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Дух Святой повел меня в этом от простого к сложному. 
Я увидел, как работает жертва и влияет на мою жизнь. 
Каждый раз, когда Бог говорил мне приносить жертву, Он 
переводил меня на новый уровень познания, Его господства 
и близости с Ним. Это удивительный процесс, во время 
которого рушится ваша зависимость от видимого мира. 
Настоящее сыновство невозможно без жертвы.

Помню, как однажды Бог сказал мне отдать все деньги, 
которые были у меня на банковском счету и которые я 
копил на новую машину. Когда Бог сказал мне все отдать, 
Он освобождал меня от зависимости видимого мира и вел 
в зависимость невидимого Бога. И дело было не в сумме 
и не в машине, а в послушании Самому Богу.

Как-то я приехал в офис и начал молиться. Я ходил по 
офису и просил Бога о том, чтобы Он направлял меня в 
жизни и служении. После молитвы я проверил почту и 
сообщения в соцсетях и узнал, что знакомый мне пастор 
просит поддержать финансово его проект. Это был хороший 
проект, распространявший Царство Божье. Но я вообще 
не собирался ничего жертвовать, поскольку у меня было 
свое служение и свои проекты. И вдруг внутри себя я четко 
услышал: «Сними все деньги, которые ты копил на машину, 
и отдай ему». Я замер…

Чтобы вы лучше поняли мою ситуацию, хочу вам кое-что 
объяснить. У меня была старенькая машина, на которой 
я каждый день возил в школу свою дочку-первоклашку. 
Обычно я подвозил ее прямо к дверям школы. Но однажды, 
когда я вез ее, она попросила: «Папа, остановись чуть 
раньше. Не доезжай до самой школы. У нас такая старая 
машина, что мне стыдно!». Маленькая девочка шести 
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лет говорит мне такие слова: «Папа, мне стыдно, что мы 
на такой машине приезжаем в школу». Ну, я посмеялся 
с нее, а когда отправил ее в школу, мне стало так непри-
ятно! И я сказал Господу: «Бог, надо что-то делать, надо 
менять машину».

И вот мы начали с женой собирать деньги на авто и 
накопили определенную сумму (я не помню, сколько 
точно). Мы не могли позволить себе купить новую машину 
— я просто собирался поменять эту на что-то более достой-
ное. И тут Бог говорит мне: «Возьми свои сбережения и 
отдай этому служителю».

Знаете, когда Бог говорит вам о жертве, внутри вас 
появляется такое чувство, что, если вы этого не сделаете, 
то не будете счастливы. И второе: вы больше не ощущаете, 
что это ваши деньги — вроде бы они у вас есть, но это 
больше не ваше.

Когда Бог говорит мне что-то сделать, я стараюсь сразу 
реагировать. Для меня всегда важно послушание голосу 
Бога. И если я чувствую, что Бог просит меня что-то отдать, 
я даже не буду два раза переспрашивать. Но тут ситуация 
другая, ведь я собирал деньги вместе с женой. Да к тому же 
вспомнились слова дочки… Поэтому я решил вопросить 
Бога: «Господь, дай мне подтверждение. Если я сейчас 
позвоню Наташе, и она скажет: “Андрей, отдавай!” — то 
это будет для меня сигналом, и я сразу же выпишу чек и 
отвезу этому служителю».

И вот я звоню жене, которая в это время находилась 
на работе, и говорю:
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— Наташа, я только что молился и почувствовал, что 
Бог просит нас кое-то сделать.

— О Боже! Что на этот раз?

Хочу объяснить, что это ее обычная реакция, так как мы 
уже не раз проходили различные моменты в нашей жизни.

— То, что мы ни разу до этого не делали…

— Андрей, не пугай меня!

— Я чувствую, что Бог хочет, чтобы мы отдали все 
деньги, которые есть у нас на счету, одному служителю.

И я рассказал ей о том проекте.

— А ты уверен, что это был Бог?

— Ну, насколько я могу понять, это был Господь. 
Я слышал Его голос…

— Тогда выписывай чек и отдавай!

Ни о чем больше не думая, я тут же выписал чек, сел в 
машину — в ту же машину, в которой возил свою дочку… — 
и поехал в церковь к знакомому пастору. Зайдя к нему в 
офис, я положил на стол чек со словами: «Бог сказал мне 
отдать эти деньги для твоего проекта», — и сразу же уехал.

Интересно, что по дороге назад я вдруг ощутил такую 
радость, которой не испытывал до сих пор. Людям этого 
мира я показался бы безумцем: «Чему ты радуешься? У тебя 
на счету больше ничего нет, а ты веселишься...».

Однако внутри я слышал голос Божий: «Ты даже не 
представляешь, какая это привилегия, что ты можешь 
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жертвовать и быть частью Божьего дела на этой земле. 
Другие хотели бы, но не могут. А тебе Я дал такую воз-
можность. Это жертва угодная Мне».

В тот момент я увидел разницу между двумя господ-
ствами, о которых учил Иисус: господством видимого 
мира и господством невидимого мира. Через жертву Бог 
освобождает нас от власти видимого мира под полную 
власть невидимого Бога.

Прошло совсем немного времени, и Бог начал приводить 
ко мне людей, которые один за другим стали жертвовать 
деньги лично мне. В итоге Бог дал мне возможность при-
обрести намного лучшую машину, чем я смог бы купить 
на собранные нами деньги.

Что же делает жертва?

Во-первых, жертва освобождает место в твоем сердце 
для Божьего господства, а также поворачивает твое сердце 
к вечным ценностям Царства Божьего. Мы не покупаем 
Бога жертвой — наоборот, мы даем Ему возможность еще 
больше господствовать в нашей жизни.

Во-вторых, каждый раз, когда Бог говорил мне о жертве, 
Он показывал мне почву, в которую нужно сеять, и всегда 
это было связано с распространением Царства Божьего. 
Вы сеете туда, куда хотите прийти. Вы сеете туда, где хотите 
пожать. Вы не кидаете драгоценное зерно в любую землю 
или любое место, но помещаете его в плодоносную почву, 
на которую указывает вам Бог.

И третье, каждый раз, когда Бог говорил мне жертво-
вать, я знал, что Он переводит меня в новый сезон. Я увидел 
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этот духовный принцип в Священном Писании. Когда 
Соломон принес жертву, угодную Богу, Господь пришел к 
нему и перевел его в другой сезон (см.: 3 Царств 3:4-14). 
Сотник Корнилий, который был язычником, творил много 
милостыни и всегда молился Богу — этим он привлек 
внимание Господа (см.: Деяния 10). Поэтому Бог послал 
к нему и ангела, и апостола Петра, чтобы перевести его 
в новый сезон.

Запомните: послушание Богу и есть самая великая 
жертва. Дело не в сумме, которую вы можете пожерт-
вовать, а в послушании Божьему голосу. Через ваше 
послушание Бог начинает вести вас к исполнению Своей 
воли, шаг за шагом освобождая вас от власти видимого 
мира и принимая вас под Свое господство. И жертва играет 
в этом процессе одну из ключевых ролей.

У каждого своя мера жертвы, в которой Бог поведет 
вас, — у Него индивидуальный подход. Поэтому не повто-
ряйте за кем-то. Мы впечатляем Бога не суммой жертвы, а 
верой, которая послушна Ему и дает место Его господству. 
Поэтому не отдавайте Богу все, но отдавайте все, что 
Он вам скажет.

Ни разу в моей жизни не было такого, чтобы после 
моего послушания Богу в жертве я не увидел Его верности и 
господства. Такого не было. Я также верю, что, чем больше 
я это делаю, тем сильнее Он захватывает мою жизнь. Он 
Господь и Господин моего дыхания, и все, что у меня есть, 
служит Его целям и Его Царству.



НЕ ОТ ЭТОГО МИРА

231

Отец веры
Через послушание голос Божий будет вести вас дальше 

в вашем предназначении и исполнении воли Божьей. 
Перечитайте историю Авраама. Написано: «И поверил 
Авраам Самому Богу». Его вера выражалась в послушании. 
По слову Господа он вышел из Ура Халдейского и пошел в 
землю, которой не знал. Это был билет в один конец — из 
своей земли, от своего родства к исполнению воли Божьей. 
Авраам полностью предоставил себя Богу, чтобы Бог про-
извел от него великий и сильный народ — народ Божий.

Вера Авраама выражалась не только в словах, но и в 
полном послушании Богу. Послушание не может быть 
без жертвы, и каждая жертва сопровождается малень-
кой смертью нашего «я». Другими словами, послушание 
связано с жертвой, а жертва — со смертью. И если семя не 
умрет, то не оживет. Вы умираете для себя и воскресаете 
для Него. Это жертва, угодная Богу!

Однажды Бог повел Авраама дальше в посвящении 
Ему и сказал: «Отдай Исаака!». Зачем? Бог видел намного 
дальше земной жизни Авраама. Он видел исполнение 
Своей воли — всегда благой, угодной и совершенной — 
через Авраама и его жертву. А воля Его заключалась в том, 
чтобы на земле появился Божий народ.

На самом деле Бог не собирался забирать Исаака. Он 
хотел, чтобы это семя стало благословением для всех наро-
дов, но для этого Аврааму нужно было освободить свое 
сердце от Исаака для полного господства Бога. Позвольте 
повторить, Бог вел Авраама к этому через послуша-
ние и жертву:
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— Авраам, в начале пути Я сказал, что благословлю 
тебя и дам тебе сына.

— Да, Боже.

— Мои помышления в род и род. Моя воля заключается 
не только в том, чтобы благословить тебя, но также в том, 
чтобы через тебя принести такое благословение на землю, 
чтобы все, кто соприкоснется с ним, были бы благослов-
лены. Это будет передаваться из рода в род. Авраам, речь 
идет не только о тебе. Это семя должно стать благослове-
нием для всех народов. Но, согласно духовным законам, 
если семя не умрет, оно не оживет. Чтобы совершить Мою 
волю, Мне нужно, чтобы ты кое-что сделал.

— Хорошо, Господи! Да будет воля Твоя!

Мышление Авраама строилось на полном доверии и 
послушании Самому Богу.

— Авраам, люди этого мира не поймут тебя, родствен-
ники и соседи не поймут, это поймет только человек веры. 
Твое мышление пришло в то состояние, чтобы верить сверх 
надежды. Это поймем только Я и ты. Как Я вывел тебя из 
Ура Халдейского и дал тебе обещанного сына, точно так 
же Я поведу тебя дальше в Своем предназначении. Возьми 
своего единственного сына и поднимись с ним на гору, 
которую Я укажу тебе, и там принеси его Мне в жертву.

Бог сказал: возьми сына твоего, единственного 
твоего, которого ты любишь, Исаака; и пойди 
в землю Мориа и там принеси его во всесожже-
ние на одной из гор, о которой Я скажу тебе.

Бытие 22:2, выделение автора
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Первой реакцией обычного человека было бы: «Боже, 
как Ты можешь такое просить? Ведь это же единственный 
долгожданный сын, наследник, самое драгоценное, что 
есть у Авраама!».

Авраам очень любил Исаака. Но Бог хотел умертвить 
не Исаака. Вы помните, что написано: «Где сокровище 
ваше, там будет и сердце ваше». Богу нужно было взять 
сердце Авраама и поместить его в другое сокровище. Он 
хотел прилепить сердце Авраама к тому, чего не видит 
глаз и не слышит ухо.

В послушании Авраам должен был принести такую 
жертву, которая родит народ Божий; веру Божью, которая 
несуществующее называет существующим, животворит 
мертвое и творит волю Бога. Все это было запечатано в 
семени Исаака.

Авраам встал рано утром, оседлал осла своего, 
взял с собою двоих из отроков своих и Исаака, 
сына своего; наколол дров для всесожжения, и, 
встав, пошел на место, о котором сказал ему 
Бог. На третий день Авраам возвел очи свои, и 
увидел то место издалека.

Бытие 22:3-4, выделение автора

Читая этот отрывок, хочется сказать Аврааму:

— Авраам, ты больше не вернешься оттуда таким, 
каким поднимаешься туда. Твоя жизнь будет другой. То, 
что ты сейчас совершаешь, положит руку Господа на твоего 
сына, на семя твоего сына и на весь род Божий по вере, так 
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что воля Божья будет благоуспешно исполняться рукою 
Господа на этой земле.

И сказал Авраам отрокам своим: останьтесь 
вы здесь с ослом, а я и сын пойдем туда и покло-
нимся, и возвратимся к вам.

Бытие 22:5

Дело в том, что наемники не пошли дальше. Да-да, наем-
ники остались внизу с ослом, а Авраам пошел поклониться 
Богу. Хочу снова подчеркнуть, что на гору поднимался 
только Авраам и его жертва!

Позвольте пророчески объяснить эту картину. Есть 
место в сердце Бога, куда Он хочет поднять тебя как сына, 
чтобы произвести от тебя новый род. Но туда сможешь под-
няться только ты и твоя жертва. Только ты и твоя жертва!

И взял Авраам дрова для всесожжения, и возло-
жил на Исаака, сына своего; взял в руки огонь 
и нож, и пошли оба вместе. И начал Исаак 
говорить Аврааму, отцу своему, и сказал: отец 
мой! Он отвечал: вот я, сын мой. Он сказал: вот 
огонь и дрова, где же агнец для всесожжения? 
Авраам сказал: Бог усмотрит Себе агнца для 
всесожжения, сын мой. И шли далее оба вместе.

Бытие 22:6-8

Авраам ответил: «Сынок, я действительно не пони-
маю… Я просто верю. Я не вижу сейчас агнца, но Бог 
видит, и Он усмотрит жертвенного агнца...».
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Божья вера видит не то, что Бог забирает, а то, что 
Он умножает. И намного позже, спустя века, этот Агнец 
через послушание Богу принесет такую жертву, которая 
соединит нас навеки с Отцом Небесным и сделает нас 
сыновьями Бога и наследниками всех Его обетований.

И шли дальше Авраам и его жертва:

И пришли на место, о котором сказал ему Бог; 
и устроил там Авраам жертвенник, разложил 
дрова и, связав сына своего Исаака, положил его 
на жертвенник поверх дров. И простер Авраам 
руку свою и взял нож, чтобы заколоть сына 
своего. Но Ангел Господень воззвал к нему с неба и 
сказал: Авраам! Авраам! Он сказал: вот я. Ангел 
сказал: не поднимай руки твоей на отрока и не 
делай над ним ничего, ибо теперь Я знаю, что 
боишься ты Бога и не пожалел сына твоего, 
единственного твоего, для Меня. И возвел 
Авраам очи свои и увидел: и вот, позади овен, 
запутавшийся в чаще рогами своими. Авраам 
пошел, взял овна и принес его во всесожжение 
вместо [Исаака], сына своего.

Бытие 22:9-13

Да не хотел Бог, чтобы Авраам убил Исаака физически! 
Авраам умертвил своего сына не на горе; он умертвил его 
в своем сердце по пути. И благодаря этому Бог соединил 
сердце Авраама с вечным небесным сокровищем. Вы 
думаете, что Иисус умер на кресте? Нет, на кресте распяли 
лишь Его тело. Иисус полностью отдал Себя в жертву еще 
в Гефсиманском саду, Он «умер» по пути на Голгофу.
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Когда Авраам поднял нож, он видел связанное тело 
своего сына, а Бог через века видел тело Своего Сына, свя-
занное грехом, проклятием и болезнями, потому что Сын 
взял на Себя весь грех мира и отдал Себя на заклание. В Нем 
умирает старый человек и воскресает новый, созданный 
по Богу. Бог видел, что Дух Господень оживотворит тело, 
которое будет исполнять Его волю здесь, на земле, как и 
на небе. Бог видел поколение Агнца, которое придет 
через эту жертву; людей не от этого мира — род Божий.

Об этом пророчествует Исаия: но род Его кто изъ-
яснит? Богу угодно было поразить Его, потому что Он 
видел потомство долговечное, которое ни ад, ни бесы, 
ни смерть — ничто не сможет остановить; и рукою Бога 
Его воля будет осуществляться здесь на земле, как на небе 
(см.: Исаии 53).

Когда Бог увидел, что Авраам был послушен до конца и 
не пожалел своего единственного сына, Он провозгласил: 
«Раньше Я тебе просто обещал, а теперь Я тебе клянусь!!!».

…Мною клянусь, говорит Господь, что, так как 
ты сделал сие дело, и не пожалел сына твоего, 
единственного твоего, [для Меня,] то Я благо-
словляя благословлю тебя и умножая умножу 
семя твое, как звезды небесные и как песок на 
берегу моря; и овладеет семя твое городами 
врагов своих; и благословятся в семени твоем 
все народы земли за то, что ты послушался 
гласа Моего.

Бытие 22:16-18, выделение автора
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Бог не клялся ему вначале, а теперь поклялся Собою: 
«Авраам, ты не пожалел своего единственного сына, но 
освободил свое сердце, чтобы Я сел на престоле твоего 
сердца. Ты дал Мне место! Я клянусь, что это семя не 
просто придет, но овладеет, возьмет власть, владычество, 
управление. Так благословлю семя твое, что оно овладеет 
городами врагов своих и благословятся в семени твоем 
все народы земли».

Так Авраам стал отцом веры, и не просто веры, а 
Божьей веры.

Вы даже не представляете себе Божьи планы и мечты о 
вашей жизни! Но вы не сможете подняться туда без полного 
посвящения, полного послушания и полной жертвы — эти 
три фактора играют ключевую роль. На гору не поднимется 
мышление наемника или раба. Туда не получится взойти 
с пастором, братьями, родственниками, друзьями или с 
чьим-то мнением — все это нужно оставить внизу. Это 
ваш выбор, ваше послушание и ваша жертва.

Бог призывает вас к большей близости с Ним, но на 
эту гору сможете подняться только вы и ваша жертва.

На протяжении всей этой книги Господь говорил к 
вашему разуму и сердцу. Это не просто информация — Бог 
хочет манифестировать в вашей жизни Свое господство, 
славу и величие. И есть только один путь к этому: он 
связан с личной молитвой, постом и жертвой. Бог гово-
рит: «Я укажу тебе место и жертву — и эта жертва сможет 
соединить твое сердце с Моим». Бог хочет перевести вас 
из одного сезона в другой.
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Хотите видеть славу Божью на этой земле в своем 
поколении? Предоставьте себя Богу. А это значит полное 
посвящение, полная жертва и полное послушание.

Мы начали эту книгу с размышлений о близких отно-
шениях с Богом, но они должны привести вас к полному 
господству Бога в вашей жизни и посвящению себя Ему, 
чтобы исполнилась Его воля. Чем больше вы будете соеди-
няться с Ним, тем больше будете преображаться в Его образ; 
тем меньше будет вас и больше Бога через вас. В итоге 
вы достигнете того состояния, о котором писал апостол 
Павел: «…и уже не я живу, но живет во мне Христос…» 
(Галатам 2:20).

К сожалению, мы, христиане, привыкли постоянно 
чего-то ждать: придет слава Божья, придет пробуждение, 
придет жатва... Но как все это придет? Через твое и мое 
полное посвящение Самому Богу. Пробуждение напрямую 
связано с полным посвящением. Чем сильнее посвящение 
Богу, тем ярче пробуждение. Чем больше утвердится Его 
господство, тем полнее совершится Его воля. Из Своего 
присутствия Бог вышлет вас совершать Его волю — не 
ждать, а совершать!

Я вижу в духе, как поднимается целое поколение, 
которое полностью посвятит себя Господу, и Божья вера 
в них начнет творить дела Божьи. Они поверят Самому 
Господу, не помышляя о том, что тьма покрывает эконо-
мику, политику, образование и другие сферы жизни. Они 
начнут разрушать дела дьявола и нести Божественный свет 
во все сферы общества. И Божья воля будет на земле, как 
на небе. Бог не только обещает, Он исполняет это!
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Бог сейчас по всему миру восстанавливает откровение 
о сыновстве и Царстве — это связано с последним време-
нем и с великой последней жатвой. Сыновство — это наша 
идентификация, а Царство Божье — наше предназначение. 
Если ты сын, то это и твое Царство и твоя ответствен-
ность. Иисус, осознавая Свою ответственность, разрушал 
дела дьявола. Точно так же Божьи сыновья выйдут из Его 
присутствия и будут разрушать дела дьявола. Сыновья 
начинают видеть, как Отец, они увидят вокруг себя толпы 
народа, миллиарды голодных, измученных, зависимых, 
неспасенных людей. Бог хочет их спасти, ведь все они Его 
дети, живущие под чужим господством.

Бог показал мне, что в духовном мире Он сейчас отде-
ляет для Себя людей, кладет на них руку и говорит: «Они 
будут Моими — Моими сыновьями, Моим родом!».

Бог говорит: «Кто поверит слышанному? Кому это 
будет доверено? Кому откроется мышца Господня? Мой род 
кто изъяснит? Кому Я смогу открыть Свою силу, чтобы 
застроить пустыни вековые, восстановить древние разва-
лины и возобновить города, остававшиеся в запустении с 
давних родов? Долго терпел Я, молчал и удерживался. Я не 
буду больше молчать, Я буду кричать, как рождающая, 
потому что Я рождаю Мой род, Мое семя, Мою веру, новое 
поколение! Я буду кричать, потому что Я рождаю другой 
род, Я рождаю веру Божью на этой земле. Это люди не от 
этого мира — Мои сыновья, Мой род!».

Сегодня позвольте Богу указать вам жертву и повести 
вас дальше! Бог указал жертву Аврааму. Он укажет жертву 
вам и переведет вас в новый сезон. Позвольте Ему говорить 
к вашему сердцу. Это такой святой момент, на который 
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призрит Бог. Он знает меру, в которой Он освобождает 
ваше сердце — она не у всех одинакова. Я не прошу вас 
сеять в мое служение, я не указываю вам почву — пусть ее 
укажет вам Бог. Я сегодня буду делать это вместе с вами. 
Вы освобождаете место для своего будущего в Боге. Ваше 
сокровище будет в Нем, ваше сердце будет привязано к 
Нему. Я этим живу из сезона в сезон, принося жертвы 
Господу, чтобы Он был Господином моего сердца, и я мог 
стать благословением для всех народов, племен и языков — 
потому что это воля моего Отца. 

Я хочу закончить эту книгу на коленях:

Отец, возьми меня, я Твой. Пусть Твой огонь 
сойдет на эту жертву. Я полностью посвя-
щаю себя Тебе до последнего дыхания. С этого 
момента моя пища — творить волю Твою 
и совершить дело Твое на земле. Я вместе с 
остальными приношу сейчас эту жертву — 
пусть через мою жизнь поднимется великий род, 
Твой род; поколение, которое будет творить 
волю Твою. Это моя мечта!

Бог, я хочу видеть миллионы спасенных душ. 
Я хочу видеть Твою славу. Я хочу быть частью 
Твоего движения, Твоей веры, Твоего рода. Возьми 
меня. Используй меня. Я хочу быть Твоими 
руками и ногами, Твоим голосом. Захвати всего 
меня. Я хочу быть частью Твоей жатвы и Твоего 
движения. Моя жизнь — это Твоя жизнь. Я Твой. 
Я весь Твой. Во имя Иисуса!

Отец, я молюсь сейчас, чтобы через эту 
книгу Ты захватил множество людей для 
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Себя. Драгоценный Дух Святой, подними их 
на высоты, для них недосягаемые. Я молюсь 
о каждом, кто читает эти строки, чтобы 
эти люди никогда не возвратились к прежнему 
образу мышления и прежней жизни. Коснись 
их, положи Свою руку на их жизнь, отдели 
их для Себя.

Молюсь, чтобы через эту книгу, на каком бы 
языке она ни издавалась, всегда текло свежее 
помазание, и Ты освобождал людей от всего, 
что не Тобой насажено, восстанавливая их в 
сыновстве. Пусть через их посвящение начнется 
Твое движение и явится Твоя слава, чтобы 
Ты мог сказать о них: «Это Мои сыновья и 
дочери, Мой род!».

Я благословляю вас и каждую сферу вашей 
жизни. Отец, утверди и исполни это слово в 
их жизни. Во имя Иисуса Христа. Аминь.

Я не прощаюсь, а говорю вам «до свидания»!

С любовью

Андрей
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www.facebook.com/AndreyShapovalPage

www.instagram.com/ffministry

www.youtube.com/ffministry

www.vk.com/AndreyShapovalPage

Если у вас есть свидетельство, связанное с данной книгой, 

пожалуйста, напишите мне об этом по электронной почте:  

аndrey@ffministry.com

Если вы хотите узнать больше о служении Flame of Fire и 

стать частью этого виденья, заходите на наш сайт служения: 

www.ffministry.com 

Приглашаем вас стать участником нашей ежегодной школы 

«Территория Царства» и погрузить себя на неделю в атмосферу 

Божьего присутствия. Регистрация и подробности на сайте: 

www.kingdomdomain.com 
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Если ваша организация или церковь желает пригла-

сить Андрея Шаповала принять участие в конференции или 

каком-либо мероприятии, свяжитесь с офисом нашего служения. 

Мы обязательно рассмотрим ваше приглашение! 

admin@ffministry.com

+1(916) 472-0847

+1(916) 338-3390






